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El alcalde considera que Cuenca haperdido una ocasión únicapara su desarrollo

Ferreros no presencio la apertura 
de la ’autovía que olvidó a Cuenca’
Pese a la presencia de importantes autoridades nacional 
les, el alcalde de Cuenca, Manuel Ferreros, desveló que 
decidió no ir al acto de inauguración de los dos últimos 
tramos de la A-3 porque "fue el día en el que se culminó 
el proceso de dejar a Cuenca sin una gran vía de comuni
cación que podía haber sido base de desarrollo de nuestra

ciudad". Los responsables de las administraciones con
quenses trabajan esperanzados en el tramo de autovía 
Cuenca-Tarancón y en la posibilidad del paso del AVE por 
la capital, proyectos que "no van a ser capaces de recuperar 
el tiempo perdido", según Ferreros. (Pág. 3)

El Museo de la 
Ciencia empezará 
a ser visitado a 
partir de próximo 
15 de diciembre

(Pág. 5)

El PSOE solicita 
información 
al alcalde 
sobre diversas 
contrataciones

El Grupo Municipal Socialis
ta, a través de su portavoz José 
Luis Chamón, presentó hace 
quince días un escrito dirigido al 
alcalde en el que solicitaban in
formación sobre la contratación 
de diversos proyectos y expe
dientes.

En concreto, tal y como ex
plican en una nota de prensa, re
quieren que por parte de la se
cretariageneral accidental de la 
corporación o por la funcionaria 
encargada de la Sección de 
Contratación y Compras, se les 
remita un informe sobre la exis
tencia o no de expedientes de 
contratación referidos a tres 
proyectos. El primero de los pro
yectos es la construcción del edi
ficio para la Jefatura de la Poli
cía Local, a favor de Construc
ciones Conca, S.L., con un pre
supuesto de ejecución de 
83.141.991 pesetas. El segundo 
proyecto es el acondicionamiento 
de locales en el edificio del 
Mercado Municipal situado en 
la Plaza de España, con un pre
supuesto de ejecución por con
trata de 32.500.00 pesetas.

(Pág. 4)

El alcalde de Cuenca, Manuel Ferreros, visitó ayer las obras del aparcamiento del 
barrio del Castillo que tendrá una capacidad para 170 vehículos y que cuenta con un 
presupuesto de 74 millones de pesetas. Además del estacionamiento, que se 
finalizará en una plazo de tres meses, está previsto realizar una limpieza de las 
laderas del cerro a la Hoz del Huécar, la mejora de los caminos, sendas e iluminación 
y una zona dedicada al recreo infantil. (^^P- 3) N. S.

Cuencaeslaciudad 
que más ha 
contribuidoala 
causade'Bomberos 
sinfronteras'

(Pág. 7)

La Policía 
rescató ayer a la 
farmacéutica de 
Aranjuez

LaPolicíaliberóaFloraJerez, 
una farmacéutica de Aranjuez 
que había sido secuestrada en 
esta localidad madrileña el 30 
de noviembre. Detuvo atres per
sonas, un matrimonio y otro in
dividuo, relacionadas con el 
suceso, cuando iban a cobrar el 
rescate.La mujer se encontra
ba amordazada con cinta aislante 
y maniatada. La Policía no dio 
cuenta del secuestro ante la 
amenaza de los secuestradores 
de que le causarían daños.

(Pág. 40) La mujer secuestrada saluda a sus vecinos de Aranjuez. EFE

7.000 hectáreas 
de viñedo 
afectadas por la 
sequía se 
renovarán en toda 
la provincia (p¿g ÿ)

Las pinturas 
rupestres de 
Villar del Humo 
tendrán su 
espacio en Fitur

(Pág. H)

Comienzan las 
obras del 
aparcamiento 
del barrio del 
Castillo

Las obras de construcción del 
aparcamiento del Barrio del 
Castillo comenzaron ayer estando 
prevista su ejecución en un pla
zo de tres meses. Este aparca
miento, que.tendrá una capaci
dad para 170 vehículos, cuenta 
con un presupuesto de 74 millo
nes de pesetas.

Además de dicho estaciona
miento, según explicó el alcalde 
de la ciudad, Manuel Ferreros, 
se va a proceder a realizar una 
limpieza y recuperación de las 
laderas del cerro a la Hoz del 
Huécar, recuperación en la que 
se incluye un ajardinamiento con 
plantas autóctonas, iluminación, 
la mejora de sendas y caminos 
para poder realizar paseos e in
cluso una zona especial de jue
gos para niños.

Ferreros manifestó que, res
petando perfectamente el entorno 
y las características de la zona, 
"en lugar de ser un vertedero, 
esperamos que sea una zona 
organizada y controlada antes de 
Semana Santa". (Pág. 3)
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HORARIO DE TRENES ^^ 22.07.20

TREN REGIONAL DELTA

(1) Circula de LUNES A VIERNES. NO CIRCULA LOS DIAS 19/3, 9 y 10/4 y 1/05/1998.
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El tiempo en la capital „, m*
tiempo

en la región
ESTADO DEL CIELO: Poco nuboso. 
DIRECCION Y VELOCIDAD 
DEL VIENTO: Flojos, del Norte.
MAXIMA: 9°
MINIMA: -3“

HORARIO DE AUTOBUSES
-SALIDAS DESDE CUENCA-

Albacete...................................................... 8'15 (L-S labor.)-14'30 (L-S labor.)
15'00 (L-V labor.)-17'00 (D o fin de puente)

Alcázar de San Juan................................................................ 15'00 (L-V labor.)
Belmonte...................................................................................... 15'00 (L-V labor.)
Beteta.................................................................................................................. 14'30
Canalejas.........................................................................................................  14'45
Cañaveras........................................................................................................  14'45
Casasimarro..............................................................................14'30 (L-V labor.)
Castejón............................................................................................................ 14'45
ElRecuenco................................................................................ 15'00 (L-V. labor)
Fresneda.........................................................................................................  14'00
Honrubia................................ ..................8'15 (L-V labor.)-14'30 (L-S labor.)
........................................................ ...............................17'00 (D o fin de puente)

La Almarcha.................................................................................................... 14’15
Las Pedroñeras...............................................................................................  15’00
Madrid (diarios).........................7'30 (exc. D)-8'00-10'30-12'00 (exc. S y D)
.............................,...............   14’00-14'30-16'30-18'30-20’00-22'00
Minglanilla............................................................................... 16'00 (L-S, labor.)
Montalbanejo....................................................................................... 15'00 (L-V)
Motilla..................................................... 10'00 (L-S labor.)-16'15 (L-V labor.)

17'00 (D y festiv.)
Priego...........................................................................................15'00 (L-V labor.)
Quintanar del Rey...................................................................14'00 (L-V labor.)
Salmeroncillos.................................................................................................  14'45
San Clemente............................................................................................... '.... 15'00
San Martín de B........................................................ 15’00
Sta. Cruz de Moya.....................................................  14'00 (Sab.)-15'00 (L-V)
Socuéllamos....................   14'30(Sab.)-15'30(L-V)
Tarancón (diarios)................................  8’00-10'30-12'00 (exc. S y D)-14'00
..........................................................................................  16'30-18’30-20'00-22'00
Tragacete.......................................................................................................... 14'30
Teruel.....................................................................................................................9’30
Valdeolivas...................................  14'45
Valencia......7'00 (directo, L-V labor.)-7'30 (L-S labor.)-10'00 (L-S, labor)

16'00 (L-S labor.)-17’00 (D y festiv.)
Valverde de Júcar..................................7'30 (L-S, Iabor.)-I6'15 (L-V labor.)
Vega del Codorno........................................................................................... 14'30
Villar del Infantado........ ............................................................................   14'45

FARMACIAS DE GUARDIA
HOY:
M® Jesús Muñoz
Carretería, 13
MAÑANA:
M’ Carmen Ruipérez 
Carretería. 31

rCUPON DE LA ONEE-1
Viernes 27 78.709
Lunes 30 60.753
Martes 01 92.704
Miércoles 02 65.395
Jueves 03 26.649

^^ ^iiefftái<!Íd^ ^^

69.162
nm a la n 122

MULTICINES CUENCA
SALA 1:
ALGO PASA CON MARY
Todos los días: 6'15
Sábados y festivos también a las 4
LA NIÑA DE TUS OJOS
Todos los días: 6'15, 8'30 y 10'45
Sábados y festivos también a las 4
SALA 2:
TU A LONDRES Y YO A CALIFORNIA
Todos los días: 7'15, 10'30
Sábados y festivos también a las 4
SALA 3:
UN MUNDO A SU MEDIDA
Todos los días: 6'15, 8'30 y 10'45
Sábados y festivos también a las 4
SALA 4:
MAS ALLÁ DE LOS SUEÑOS
Todos los días: 6'15, 8'30 y 10'45
Sábados y festivos también a las 4
SALA 5:
LA MASCARA DEL ZORRO
Todos los días: 7'15 y 10'30
Sábados y festivos también a las 4

SANTORAL DE HOY: Anastasio^ Aureliano, 
alkiaciOf Julio, Sabas, Cristina, Crispina.

NACIMIENTOS: Manuel Casais, Natalia Alcañiz, Víctor Pérez, 
Carmen María A Ivárez, A lejandra Dolz, Raúl Gil, Marta Garrido, Héctor 
Martínez, Virginia Albertto, Iván Mialdea, Sara Bustamante, David 
Cortes, Alberto Navalón, Andrea López, Guillermo Gómez, Eva Mo
nedero.

DEFUNCIONES: Consolación Ojeda, Hilaria Antón, José Pana
dero, Florencio Sanz, Sixto Cañada, Alejandro Collado, Valeriano 
González, David Taranilla, Jesús Pacheco, Isabela Aparicio, Espe
ranza Pérez, Vicenta Olmeda, Antonia Pérez, Luisa San Julián, Eulalia 
Fuero, María Hernández, Teresa Ruiz.DATOS FACILITADOS POR LA AGENCIA EFE, SUJETOS A COMPROBACION EN LISTA OFICIAL

DUAIO StWCMDECFmi
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Sábado, 5 de diciembre de 1998 3El alcalde de Cuenca comentó ayer 
mientras visitaba el inicio de las obras del 
aparcamiento del barrio del Castillo que se 
autoexcluyó de los actos de inauguración 
de la autovía Madrid-Valencia OM

El alcalde de Cuenca no asistió a la inausuración de la A-3 mtencionadamente

El jueves "culminó el proceso 
de dejar a Cuenca san autovía"

José Luis Chamón.
El alcalde de Cuenca^ Manuel Ferreros, no asistió intencio
nadamente a la inauguración de la A-3, acto que reunió al 
presidente del Gobierno y otros dirigentes. Es consciente de 
que con este gesto "no se consigue nada”, pero ”no me 
hubiera sentido cómodo porque habría ido a ver cómo se 
desarrollan otras zonas y cómo ese desarrollo se negó a esta 
ciudad”.

La Tribuna
Manuel Ferreros fue uno de 

los ausentes en el acto de inau
guración de los dos tramos de la 
autovía A-3 que se llevó a cabo 
el pasado jueves. "Fue una au
sencia meditada con anteriori
dad -desveló el alcalde- porque 
aunque era una buena jomada pra 
celebrar el avance de las comu
nicaciones entre el centro y el este 
de España, también fue el día en 
el que se culminó el proceso de 
dejar a Cuenca sin una gran vía 
de comunicación que podía ha
ber sido base de desarrollo de 
nuestra ciudad".

Ferreros recordó que, en su 
momento, "las circunstancias 
políticas o socioeconómicas de
cidieron que la autovía de Le
vante, cuyo paso lógico hubiera 
sido por los aledaños de Cuenca 
capital, no pasara por aquí, sino 
más al sur de nuestra ciudad".

Iniciadas las obras del aparcamiento 
de superficie del barrio del Castillo

1. L. M. S.

Las obras de construcción del 
aparcamiento del Barrio del 
Castillo comenzaron ayer estando 
prevista su ejecución en un pla
zo de tres meses. Este apárca- 
miento, que tendrá una capaci
dad para 170 vehículos, cuenta 
con un presupuesto de 74 millo
nes de pesetas.

Además de dicho estaciona
miento, según explicó el alcalde 
de la ciudad, Manuel Ferreros, 
se va a proceder a realizar una 
limpieza y recuperación de las 
laderas del cerro a la Hoz del 
Huécar, recuperación en la que 
se incluye un ajardinamiento con 
plantas autóctonas, iluminación, 
la mejora de sendas y caminos 
para poder realizar paseos e in
cluso una zona especial de jue
gos para niños, con lo que de esta 
manera se atienden las peticio
nes de la Asociación de Veci

Esa decisión, ajuicio del pri
mer edil, "supone haber perdido 
diez años de desarrollo".

Sí estaba en la inauguración 
de esta vía el anterior alcalde de 
Cuenca, José Manuel Martínez 
Cenzano, candidato además a 
volver a ostentar este cargo y 
delegado provincial de la Junta 
de Comunidades. Ferreros inter
preta esta presencia consecuen
cia de la representación provin
cial que corresponde a Cenzano 
por su actual cargo, "pero entien
do que el ex alcalde de laciudad 
no debió estar muy contento ese 
día", resaltó.

Otros proyectos
Aunque consciente de que una 

vía de comunicación como la au
tovía no se puede sustituir, el 
máximo responsable municipal 
trabaja esperanzado en otras 
metas.

nos del Casco Antiguo en refe
rencia a la creación de áreas 
infantiles. En este sentido, Ma
nuel Ferreros manifestó que, 
respetando perfectamente el 
entorno y las características de 
la zona, "en lugar de ser un ver
tedero, esperamos que sea una 
zona organizada y controlada 
antes de Semana Santa".

Rutas turísticas
El alcalde continuó explican

do que la Escuela Taller de la Di
putación Provincial va a termi
nar el escaldón de bajada a Las 
Angustias desde el foso del 
Castillo "con lo cual dejaríamos, 
una vez puesto en marcha el 
proyecto del Camino de San 
Isidro, perfectamente ultimadas 
las dos rutas turísticas".

Por último, Ferreros añadió 
que ya se han retirado los anda
mios de la Escuela Taller de la

Manuel Perreros, alcalde de Cuenca. N.S.

"Estamos ilusionados en el 
avance del tramo de autovía Cuen- 
ca-Tarancón que se iniciará en 
pocos meses y con la posibilidad 
del paso del AVE por nuestra 
ciudad, para lo que estamos lu
chando desde todos los frentes".

Está previsto que las obras concluyan antes de Semana Santa. N. S. P.

Iglesia de San Pedro con lo que 
esta zona comienza a recuperar 
la normalidad "ya que tan sólo 
nos queda poner mobiliario ur
bano en la Plaza del Trabuco con

afirmó. Con estos proyectos se 
trata de compensar "pero no van 
a ser capaces de recuperar el 
tiempo perdidó: el desarrollo, día 
que se pierde día que es imposi
ble de recuperarlo", lamentó el 
alcalde.

lo que, a partir de la primavera, 
una fase importante de las actua
ciones municipales en la parte más 
alta de la ciudad quedarían to
talmente terminadas".

El PSOE solicita 
información al 
alcalde sobre 
diversas 
contrataciones

La Tribuna

El Grupo Municipal Socia
lista, a través de su portavoz 
José Luis Chamón, presentó 
hace quince días un escrito di
rigido al alcalde en el que soli
citaban información sobre la 
contratación de diversos proyec
tos y expedientes.

En concreto, tal y como 
explican en una nota de pren
sa, requieren que por parte de 
la secretaria general acciden
tal de la corporación o por la fun- 
cionaria encargada de la Sec
ción de Contratación y Compras, 
se les remita un informe sobre 
la existencia o no de expedien
tes de contratación referidos a 
tres proyectos. El primero de 
los proyectos es laconstrucción 
del edificio para la Jefatura de 
la Policía Local, a favor de Cons
trucciones Conca, S.L., con un 
presupuesto de ejecución de 
83.141.991 pesetas. El segun
do proyecto es el acondiciona
miento de locales en el edificio 
del Mercado Municipal situa
do en la Plaza de España, con 
un presupuesto de ejecución por 
contrata de 32.500.00 pesetas.

El último asunto sobre el que 
piden información es el cubri
miento para el graderío en el 
Campo Municipal de Deportes 
LaFuensanta, con un presupues
to de ejecución por contrata de 
4.043.174 pesetas.

Asimismo, también han so
licitado informe sobre la exis
tencia o no de los expedientes 
de Festejos referidos a la con
tratación de la empresa Espec
táculos Gaspar, C.B., para las 
carrozas de San Julián 1998 por 
importe de 4.462.620 pesetas, 
y también para la actuación de 
la Banda de Cornetas, Tambo
res, Gaitas y Majorettes, porun 
importe de 464.000 pesetas.

Para el Grupo de Conceja
les Socialistas "es incompresi
ble la falta de respuesta por parte 
del equipo de Gobierno munici
pal del Partido Popular y su afán 
por obstaculizar la labor de 
oposición, pues adía de hoy aún 
no han emitido ningunarespuesta 
sobre si existen o no dichos 
expedientes".
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Acerca de los presupuestos en Castilla-La Mancha para 1999

Luis Ayllón: ”E1 PP se 
dedica a contar mentiras"

Zambrana habló de la 
Constitución a los alumnos 
del Instituto Alfonso VIII

J. L. M. S.

Los diputados regionales del 
PSOE por Cuenca, Francisco 
Moya y Luis Ayllón, acompaña
dos por el secretario general del 
PSOE en la provincia, Máximo 
Díaz-Cano, criticaron ayer las 
declaraciones tanto de la presi
denta provincial del PP, Marina 
Moya, como del diputado popu
lar, Miguel Ángel Ortí, en las que 
se manifestaban contrarios a los 
presupuestos de la Junta en ma
teria de Obras Públicas, puntua
lizando que "sólo en carreteras 
la Junta invierte igual que todos 
los ministerios juntos", señaló 
Díaz-Cano.

Luis Ayllón fue el más críti
co de todos afirmando que "en 
el ejercicio único de querer es
conder sus propios incumplimien
tos, el PP se dedica a contar 
mentiras acerca de los presu
puestos de Castilla-La Mancha 
con la única intención de crear 
.confusión". Además señaló que 
el PP manifiesta que la inversión 
en vivienda es escasa cuando 
asciende a 11.000 millones de 
pesetas para el 99 "y ellos arre
glan la escasa inversión con 57 
millones más; en carreteras 
manifiestan que es mínima y ha
blamos de 23.000 millones, mien
tras que el PP aporta para solu
cionar esta insuficiencia 32 mi
llones; y por último, afirman que 
es poca la previsión para infra
estructura hidráulica cuando 
asciende a 10.000millones, y ellos 
arreglarían este apartado con 30 
millones más".

Luis Ayllón, en primer término, fue el más crítico. FOTO-RES

Por su parte, Francisco Moya 
fue rotundo al calificar de "men
tira" las declaraciones de la pre
sidenta provincial del PP acer
ca de la creación de un Fondo 
de Ayuda a Ayuntamientos y 
Diputaciones, "ya que el PP ha 
propuesto crear un fondo de 
ayudas exclusivamente a las 
diputaciones e incluyen a los 
ayuntamientos por la carencia de 
argumentos morales". En este 

sentido añadió que no se niegan 
a que las diputaciones reciban 
dinero "pero resulta paradógico 
que estén gastando dinero en 
cosas que no son de su compe
tencia".

En cuanto a regadíos señaló 
igualmente que es falso que la 
Junta no vaya a invertir ni una 
sola peseta ya que está prevista 
una inversión de 1.700 millones 
de pesetas.

Laura DEL CASTILLO

El consejero de Educación y 
Cultura, Justo Zambrana, recordó 
ayer viejos tiempos cuando se 
dirigió aun grupo de alumnos para 
hablarles sobre la Constitución 
en el Salón de Actos del Institu
to Alfonso VIIL

Y es que, como él mismo 
explicó, hace unos veinte años 
estuvo por las aulas del centro 
impartiendo clases, "aunque con 
mucho cuidado con los que de
cíamos porque entonces no ha
bía libertades".

Pero poco después llegaría la 
democracia y con ella la Carta 
Magna que hoy rige la vida po
lítica, económica y judicial de 
nuestro país. Zambrana manifes
tó que la Constitución tuvo en su 
origen tres grandes perfiles, "uno 
fue la absolución para la forma 
de Estado, ya que se optó por la 
monarquía y no por la répública, 
algo que supuso una renuncia 
para todos los que habían sido 
los perdedores en la guerracivil 
y muy especialmente para los par
tidos de izquierdas". Sin embar
go, prosiguió el consejero, "el día 
del intento del golpe de Estado 
demostró que el comportamien
to de don Juan Carlos fue una 
decisión plenamente acertada, 
pues fue un momento clave para 
la consolidación de la democra
cia en España".

El segundo tema que expuso 
Zambrana a los alumnos fue la 
configuración territorial del Es
tado, un problema que la Carta 
Magna recoge con la apertura 
de los territorios, reconoce las 
autonomías y descentraliza "pero 
asienta de manera clara y tajan
te que la unidad de España es 
sagrada y que la soberanía resi-

Justo Zambrana. FOTO-RES

de en el pueblo español de ma
nera indivisible, por tanto se 
explica lo que está pasando en 
el País Vasco entre los partidos 
que defienden la Constitución y 
los nacionalistas".

Finalmente, el consejero afir
mó que la Carta Magna espa
ñola es muy avanzada socialmen
te, ya que no se conforma con 
el reconocimiento estricto de 
todas las libertades formales sino 
que además profundiza más en 
las libertades reales defendiendo 
el estado de bienestar, en el que 
se encuentra un sistema de 
pensiones público, de educación, 
de sanidad y de servicios sociales 
"para que las libertades que se 
reconocen en teoría todos los 
ciudadanos las puedan ejercitar 
en la práctica".

Aún así, Zambrana señaló 
que todavía hay que conseguir 
otros retos como el de que to
dos los españoles tengan una 
vivienda digna.

CCOO y la Junta trabajan para 
prevenir la droga en las empresas

Inma SALA

UGT, CCOO, la Confedera
ción de Empresarios de C-LM y 
la Consejería de Sanidad desde 
el año 92 mantienen un conve
nio para realizar una labor pre
ventiva de la drogodependencia 
en los centros de trabajo. En el 
año 1999 este convenio estará 
respaldado por un presupuesto 
que aporta la Junta de veinte 
millones de pesetas, cifra supe
rior a los dieciocho millones y 
medio dedicados en el 98. El 
secretario provincial de CCOO, 
Miguel Ángel Sáiz, y el director 
del Plan de Prevención de Dro
gas de la Junta de Comunidades, 
José Luis López, presentaron 
ayer este convenio en Cuenca.

López reconoce que C-LM 
es una de las regiones con me
nos problemas de toxicomanías 
en el mundo laboral, aunque 
detecta que "el problema de 
consumo de drogas legales es el 
que más afecta".

Para prevenir el consumo de 
drogas, se imparten cursos des
de los sindicatos y se desarro
llan programas de formación 
dentro de las empresas. En 
Cuenca se han impartido dos de 
estos cursos.

Ana Montero, secretaria re
gional de Políticas Sociales de 
CCOO, desveló que el propósi
to de CCOO dentro del plan de 
trabajo contra la drogodependen
cia, es "poder desarrollar planes 
de intervención dentro de las 
empresas, es decir, trabajar di
rectamente con los trabajadores 
dentro de su ámbito de trabajo". 
En Cuenca CCOO está colabo
rando en este sentido con las 
empresas Navarro y Solán de 
Cabras y en el '99 se seguirá 
trabajando en estas dos y, ade
más, Incarlopsa, en Tarancón, 
y Pinasa, en Fuentes.

Los planes de prevención tie
nen como objetivo formar y sen
sibilizar a los representantes y 
delegados sindicales "que son 

mediadores entre empresario y 
trabajador y deben estar prepa
rados para apoyar al trabajador, 
detectar problemas derivados del 
consumo de drogas y darles 
soluciones". Otra de las tareas 
que se están llevando a cabo es 
la labor de sensibilización, a tra
vés de cursos, de una campaña 
sobre 'Beber sabiendo lo que 
hacemos', una guía de preven
ción de drogas en el medio labo
ral y contactos directos con tra
bajador y empresa.

Montero explicó las acciones 
que se están realizando en Cuen
ca dentro del programa de pre
vención de drogodependencias. 
Los resultados de la labor de pre
vención son difíciles de cuanti
ficar, según esta especialista, 
pero se consiguen con ella gran
des logros.

Reforma del Estatuto

Ana Montero denunció que 
existe una normativa represiva

José Luis López junto a Miguel Ángel Sáiz. J.C./FOTO-RES

con los trabajadores que consumen 
drogas.

El Estatuto de los Trabajadores, 
en su artículo 54, establece como 
causa de despido el consumo de al
cohol y de toxicomanías, "y nues
tro propósito de cara a la negocia

ción colectiva del 99 es el de 
trasladar a todas las platafor
mas de convenios de negocia
ción cláusulas que impidan que 
se aplique este artículo", anun
ció la secretaria regional de 
Políticas Sociales de CCOO.
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En total se aportan 1.500.000 pesetas que se destinarán a la compra de material

Cuenca, la ciudad más generosa 
con ’Bomberos sin Fronteras’

J. L. M. S.

El alcalde de la ciudad, Ma
nuel Perreros, recibió ayer al 
presidente de la organización 
'Bomberos sin Fronteras', Igna
cio Iturriaga, así como a varios 
compañeros suyos para hacerles 
entrega de 1.500.000 pesetas, la 
mayor cantidad donada en todo 
el Estado para esta Organización 
No Gubernamental que colabo
ra con los damnificados por el 
huracán ’Mitch', y que ha sido 
recaudada por el Ayuntamiento 
de Cuenca, un millón de pesetas; 
el Ayuntamiento de Las Valeras, 
200.000 pesetas; y el resto por 
el personal del Parque Munici
pal de Bomberos.

Según explicó Iturriaga, tras 
agradecer el apoyo prestado por 
los bomberos de Cuenca, esta 
ayuda va a ser destinada a la 
adquisición de material especí
fico para los cuerpos de bombe
ros que están trabajando en los 
cuatro países afectados por el 
huracán 'Mitch', como motobom- 
bas urbanas, equipo de respira
ción, iluminación, compresores, 
etc, así como para pagar el trans
porte, "ya que nuestra presencia 
no es tan importante como el 
material que podamos enviar". 
Además señaló que hasta el 
momento se han enviado 2.500 
kilos de material aunque están 
preparados otros 5.000 para ser 
enviados el próximo día 7 .

En este sentido el presidente

El Museo de la Ciencia comenzará 
a ser visitado el 15 de diciembre

Efe

El Museo de las Ciencias de 
Castilla-La Mancha comenza
rá a ser visitado por grupos el 
próximo 15 de diciembre con el 
fin de dar a conocer las nuevas 
instalaciones, anunció ayer en 
Cuenca el consejero de Educa
ción y Cultura, Justo Zambrana.

Se trata de visitas guiadas que 
se han organizado para mostrar 
el nuevo museo, que ya está 
prácticamente terminado, a re
presentantes de distintos colec
tivos sociales, explicó Zambrana, 
quien no obstante señaló que aún 
no se ha fijado la fecha para que 
sea inaugurado.

Zambrana, que dio una char
la sobre la Constitución Española 
en el instituto «Alfonso VIII» 
de Cuenca, se refirió a este asun
to después de que el pasado 
martes el Consejo de Gobierno 
de Castilla-La Mancha aproba

El alcalde (centro), junto a miembros de ’Bomberos sin Fronteras’, a la izquierda, el jefe del parque de Cuenca.

de 'Bomberos sin Fronteras' aña
dió que esta organización es la 
primera ONG que manda mate
rial con nombres y apellidos, es 
decir, que el material enviado se 
distribuye directamente entre los 
bomberos evitando las retencio
nes que se están produciendo con 
el material de otras ONG’s.

Por su parte los responsables

se la creación del Museo regio
nal de las Ciencias, que se cons
truido en Cuenca con una inver
sión de más de 2.000 millones 
de pesetas.

Destacó que la organización 
no gubernamental ICOMOS (que 
asesora a la UNESCO en mate
ria de patrimonio histórico) ya ha 
dado el visto bueno para cons
truir una plataforma elevadora 
para facilitar el acceso al mu
seo de los minusválidos desde una 
calle adyacente. El proyecto 
se tuvo que reelaborar después 
dé que ICOMOS informara de 
forma desfavorable sobre otro 
que se realizó hace unos me
ses, porque entendía que aten
taba contra el entorno urbano, 
ya que el Museo de las Cien
cias está enclavado en el casco 
histórico de la ciudad, declara
do «Patrimonio de la Humanidad» 
por la Unesco.

En este sentido, el titular de

de esta campaña de sensibiliza
ción, Jorge Yagüe y Juan Carlos 
Arribas, explicaron que el pri
mer impulso que sintieron fue el 
de ir ala zona damnificada, "pero 
hemos visto que la mejor mane
ra de encauzar esta ayuda es a 
través de 'Bomberos sin Fronte
ras', como propusimos al Cuer
po de Bomberos". De esta ma

Las visitas comenzarán en diciembre.

Educación y Cultura dijo que la 
obra se va a acometer de inme
diato, aunque en todo caso no se

nera han utilizado para ayudar 
a Centroamérica un complemento 
sajarial que han recibido recien
temente "y el Ayuntamiento, una 
vez enterado de la campaña, nos 
dio el dinero para que lo canali
záramos nosotros".
.. A pesar de esta ayuda, los pre
sentes recordaron la importan
cia de seguir colaborando.

va a esperar a que esté termi
nada para proceder a la inaugu
ración del museo.

El Ayuntamiento 
concede 750.000 
pesetas para la 
creación de dos 
iniciativas locales

La Tribuna
El Patronato de Promoción 

Económica del Ayuntamiento de 
Cuenca ha contribuido a la ca
lificación de dos iniciativas lo
cales de empleo aprobadas re
cientemente por el INEM, con
cediendo un total de 750.000 
pesetas para hacer posible la 
puesta en funcionamiento de 
estas empresas y el suministro 
de acciones formativas que re
dunden en beneficio de los pro
yectos, mientras que el INEM 
suele conceder la cantidad de 
700.000 pesetas por puesto de 
trabajo creado.

Estas iniciativas tienen como 
fin primordial el promover ac
ciones que conduzcan a la crea
ción de empresas económica
mente viables y que, a su vez, 
generen puestos de trabajo es
tables. Así, para que un docu
mento sea calificado como tal 
es necesario desarrollar un Pro
yecto Empresarial Innovador que 
de lugar a la creación de empleos 
estables, ya que, la contratación 
surge inicialmente con carácter 
indefinido y el no exceder en la 
plantilla 25 trabajadores al ini
cio de la actividad.

La iniciati va ha de estar pro
movida por Corporaciones Lo
cales o CCAA mediante cual
quier forma de contribución que 
establezca la legislación al res
pecto. En este marco de actua
ción y, en concreto, desde el lapso 
temporal comprendido entre los 
meses de septiembre a noviem
bre de 1998, el Patronato de 
Promoción Económica en cola
boración con el INEM han he
cho posible la creación de dos 
iniciativas locales de empleo en 
nuestra ciudad, las cuales darán 
lugar a* 25 puestos de trabajo 
durante el primero año de vida, 
ampliables a 50 durante el 99.

El alcalde de 
Cuenca promete 
trabajar para 
urbanizare!
Pinar de Jábaga

La Tribuna
Una Comisión de la Junta 

Directiva de la Asociación de 
Vecinos del Pinar de Jábaga ha 
visitado al alcalde, Manuel Fe
rreros, para manifestarle la in
quietud y profunda preocupación 
sobre los problemas que afec
tan a la vecindad durante varios 
años y sin resolver, como la vo
luntad de urbanizar, conseguir 
la conexión de agua a los usua
rios y la ampliación de terreno 
urbanizable.

El alcalde, ha prometido tra- 1 
bajar sobre dichos asuntos y 
como primera partida ha encar
gado a los técnicos del Ayunta
miento, un estudio para una 
primera fase de urbanización, 
preferentemente en el sentido de 
saneamientos y viales.
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Numerosos compositores han hecho un homenaje a Brncic

Cuenca acogió el I Foro 
de Música Electroacústica

El obispo de Cuenca 
presentó el libro ’El derecho 
de impugnar el matrimonio’

Laura DEL CASTILLO

El Gabinete de Música Elec
troacústica de Cuenca ha cele
brado durante los días 3 y 4 de 
diciembre el primer Foro de 
Comunicaciones Electroacústi
cas en honor a su maestro, Gabriel 
Brncic.

Este foro ha surgido por ini
ciativa de mas de cien composi
tores que han pasado por Cuen
ca para estudiar con Brncic desde 
que comenzara a dar clase en la 
ciudad allá por 1983. Dichos 
compositores han decidido re
unirse cada dos años en Cuenca 
con el fin de homenajearlo y 
hacer un intercambio de infor
mación musical. Todo esto está 
plasmado en un CD bajo el título 
'Foro de comunicaciones elec
troacústicas' que fue presenta
do ayer por la tarde en el Audi
torio.

Según explicó uno de estos 
compositores, Julio Sanz, estos 
dos días de encuentro han esta
do compuestos por varios apar
tados, "uno de los más importan
tes es una exposición de carte
les de todas las actividades de 
música electroacústica que ha 
dirigido el profesor Brncic y que 
han sido asimiladas por otras 
entidades de Españapara difundir 
este tipo de música".

Asimismo, hay que destacar 
el trabajo que han realizado los 
niños del Instituto 'Santiago 
Grisolía', quienes enviaron sus 
redacciones acerca de la músi
ca electroacústica. Sanz también

Julio Sanz es uno de los compositores que organiza el homenaje.■^ ^^ ''^'^^^

destacó la instalación de uno de 
los alumnos que se titula '¿Re
glado no reglado?', a la que 
Brncic añadió 'arreglado'. "Esto 
tiene mucho concepto porque 
trata de la problemática en la que 
vivimos, yaque hablamos de 15 
años en Cuenca donde hay un 
resultado bueno en cuanto a 
composiciones, trabajo bien he
cho y prestigio internacional, si 
embargo esa música no está 

reglada porque no existe como 
entidad jurídica propia", anadió.

Por su parte, el profesor 
Brncic manifestó haber recibi
do una grata sorpresa por parte 
de sus antiguos alumnos porque 
en ningún momento tuvo cono
cimiento de este foro-homena
je. Este maestro, como así lo 
llaman sus ex alumnos, es uno 
de los mejores profesores de 
electroacústica del mundo.

L.D,C.

El obispo de Cuenca, monse
ñor Ramón del Hoyo, presentó 
ayer en el Salón de Plenos de la 
Diputación de Cuenca un libro 
sobre 'E1 derecho de impugnar 
el matrimonio', cuyo autor es el 
sacerdote, Carlos Manuel Morán 
Bustos.

Del Hoyo manifestó su ale
gría por poder presentar esta obra 
"que no es una cualquiera sino 
una tesis que supone años de 
trabajo. El obispo transmitió su 
deseo de que la preparación 
doctrinal de Morán "dé muchos 
frutos pastorales a esta iglesia, 
no sólo desde el Tribunal pasto
ral”. Del Hoyo y Morán. J.C./FOTO-RES

La ONG del Defensor del 
Soldado fue homenajeada

Inma SALA
El Club de Opinión para la 

Innovación, con motivo del XX 
Aniversario de la Constitución, 
organizó ayer un homenaje al 
director de la Oficina del Defen
sor del Soldado, Francisco 
Castañón, tras el cual el mismo 
mencionó una conferencia so
bre 'Derechos y libertades en el 
umbral del siglo XXI'. Esta Ofi
cina se encargó de la defensa 
de la familia de Samuel Ferrer, 
el cabo conquense asesinado por 
el sargento Miravete. Sobre este 
proceso, Castañón comentó que 
"me sorprende que haya sido un 
proceso transparente a diferen
cia de lo que nos tiene acostum
brados lajusticia militar, pero esto 
no desanima nuestro empeño de

Castañón fue homenajerado. F-r 
que lajusticia militar se incor
pore dentro de lajusticiacivil".

. Las obras de los 45 pintores que se presentaron en 
el IX Certamen de Acuarelas ’El Tormo’ se encuentran 
expuestas desde ayer en la Sala de Exposiciones de la 
Caja Castilla-La Mancha que se encuentra en la calle 
Carretería. Muchos de los cuadros se refieren a Cuenca 
y su provincia: ’Girasol’, ’Abuela de Carrascosa’, ’Ven
dimia en Cuenca’, ’Cuenca-Pío Júcar’... aunque tam
bién hay otros que se ubican en Toledo. FOTO-RES

Santiago Torralba irrumpe en la pintura conquense con los cuadros que presenta 
en la Sala de Exposiciones de la CCM ubicada en el parque de San Julián. Todos 
ellos son muestra de la belleza de Cuenca plasmada a través del óleo, ya que es el 
tema principal de la muestra. Torralba ha estado trabajando dos años en esta obra, 
aunque ha sido este verano cuando se ha dedicado de forma más intensa a la 
elaboración de los cuadros. No suele utilizar colores fuertes y ya comienza a tener su 
estilo personal a pesar de estar tan sólo cursando segundo de Bellas Artes. Cuenca 
aparece espléndida en la pintura de Torralba, llena de fuerza. J.C./FOTO-RES
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AGENCIAS GE VIAJE

ASESORIAS

BARES

-Bar Cordobés
C/feruel, 5 

tfno<969 21 3411

-Bar Don Julián 
c/ Hermanos Becerril ,14 

tfno, 969 22 36 13

-Bar Rodri 
c/ Dalmacio García 

Izcara, 6 
tfn. 969233712

Mesón Valencia 
cZ Hermanos Becerril, 11 

tfn. 969234722 . ■

-Bar Lucas 
c/travesia Reyes 

Católicos 
tfno. 969230705

Halcón Viajes 
oZCoi^ 

tfn. 969229796

Bar peña Madridista 
cZ JorgeTomer, 29

-Bar la Familia 
cZ Reyes Católicos, 40 
, tfno, 969223613

-Bodeguilla Típica Scala 
cZ Fray Luis de León, 3 

tfn. 969235274

Mesón Restaurante 
EL ARRIERO

CZ Julio Larrañaga, 4 
tfn. 969 23 28 63.

-Bai^Drilos 
cZ Ramón y Cajal, 12 

; /969 2^40 0^

Bar Jatoba
A partir de Ias13 horas. 

CZ San Agustín, 1 
Tel.: 910 79 08 65

-Consulting Luján 
cZSolar 26,1 Campillo de

Altobuey :

CAFE
MARTINA

’ U: 969 23 «70

CAFETERIA

BONI
ZíeL: 949 23 03 9^

Viajes Condor 
Oferta Ibiza:

Barco+2 nocries-i- seguro 
desde 9.850 ptas. 

Información: 
Telf. 969 229411

-Café Cantina de Renfe 
C/ Mariano Catalina S/N-Bar Ibérico

cZColón, 72 
tfno 969220035

-Salón de te Carralero 
cZ Fray Luis de León, 22 

tfn. 969226716
-Bar Sotanillo

- A
///a/aa/M anc ha ai

CARPINTERIAS

-Bar Miguel Angel 
cZ Jorge Torner, 33 
tfn. 969 22 00 12

-Bar Donald 
cZ Avda. C-La Mancha, 21 

tfn. 969 21 38 61

-Mesón El Bodegón 
Cerrillo de S. Roque, A n°1 

tfn. 969 21 40 29

-Bar Virnar 
e/San Cosme, 15 
FUENTE DEL ORO

Bar Chichas 
c/ San Francisco, 16 

tfn. 969229329

Pub Bar Donald 
Av. Castilla-La Mancha, 21 

tfn. 969213861

Bar David
Avda. Reyes Católicos, 43 

tfno. 969222628

Áv
Bar Muelas

**

rtVaa. neyes vaioucos, 
; tfno, 969223268

Ou

CAFES V CAFETERIAS

■Café Central ' 
c/ Fermín Caballero, 23 
W tfn. 969232848

-Café Hispano 
trv. Fermín Caballero, 4

-Café Liceo 
c/ Colon, 77 

tfn. 969235410

-Cafetería Castilla 
c/ Hnos Becerril, 10

-Cafetería Dadivan 
cZ Fermín Caballero, 4 

tfn. 969 23 52 36

-Jesús Chicano Martinet 
Armarios y muebles a 

medida 
muebles de cocina, 

/ puertas de interior 
Avda. Cruz Roja, km 2 

tfn. 969229836

-Servicons. 
puertas, cocinas, 

ventanas, armarios, 
manparas 

CZ San Damián, 14 
(Fuente del Oro) 
tfn. 969 234646

-Puertas HERNANSAIZ 
Avda. Reyes Católicos, 12 

tfn. 969 23 16 19

CONSTRUCTORAS
OaIpa Construcciones 

S.A.
Parque del Huécar; 2 

Tfno. 969227451

Construcciones González 
c/ Fermín Caballero, 7 

tfn. 969226211

-Plainsa 
c/Diego Jiménez, 2 

tfn. 969231310

-Triconsa S.L.
República Argentina, 4 

tfn. 969233410

ELECTRICAS
-Eléctrica Conqüensé 

; Parque San Julián; 5 
tfno. 969211432

-Hidroeléctrica del 
Guadiela

Puente de Vadillos, 
tfno. 969313207

-Unión Eléctrica Fenosa 
c/Princesa Zaida, 3 

tfn. 969232671

HOTELES, HOSTALES
-Hotel alfonso VIII

Parque San Julián, 3 
tfn. 969212512

-Hotel NH
Ronda San Jose, 1 
tfno. 969230502

-Hostal Cortés 
cZ Ramón y Cajal, 49 

tfn. 969220400

-Hostal San Felipe 
Circunvalación S/n, 

:Tragacete?----/- 
j tfn. 969289245 ¿

Hotel Cueva del Fraile 
CZ Hoz del Huécar 
tfn. 969211571

1 Hotel Leonor de 
Aquitania

CZSan Pedro, 58
. tfn. 969231000

Hotel Torremangana
Avda. San Ignacio de Loyola, 9 

tfn. 969 22 33 51

PELUQUERIAS
-Peluquería Pedro 

pza. Jose Obrero, 34 
tfn. 969222124 r

MOGA
-Ca 112 

Exclusiva Levis, Dockers 
/ Fermín Caballero, 3 a 

Tfn. 96923295â

-Galerías Cuenca 
Carretería, 31 

tfn. 969211316

OPTICAS
-Optica Donate

CZ Teniente González, 2 
tfn. 969213070

ORTOPEGIAS
-Ortopedia Alameda 
c/ Princesa Zaida, 13 

tfn. 969225772

RESTAURANTES
-Casa Eladio

GZ Mateo Miguel Ayllón, 8 
tfn 9692123fô^^^^^if

-Mesón Don Alvaro de 
Luna

cZ Del Agua n° 3 Cañete 
tfn. 969346033

-Restaurante el Coto
C/ Fermín Caballero, 22 
w tfn. 969228661

-Restaurante Fierro 
Camino de Noriales S/N 

tfn. 969140020

-Restaurante Figón de 
Pedro 

c/Cervantes, 13
/ ; 969 224511

-Restaurante Rincón de 
Paco

cZ Hurtado de Mendoza, 
tfn. 969213418

■Restaurante San Nicc
CZ San Pedro, 15 

W; a tfn.969212205 ■/

-Restaurante Stop.
Ctra. Madrid

Valencia. Km 83 
Tarancón 

tfno. 969320100

-Pizzería Dimarco
; eZ Fermín Caballero, 25 

tfn. 969232317 /

SEGUROS
-Generali Seguros 
c/ Teruel, 1 1°A 
tfno. 969240139

SUMINISTROS
-Juchris, s.l. 

Suministros Hosteleros
Antiguo polígono de 

Campsa, nave, 3 
tfno. 969.223104 J

RECAMBIOS
-Jorrnay SB 

Re-auto. Recambios
d Avda. Reyes Católicos, 81C/ Avda. Reyes Católicos, 8 

tino. 969229272

-Neumáticos y Repuesto: 
CUENCA, S.L.

cZ Fermín Caballero, 20-22 
tfn. 969 23 33 00 

cZ Ronda Oeste, nave 4^^

TRABAJO TEMPORAL
’'ADECC0"(Aut. 79-0002-94)

BUSCA FP2 MECANICA : 
CONOCIMIENTO DE 

NEUMATICA Y AUTOMATAS 
tfn. 969 22 53 17

TELEFONIA
Comercial Telefónica de 
Castilla-La Mancha, S.L. 

c/ Hnos. Becerril, 30 
tfno. 969232676

Locutorio público 
teléfonico 

cZ Colón, 70
¿ tfn. 969233345

NOTARIAS
D. Carlos de la Haza 

Guijarro 
cZ Hurtado oe Mendoza. 4 

Tfno. 969232555

VARIOS
-Servicios Inmobiliarios

cZ Virgen del Pilar; 4 - 
/ Tfno. 969232606 .

-Vitrea Sociedad 
Cooperativa 

Arte en vidrio, 
c/ Camino del Terminillo 
S/n - tfno. 969 233271

-Video Club Tracoloi^ 24 ti 
reparación TV y video

CZ Jorge Torner; 2 / 
tfno. 969220658 J

-Clínica Veterinaria 
CITICAN 

tfno. 969223108
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El 31 de diciembre finalizará el plazo 
para el arranque se los viñedos afectados 
por la sequía que están localizados en La 
Mancha y la Manchuela nm

1.853 millones de pesetas se invierten para arranque y reposición de marras

7.000 hectáreas de viñedo dañadas
por la sequá se van a renovar
La Consejería de Agricultu
ra, con el visto bueno del Mi
nisterio de Agricultura y la 
UE, ha puesto en marcha un 
proyecto piloto en esta región 
para la recuperación del vi
ñedo deteriorado por la se
quía Jínanciado por las tres 
administraciones menciona
das por un importe de 1.853 
millones de pesetas. Estas 
ayudas estarán vigentes des
de el 98 hastafinales del2001.

Inma SALA
La Consejería de Agricultu

ra y el Ministerio de Agricultu
ra, Pesca y Alimentación han 
puesto en marcha un Plan de 
Actuación para la Recuperación 
de Viñedo afectado por la Se
quía y mejorar la estructura pro
ductiva de las 103.000 hectáreas 
de vid dañadas por la sequía que 
se prolongó entre los años 93 y 
95.

En la provincia de Cuenca se 
han aprobado 42 proyectos de 
recuperación que afectarán a 
7.000 hectáreas de viñedo; una 
vez finalice el programa esta 
superficie habrá recibido 1.853 
millones de pesetas para arran
que, plantación, injerto y repo
sición de marras. El 31 de diciem
bre finalizará el plazo para el 
arranque se los viñedos afecta
dos por la sequía, y están princi
palmente localizados en las co
marcas de la Mancha y la Man
chuela.

La variedad más solicitada es 
la cencibel, que superará el 50% 
de la superficie afectada, 
siguiéndo en importancia la va-

Las Pedroñeras acoge las I 
Jornadas de la mujer rural

La Tribuna

La directora general del la 
Mujer, Ángela Sanroma, viajó 
ayer hasta Las Pedroñeras para 
inaugurar las I Jornadas sobre 
el futuro de la mujer rural que 
organiza el Ciem de este muni
cipio.

Uno de los objetivos plantea
dos con la celebración de estas 
jornadas es el analizar los pro
blemas que siguen marcando la 
realidad de las mujeres en la

Los viticultores que presentaron Ias primeras certificaciones están recibiendo actualmente la subvención.

riedad macabeo con un 13%.
Los viticultores que presen

taron las primeras certificacio
nes de los trabajados realizados 
están recibiendo en estos días la 
subvención que les correspon
de y se encuentran en proceso 
de pago Otra remesa de ayudas. 
La subvención por hectárea que 
se consigue con este plan puede 
oscilar entre las 210.000 y las 
280.000 pesetas y los agriculto
res no tienen límite de superfi
cie para solicitar las ayudas.

Este plan está regulado en la

comarca y en el medio rural, así 
como crear un foro de encuen
tro de los profesionales de diver
sas áreas que trabajan para con
seguir la plena igualdad de opor
tunidades entre el hombre y la 
mujer.

También se abordarán las 
dificultades que las mujeres si
guen teniendo para acceder al 
mercado laboral y, sobre lodo el 
problema del paro, que golpea 
de forma más intensa a este 
colectivo.

orden del 14 de abril de 1997 y 
prevé que al menos un 30% de 
la superficie replantada lo sea con 
variedades que mejoren la cali
dad de los vinos de la zona afec
tada.

El viticultor aumenta su renta
Él delegado de Agricultura, 

José Carricondo, reconoció que 
se trata de renovar las planta
ciones para conseguir mejores 
vinos y afirmó que "para que 
existan buenos caldos uno de los

En este sentido, se estudia
rán diferentes programas que, en 
materia de formación y empleo, 
se están poniendo en marcha 
desde el Gobierno regional, y que 
tienen como principal finalidad 
la inserción de la mujer en el 
mercado laboral.

En las jornadas que se inau
guraron ayer se estructuran en 
tres ponencias: una destinada al 
empleo, otra a la igualdad de 
oportunidades y una de cierre, 
centrada en malos tratos.

requisitos es la variedad del vino 
y la introducción de tecnología 
punta".

José Carricondo se mostró sa
tisfecho de los resultados con
seguidos con esta convocatoria, 
puesto que la Consejería se ha
bía planteado mejorar el 30% de 
las variedades vitivinícolas y 
"hemos conseguido que el 69% 
de la superficie de viña introduzca 
nuevas variedades de plantas".

El delegado aseguró que "se 
ha conseguido no sólo que no pier
da renta, sino que la aumente".

Ángela Sanroma.

IU celebró en 
Mota un acto 
sobre propuestas 
alternativas de 
empleo

La Tribuna

Izquierda Unida de Mota del 
Cuervo ha celebrado reciente
mente un acto en la Casa de 
Cultura de dicha localidad en la 
que ha intervenido el coordina
dor de la Presidencia Federal de 
IU. Este acto se enmarca den
tro de la campaña que a nivel 
federal IU está llevando a cabo 
para explicar las propuestas 
alternativas que sobre empleo 
tiene elaboradas.

Ríos expuso detalladamen- 
le a los asistentes el contenido 
concreto del Plan Alternativo de 
Empleo de Izquierda Unida. Tras 
una introducción en laque hizo 
referencia a los niveles de tem
poralidad, precariedad, niveles 
de cobertura de desempleo, al 
retroceso de los derechos de los 
trabajadores, señaló que las 
propuestas de IU no se reducen 
solamente a la reducción de la 
semana laboral a 35 horas, sino 
que es un conjunto de medidas 
creíbles y posibles: democracia 
económica, políticas activas de 
empleo, eficacia y potenciación' 
del sector público, aumento de 
la cobertura de desempleo y 
reparto del empleo.

En esta última consideración 
se incluyen como propuestas: la 
semana laboral de 35 horas sin 
reducción salarial, la eliminación 
de horas extraordinarias, quin
ta semana de vacaciones y ju
bilación anticipada.

También destacó que la re
ducción a 35 horas semanales 
no cuestiona ni es contradicto
ria con la productividad ni con 
la compe-titividad de las empre
sas.

Presión
Por último, aclaró que la 

demanda de la jornada a 35 
horas semanales tiene que ser 
por Ley dado el número eleva- 
dísimo de pequeñas y medianas 
empresas donde los sindicatos 
no tienen capacidad de presio
nar a la hora de una negocia
ción.

Asimismo, anunció que desde 
el día 14 de diciembre, coinci
diendo con la jornada de movi
lización convocada por Izquierda 
Unida y otras fuerzas sindica
les, USO, CGT, STES, Críticos 
de CCOÓ, y movimientos so
ciales, como la Confederación 
de Asociaciones de Vecinos de 
España, para defender la Ley 
de 35 horas sin.reducción sala
rial, es iniciará una recogida de 
firmas en todo el estado espa
ñol para llevar a cabo una Ini
ciativa Legislativa Popular que 
obligue a su discusión en el 
Parlamento Español y al posi
cionamiento de las diferentes 
fuerzas políticas.
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Dos hostales se nesaron alo jar a las familias afectadas por ser gitanos

La rehabilitación del edificio que 
ardió en Tarancón tardará 2 meses

Julio CLEMENTE

La compañía de seguros 
Mapfre, aseguradora de la tin
torería García, ha hecho público 
que la rehabilitación dél inmue
ble siniestrado en Tarancón tar
dará al menos dos meses en 
realizarse, una vez que termine 
la investigación que llevan acabo 
los peritos. Como posibles cau
sas del incendio comienza a 
apuntarse la posibilidad de que 
se iniciase por un cortocircuito, 
aunque aun no se ha localizado 
el lugar exacto donde se pudo 
producir.

Este retraso en la investiga
ción se debe a los muchos des
perfectos ocasionados en la tin
torería y en el edificio. En dos 
meses de obra será necesario 
reforzar las vigas del edificio que 
han sufrido grandes deterioros.

La compañía Mapfre es la 
aseguradora del contenido y res
ponsable civil de la Tintorería 
García, mientras que el continente 
está a cargo de otra compañía 
de seguros.

Según el director de la ofici
na de Mapfre en Tarancón, Emilio 
Selas, tal y como van las inves
tigaciones, "no habrá casi con 
toda seguridad problemas a la hora 
de rehabilitar el edificio, indem
nizar a los clientes que han per
dido sus prendas y en general que 
todo vuelva a la normalidad".

Emilio Selas detalló que "nues
tros técnicos ya han estado tra
bajando en este sentido, se han 
desplazado desde Madrid hasta

Los alumnos de Tarancón 
aprenden el lenguaje de las 
etiquetas a través de charlas

La Junta finaliza una nueva 
fase de viviendas en Casas 
de Benítez

La responsable de la Ofici
na Municipal de Información al 
Consumidor, Pilar Martínez, y 
el director del programa 'Comu
nidad Escuela de Salud', Fran
cisco Montalbo, están impartien
do desde ayer una serie de tres 
charlas monográficas sobre el 
etiquetaje de los productos ali
menticios y de consumo en el 
Colegio Melchor Cano de 
Tarancón.

Está previsto que se repitan 
durante los dos próximosjueves, 
días lOy 17de.diciembre, tam
bién en las aulas del colegio fran
ciscano de la localidad y bajo el 
título 'El lenguaje de las etique
tas'. *

: Se trata de charlas similares 
a las que ya se han desarrolla- * 
do, también a cargo de la OMIC, 
en otros centros educativos.

Es posible que el incendio se produjera por un cortocircuito.

Tarancón especialistas en incen
dios pertenecientes a una em
presa filial a Mapfre, y la situa
ción está controlada".

En cuanto a clientes afecta
dos, Selas les tranquilizó al re
conocer que no van a tener nin
gún problema en recuperar sus 
prendas o ser indemnizados 
mediante la presentación de los 
tickets de la tintorería. Los ve

sobre todo en los institutos de 
Secundaria y de Formación 
Profesional y que tratan de 
adentrar a los alumnos en el 
significado de los símbolos que 
se pueden encontrar en los pro
ductos de consumo y la inter
pretación de la información que 
contienen las etiquetas de esos 
productos de consumo, sobre 
todo alimentarios de más habi
tual consumo.

A través de estas charlas, los 
alumnos del Melchor Cano en 
este caso aprenderán a locali
zar fechas de caducidad, reco
nocer a la calidad de los produc
tos, ingredientes... osimplemente 
toda aquella información de in
terés como consumidores que 
ya son de hecho, precisamente 
paraconvertirlos en consumido
res mucho más conscientes de 
lo que es el mercado y aqué clase 
de problemas o anomalías pue- 

cinos de los pisos superiores, de 
momento, están alojados en el 
Hostal Tarancón, y Mapfre está 
buscando pisos de alquiler para 
alojarles mientras se prolongan 
las obras de rehabilitación.

Según algunas fuentes, la 
compañía aseguradora ha teni
do problemas para alojar a es
tas familias al tratarse de per
sonas gitanas, en un principio dos

La Tribuna

El delegado de Obras Públi
cas, Luis Esteban Cava, viajó 
ayer a Casas de Benítez para 
entregar las llaves de una nue- 
vafase de viviendasunifamiliares 
de promoción pública, que el 
Gobierno regional ha construi
do en esta localidad durante el 
último año, con una inversión de 
70 millones de pesetas.

Se trata de 12 viviendas que 
rozan los ochenta metros cua
drados de superficie útil y cuen
tan con tres dormitorios, excepto 
dos de ellas que tienen la pecu
liaridad de tener un dormitorio 
más y una en concreto estar 
adaptada para personas disca

El consejero de Obras Públicas 
entregó ayer las llaves

hostales de Tarancón manifes
taron que no había ningún pro
blema, pero luego comunicaron 
a los aseguradores que no había 
habitaciones.

Ahora tan sólo les queda 
esperar a que sus casas sean 
rehabilitadas y así poder volver 
aellas, aunque hayan perdido la 
mayor parte de sus pertenencias 
en el incendio.

pacitadas.
El precio de cada vivienda 

no alcanza los seis millones de 
pesetas. Su construcción ha sido 
posible, según Esteban Cava, por 
la cesión del Ayuntamiento a la 
Consejería de unos terrenos que 
reunían las condiciones nece
sarias, a lo que siguió la reali
zación de un estudio sociológi
co que determinó que sí existía 
demanda de vivienda.

Por el momento, se estrega
rán todas las viviendas excep
to una de ellas, que quedará en 
reserva para Ias personas soli
citantes que reúnan todos los 
requisitos marcados por la con
vocatoria de acceso de la Con- 
sejéría de Obras Públicas.

Realizarán una nueva campaña.

Los comerciantes 
de Tarancón 
sortearán 40 
vales de consumo 
de 1000 pesetas

Tras los buenos resultados 
de su reciente campaña que 
consistió en el sorteo de un coche, 
la Asociación de Comerciantes 
y Actividades Diversas de 
Tarancón (ALCAD) dará co
mienzo después del puente de 
la Constitución su campaña 
navideña.

ALCAD aborda esta cam
paña con la ilusión que le impul
sa después de algo más de un 
año de andadura y con laexpe- 
riencia de que esta será la se
gunda Navidad en que se abor
dará una campaña de este tipo.

Precisamente ayer la Aso
ciación de comercio remitía una 
circular a sus establecimientos 
asociados para ponerles al tan
to del funcionamiento de esta 
nueva campaña navideña.

ALCAD sorteará un total de 
400.000 pesetas en premios que 
consistirán en vales de consu
mo. Serán en total cuarenta vales 
de 10.000 pesetas que presen
tarán un formato bsatante adap
table a lo que desee el ganador 
de cada uno de ellos, ya que srán 
entregados a cada uno de los 40 
ganadores, diez vales en total 
de 1000 pesetas cada uno para 
que el consumidor reparta a su 
gusto el gasto del premio entre 
los establecimientos asociados.

Este año, más dinero
El presidente de ALCAD, 

José de la Ossa, manifestó la 
ilusión con que los comercian
tes de Tarancón abordan esta 
nueva campaña y recordó el 
gran éxito que supuso la del año 
pasado, "por eso vamos a repe
tiría, la diferencia es que en esta 
ocasión sortearemos el doble de 
dinero en vales de consumo".

Como la campaña llega hasta 
mediados de enero, el sorteo de 
los 40 cheques de compra se 
llevará a cabo en el transcurso 
de un programa de la televisión 
local de Tarancón.

Por Otra parte, la Asociación 
local de comerciantes negocia 
en estos días la colocación de 
la iluminación navideña sobre 
todo de las zonas comerciales 
de la localidad, que correrá a 
cargo del Ayuntamiento.
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Un grupo de estudiantes visitan las pinturas de el abrigo rupestre de Selva Pascuala. E. G.
E. G.Esta es una de las pinturas más famosas: 'La domesticación de la yegua’.

El alcalde de Villar del Humo concienciará a los habitantes de la declaración de la UNESCO

Las pinturas rupestres estarán 
presentes en el stand de Fitur 99

Antonio ALARCON

El alcalde de la localidad se
rrana de Villar del Humo, César 
Ruiz, ha manifestado que tras 
conocerse la decisión de la 
UNESCO de declarar Patrimo
nio de laHumanidad a las pintu
ras rupestres que se conservan 
en su pueblo, junto a las del resto 
del área levantina, lo primero que 
va a llevar a cabo será la cele
bración de un pleno informativo 
para dar cuenta del hecho a to
dos los vecinos del municipio de 
laimportancia y trascendenciaque 
vaa suponer tal distinción. "Pre
tendemos que se conozca el al
cance que tal declaración de la 
UNESCO supone para todos 
nosotros en materia de conser
vación y protección de los recur
sos culturales y turísticos ", ha 
dicho César Ruiz.

Apoyo de las Administra
ciones

Una vez se hayacumplido este 
objetivo, el alcalde de Villar del 
Humo piensa dirigirse a las dis
tintas administraciones públicas, 
fundamentalmente a la Junta de 
Comunidades de Castilla-La 
Mancha y a la Diputación de 
Cuenca, para reclamar de am
bas el apoyo necesario que posi
bilite la ejecución de una serie de 
obras en materia de infraestruc
tura turística y de comunicacio
nes que hagan posible que las 
pinturas rupestres puedan con
vertirse en un lugar de interés 
para el turismo del interior.

El catálogo de necesidades 
incluye laconservación y vigilan
cia del Parque Cultural, el acon
dicionamiento de los caminos de 
acceso a los ocho abrigos roco
sos que albergan los doscientos 
dibujos de arte rupestre, así como

toda una serie de iniciativas com
plementarias de carácter cultu
ral y turístico que hagan de este 
destino un lugar atractivo a ojos 
de cuantos visiten este pueblo 
situado a unos ochenta kilóme
tros de la ciudad de Cuenca.

Federico Mayor Zaragoza
La primera autoridad munici

pal de Villar del Humo y a lavez 
diputado provincial por la zona de 
Cañete, haexpresado su agrade
cimiento al actual director gene
ral de la UNESCO, Federico 
Mayor Zaragoza, por la gran sen- » 
sibilidad que ha demostrado te
ner la institución que dirige a la 
hora de tomar la decisión de 
declarar Patrimonio de la Huma
nidad a las pinturas del arte ru
pestre levantino , ya que de esta 
forma se ha dado a la corpora
ción municipal un instrumento legal 
suficiente para poner en marcha 
todauna serie de mecanismos que 
impidan el expolio y atentados a 
que se han visto sometidas du
rante el pasado. Cesar Ruiz ha 
indicado aLA TRIBUNA queen 
los próximos días enviará una carta 
al director general de la UNESCO 
para que visite la localidad de 
Villar del Humo y en particular 
las pinturas que se conservan en 
el pueblo.

El agradecimiento a Mayor 
Zaragoza y a la Consejería de 
Educación y Cultura de la Junta 
de Comunidades se hará público 
eh el transcurso del referido ple
no informativo que está previsto 
tenga lugar durante los días fes
tivos del 7 u 8 de diciembre, se
gún ha confirmado el alcalde de 
Villar del Humo.

Villar del Humo en Fitur
La declaración de estas pin

turas rupestres como Patrimonio

César Ruiz, alcalde de Villar del Humo, es también diputado provincial.

de la Humanidad por parte de la 
UNESCO ha servido a César Ruiz 
para plantear la conveniencia de 
que en el stand que va a instalar 
la Diputación de Cuenca en 
FITUR 99 el próximo mes de 
enero, en Madrid, destine un es
pacio precisamente a este encla
ve de interés cultural. Asimismo 
se dispondrá de un folleto de pro
moción especifico esta zona de la 
provincia de Cuenca que distri
buirá en toflos los actos y sesio

nes informativas que se desarro
llen durante los días de la Feria 
Internacional de Turismo de 
Madrid, la segunda en importan
cia de todo el mundo, tanto por el 
número de países que participan 
como la cantidad de visitantes que 
cada año acuden a ella en el recin
to ferial Juan Carlos I de la capital 
de España. Estas son las prime
ras consecuencias positivas para 
que mucha más gente visite Villar 
del Humo.

Los primeros 
descubrimieníos 

fueron en
1917

Villar del Humo es un 
pequeño municipio que se 
localiza al este de la provincia 
de Cuenca, junto a Carboneras 
de Guadazaón, inmerso en la 
sierra de las Cuerdas que 
limita al norte con la 
Albarracín y al este con la de 
Mira.

En esta zona de lugares 
abruptos, de difícil acceso y 
rodeados por densos bosques, 
se asentaron grupos humanos 
durante la prehistoria, que 
utilizaron abrigos y covachos 
de escasa profundidad para 
realizar sus pinturas relativas a 
sus modos de vida.

Se trata de muestras de 
arte rupestre levantino, una 
manifestación cultural de 
sociedades prehistóricas que 
se extienden por el arco 
mediterráneo peninsular, cuyo 
núcleo más occidental es Villar 
del Humo.

En 1917 sé produjeron los 
primeros descubrimientos de 
las pinturas rupestres en el 
municipio. El ingeniero de 
montes, E. O'Kelly, halló las 
pinturas de la zona llamada 
Peña del Escrito. Desde 
entonces, hasta la fecha se 
han producido nuevos 
hallazgos y en la actualidad 
conocemos doce conjuntos, 
con un total de más de ciento 
setenta figuras.

Su cronología es 
postpaleolítica, sin poder 
precisarse más acerca del 
momento de su creación. En 
las escenas representadas se 
advierte un carácter simbólico 
en detrimento del narrativo, 
destacando la figura del toro, . 
aunque también aparecen 
reflejados ciervos, cápridos...
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Carta del alcalde de Minglanilla... 
"...Presidente, usted mejor que 
nadie sabe que tergiversa la 
realidad cuando sectariamente se 
agarra al gesto que tuve yo..."

La Tribuna
dé (Suenea

Carta del alcalde de Minglanilla 

a Bono

I 
g 
►3

Estimado Presidente Bono:
Noes mi estilo buscare! enfrentamiento con nadie, 

y menos-por el respeto que me merece el cargo-, 
con el presidente de mi comunidad. Y así lo pueden 
testificar los que me conocen.

Sin embargo, cuando veo que alguien me utiliza 
de mala fe y ese alguien tergiversa la verdad, con
sidero que es mi obligación poner los pocos medios 
que tengo a mi alcance -como es esta carta-, para 
que la verdad 
se conozca, 
aunque me en
cuentre con 
que el 
intoxicadorno 
es otro, ni más 
ni menos, que 
el presidente 
de mi región.

Presidente, 
para usted, 
aquí vale todo 
con tal de sa
car rendimien
to políticoalos 
acontecimien
tos, sin impor
tarle de nuevo 
alterar la con
vivencia de mis 
conciudada
nos, a la que 
usted como 
presidente tie- 
nelaobligación 
de favorecer y 
no desestabili
zar.

Presidente, 
usted mejor 
que nadie sabe 
que el Partido 
Popular en 
Castilla-La 
Mancha siem
pre ha defendi
do la protección de las Hoces del Gabriel. Usted 
mejor que nadie sabe que está mintiendo porque plan
teamos la protección a través de la figura del Paisaje 
Protegido, tan válida como la figura de reserva Na
tural, para impedir el paso por las Hoces, y lo había
mos porque esta figura no afecta a la agricultura. Pre
sidente , u sted mej or que nadie sabe que es demagógico 
querer enarbolar la bandera de la ecología y en cambio 
no proteger las pinturas rupestres, ni construirías 
depuradoras necesarias para evitar que las aguas 
residuales sigan desembocando en el río Gabriel, ni... 
Señor Presidente, si a usted sólo le preocupan las 
camisetas y los envoltorios, póngase una que diga: 
"Demagogia no, inversiones, sí".

Presidente, usted mejor que nadie sabe que miente 
cuando dice que "dirigentes regionales de Partido 
Popular llevaban unacamiseta que decía 'autovía sí, 
reserva no'. Entonces, ¿por qué no lo hace? ¿es que 
acaso ha acabado creyéndose hasta sus propios

montajes?.
Presidente, usted mejor que nadie sabe que ter

giversa la realidad cuando sectariamente se agarra 
al gesto que tuve yo -no los dirigentes regionales del 
Partido Popular-, yo, como alcalde de Minglanilla, 
de ponerme una camiseta en apoyo a los vecinos de 
mi pueblo que -oh! éste es nuestro'gran pecado-, 
pedían defenderías Hoces, defendiendo también lo 
que durante siglos ha sido su agricultura.

Nuestra gran osadía fue llevarle lacontraria a Bono. 
Y lo estamos pa
gando caro. Usted 
ordenó que se 
expedientara a los 
agricultores que se 
manifestaron pací- 
ficamente en de
fensa de su Agri- 
culturacon sancio
nes de hastacinco 
millones de pese
tas, y usted, pre
sidente está inten
tando machacar al 
alcalde de estos 
agricultores, dán
dole dónde más le 
duele, que es difa
mando al partido 
del que forman 
parte, el Partido 
Popular de 
Gastilla-LaMan- 
cha. ¿No le produ
ce sonrojo que a 
estas alturas de 
Democracia toda
vía hay a dirigentes 
quecaigan tan bajo 
contra los que les 
llevan lacontraria? 

Pero mire, pre
sidente, por enci
ma de la razón 
apuntada, creo que 
a usted lo que de 

verdad le revuelve es que poco a poco va quedando 
en evidencia su ineficacia. En trece años de gobier
no del Partido Socialista, ni usted ni Borrell solucio
naron cómo hacer compatible las Hoces con la au
tovía de Valencia. Ha tenido que venir el Partido 
Popular a resolver el tema. Y lo ha resuelto dando 
soluciones que satisfacen a los vecinos, a los agri
cultores, a los viajeros, a los políticos,... Y usted, 
ante todo esto no tiene más consideraciones que ha
cer que la de acudir aun alcalde de un pueblo que 
tuvo la osadía de ponerse unacamisetapara apoyar 
a un grupo de castellano-manchegos que pedían res
peto por su agricultura, por las Hoces y por la au
tovía.

¡ Señor Presidente, si viera el ridículo que está ha
ciendo! Gon su actitud partidista está menoscaban
do la dignidad del cargo que ostenta.

Rogelio Pardo, alcalde de Minglanilla y dipu
tado regional del Partido Popular
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El Congreso da sus frutos
faseí^f,

FERNANDO 
JAUREGUI

N
adie puede decir, desde luego, que sea 
este el tema estelar en los periódicos 
de estos días. Pero qué duda cabe de 
que la celebración de un congreso más del 

Partido Comunista de España es, en este tiempo 
de nostalgias, un dato. La mera pervivencia 
del PCE, con sus casi cuarenta mil militantes 
(dicen ellos), es ya un dato, Y un síntoma. La 
sustitución de Julio Anguita, todo carisma y 
controversia, por Francisco Frutos, un des
conocido para la mayoría, no es noticia por 
ser un hecho previamente conocido. Pero dará 
que hablar. Porque, pese a todo, el PCE, que 
constituye el núcleo principal (más de la mitad 
de la militancia) de la coalición Izquierda Unida, 
sigue siendo, numéricamente, el tercer parti
do de implantación estatal.

Mucho dependerá, desde luego, del talan
te que Frutos aplique a su actuación en la 
política nacional. Bajo Anguita (que, de to
das maneras, sigue controlando, como coor
dinador, IU), el sesgo fue irregular, impulsi
vo, algo ácrata; en Andalucía, gran vivero de 
votos y afiliados comunistas, las peleas son a 
muerte, con tres virreyes -Antonio Romero, 
Rosa Aguilar y Felipe Alcaraz- incompatibles 
entre ellos. Una mínima coherencia en posi
ciones y acciones ha sido virtualmente impo
sible y el mensaje ha pecado, por tanto, de 
difuso. De Frutos conocemos su rostro im
penetrable, su escasa disposición para la sonrisa 
-lo que le da la apariencia de un ‘aparatehik’ 
duro, a la antigua usanza-, su biografía de ele

fante en tienda de porcelana de Sevres. Menos 
conocida es su probada ecuanimidad, su falta 
de ambición personal y su predisposición a los 
pactos municipales con el PSOE, incluso cuando 
el PSOE se hallaba en sus momentos más ne
gros.

Y es este último punto, precisamente, lo que 
más importa a observadores políticos de toda 
condición. Porque si Frutos se va a mostrar 
más proclive y menos exigente que su antece
sor y siempre jefe Anguita a pactar con los 
socialistas una vez que se conozcan los resul
tados de las municipales y autonómicas de junio, 
otro gallo le cantará al poder local y regional 
que actualmente tiene el PP. Si, cómo ocurrió 
hace cuatro años, el acuerdo entre socialistas 
e lU se hace imposible, puede que ia izquierda 
no logre más allá de cuatro alcaldías impor
tantes y dos-tres presidencias de comunida
des autónomas. 0 sea, como ahora, si no menos.

¿Conseguirá el introvertido Frutos convencer 
al extrovertido Anguita de las bondades de ese 
pacto para agilizar y variar el juego político 
municipal, y con la vista puesta en posibles 
pactos ‘a la francesa’, de cara a las generales? 
La cosa tiene su miga, porque, sólo si ese 
acuerdo Anguila-Frutos diera sus frutos (y 
perdón por el mal juego de palabras), tendría 
el candidato Borrell alguna posibilidad, según 
como vienen últimamente las encuestas, de llegar 
a sentarse en otro sitio del palacio de La Moncloa 
que no sea el sillón de los invitados de Aznar. 
Y eso, como mucho.

JUAN JOSE 
IBARRETXE,

candidato del PNV a 
Lehendakari: «Me hu
biera gustado que el PSE 
entrara en el Gobierno, 
y no soy de los que arro
jan fácil.la toalla»

JOSE BORRELL,
candidato del PSOE a ia presiden

cia del Gobierno: «Ibarretxe sabe que 
puede contar con nosotros si se trata 
de erradicar la violencia dentro del marco 
constitucional y estatutario»

CARLOS 
ITURGAIZ,

presidente del PP 
vasco: «No es normal 
que Martiarena decida 
quitar todas las escol
tas a los concejales del 

partido en el País Vasco»

MANUEL FRAGA,
presidente de la Xunta de Galicia: 

«Sería suicida abrir ahora un período 
constituyente»

FIDEL CASTRO,
presidente de Cuba; «En mi época 

era muy rarito que en casa de la novia 
al novio le dejaran pasar la noche»

Los gastos de Pinochet
RAMÓN PASTRANA

>»1

D
oscientos milones de pesetas sumarán 
los gastos de Pinochet desde que fue 
detenido en Londres hace mes y me
dio, hasta finales de año. Doscientos millo

nes que a sus seguidores les parece una cifra 
de escándalo. Y efectivamente lo es, pero sus 
seguidores deberían saber que si la crifra es 
de escándalo es porque el general y su familia 
no están dispuestoa a renunciar a ninguna

STELLA RIMINGTON,
ex directora deí Servicio Secreto Bri

tánico: «Cuando empecé, la prensa 
quería relegarme a la cocina»

comodidad ni lujo. Pero sin pagarla, por su
puesto, los 200 millones los pagan amigos y 
personajes -ricos- incondicionales. Sólo en 
abogados paga un millón de pesetas diario, y 
en el alquiler de su residencia, tres millones al 
mes. Más colaboradores, servicio doméstico, 
secretarios y alimentación para todo el cúmu
lo de acompañantes. De escándalo. Pero si se 
lo permiten y se lo pagan...

MANOLO TENA,
músico y compositor: «Lorca hoy 

estaría enganchado a Internet»

VICTOR GARCIA DE LA CON
CHA,

presidente de la Real Academia 
Española: Mi objetivo es mejorar el uso 
del idioma»

F que cumpla muchos más

5

i 1 
lí

JULIA 
NAVARRO

L
a verdad es que Federico Trillo se pue 
de apuntar un buen tanto por la ma 
ñera en que ha organizado la celebra
ción del vigésimo aniversario de la Cons

titución.
Para empezar las jornadas de puertas 

abiertas han sido un éxito. Para que luego 
digan que a los ciudadanos no les interesa 
demasiado la política. Claro que sí. Esta es 
la segunda ocasión en que el presidente del 
Congreso ha abierto las puertas de las Cortes, 
y la ciudadanía ha acudido, interesada y 
curiosa, a ver cómo y dónde trabajan los 
parlamentarios.

Me parece a mí que si de algo ha ado
lecido el Parlamento español es de haber 
estado demasiado encerrado en sí mismo, 
de ahí que a veces la calle y la política no 
hayan caminado en paralelo.

Pero abrir las puertas del Parlamento, 
además de ser una buena idea, muy lúcida, 
es insuficiente. Para que Parlamento y ca- 

líe sintonicen plenamente hace falta que 
Federico Trillo cumpla con uno de los 
objetivos que anunció cuando fue elegido 
presidente del Congreso, que se aprueba 
la ya eterna reforma del reglamento.

El Congreso tiene un reglamento que 
responde a los temores y peculiaridades de 
la transición, pero que al día de hoy ha dejado 
de ser una herramienta eficaz. El que sus 
señorías no puedan preguntar, pongamos 
por caso, al presidente del Gobierno sobre 
la marcha, asuntos que ese día preocupan 
a todos, o que no se pueda cambiar tam
bién sobre la marcha, sin demasiados trá
mites burocráticos como ahora, el orden 
del día, hace que a veces los parlamenta
rios discutan de impuestos cuando ese día 
a lo mejor lo que preocupa a los españoles 
es, pongamos, el proceso de paz en el País 
Vasco. Hay algo que sí que me sorprende, - .
y en esto sí que no tiene nada que ver Fe- personalmente le deseo en este vigésimo 
derico Trillo, y es que la visita de los Reyes aniversario que cumpla muchos mas..

al Congreso se haya producido el día cua
tro en vez del seis. Sinceramente no lo en
tiendo. Es baladí repetir que el día más im
portante en la historia reciente de nuestro 
país es el de la aprobación de la Constitu
ción, y no me parece que el día seis haya 
nada más importante para las instituciones 
dei Estado que celebrarlo.

Esto que escribo no obsta para que me 
parezca un acierto que los Reyes hayan 
visitado el Congreso, inaugurando la ex
posición permanente de las Constituciones 
Españolas 1812-1978.

Terminó como empezaba. Federico Trillo 
ha sabido afinar en la puesta en escena de 
los actos conmemorativos de la Constitu
ción. Al César lo que es del César, Trillo 
está desempeñando con acierto la presiden
cia del Congreso.

Por cierto qúe a la Constitución de 1978
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La opción más arriesgada

U
no de los llamados padres de la 
Constitución me comentaba 
hace unos días que la prueba 
evidente de que la Carta Magna, re

frendada el 6 de diciembre de 1978, 
goza de buena salud es la gran fiesta 
de la democracia que celebró el País 

BERTA Vasco el pasado 25 de octubre con las 
EERPOANDEZ elecciones autonómicas, donde incluso 

ETA reconoce y acata que el resulta
do es la decisión libre del pueblo vas
co para elegir un Parlamento de acuerdo 
con el Estatuto de

rrear en el futuro. Una decisión que 
ha facilitado en gran medida, que ahora 
se vaya a un gobierno exclusivamen
te nacionalista, sin presencia de los 
«españolistas», como ya se apuntaba 
en el Acuerdo de Estella y en el pacto 
secreto -negado, pero evidente- entre 
PNV, EA y ETA: la aceptación del 
«ámbito vasco de decisión».

A la vista del nuevo escenario po
lítico vasco cabe preguntarse si el PNV, 
con casi dos décadas de experiencia 

en el Gobierno

Dinero al 3 por 
ciento

autonomía. ¿Quie
ren modificarlo?. 
Bien, pero será en 
todo caso desde las 
propias institucio
nes que la demo
cracia ha hecho po
sibles. Por tanto, 
concluye mi inter
locutor, «que no se 
discuta lo que se 
usacon tanto entu
siasmo».

Viene esto a 
cuento de la forma-

autónomo, será 
capaz de ganar 
la batalla y 
arrastrar defini
tivamente aEH 
y a ETA a la 
senda democrá
tica o si, por el 
contrario, será 
el mundo 
abertzale el que 
acabe por debi
litar al PNV y le 
empuje a 
radicalizar dis-

ción del nuevo
gobierno que estará integrado única
mente, al menos de momento, por PNV 
y EA, con el apoyo exterior de Euskal 
Herritarrok (EH), una vez que las con
versaciones con los socialistas que 
permitiera la reedición de un gobier
no tripartito (PNV-PSE-EA) acabaron 
en fracaso. De las opciones posibles, 
ésta es probablemente la más arries
gada y la que más interrogantes plan
tea, pero también la más novedosa, 
aunque la fórmula no es totalmente 
inédita, ya que ha funcionado, sin ir 
más lejos, antes de las elecciones cuan
do el PSE abandonó el tripartito, lle
vado más por el ímpetu electoralista 
que por la reflexión de fondo sobre las 
consecuencias que aquello podría aca-

curso y acción, 
en medio de una dinámica «frentista» 
entre nacionalistas y los llamados 
españolistas (PP-PSÓE), que polari
zaría aún más a la sociedad vasca y 
sería, a todas luces, un gran error. De 
lo que no cabe duda es el difícil papel 
que tendrá jugar el futuro lehendakari, 
Juan José Ibarretxe, entre el sector 
«duro» peneuvista y el apoyo exterior 
deEH.

Cabe felicitarse, por otra parte, que 
socialistas y populares hayan llegado 
a un acuerdo para la renovación de 
cuatro miembros del Tribunal Consti
tucional, aunque sea con casi diez meses 
de retraso. Lo que ya no tiene reme
dio es el daño causado a la imagen y 
prestigio de una institución como ésta.

LUIS MOLINERO

L
abajada de los tipos decidida por los bancos 
centrales de la denominada zona euro, des 
peja incógnitas. El euro, la moneda única que 
empezará a ser una realidad el próximo mes de 

enero, ya tiene tipo de interés decidido: el 3 por 
ciento. La decisión elimina también muchas incer
tidumbres en el sector financiero. Los bancos ya 
saben a qué atenerse en las próximas subastas de 
dinero.

Además, la rebaj a de tipos decidida por los bancos 
centrales de los países euro ha evitado un prema
turo desgaste al Banco Centrai Europeo (BCE) 
—el guía de la política monetaria de los Once países 
euro a partir de enero— que preside el holandés 
Win Duisenberg y cumple, ante todo, una función 
preventiva.

Con el descenso del precio del dinero, efecti
vamente, se pretende animar el funcionamiento de 
las economías de los países punteros en Europa, 
amenazadas, como han advertido el Banco Mun
dial y la Organización Mundial de comercio (OMC) 
por los efectos de la crisis en Asia, Rusia y 
Latinoamérica. -

En España, la última rebaja en el precio del dinero 
ha colocado los tipos en un histórico 3 por ciento. 
Es una base importante sobre la que apuntalar el 
crecimiento, crear empleo y asegurar el Estado de 
Bienestar. Paradójicamente, el mismo día en que 
los bancos europeos acuerdan dar el último 
espaldarazo al proyecto económico europeo, en 
las calles de las ciudades españolas, los sindicatos 
protestaban contra la actuación del Gobierno en 
materia laboral y social. Una muestra de que en 
Europa, se dan dos velocidades. Una, vertigino
sa, afecta al mundo financiero y a la economía con 
mayúsculas. Otra, lenta, afecta a los ciudadanos 
de a pie, que no ven la realidad de las mejores ni 
de los grandes proyectos.

EI riesgo de trabajar con dos velocidades ha 
sido advertido por políticos con sensibilidad en 
Alemania, Francia, Italia e Inglaterra. En España, 
el riesgo, aparentemente, no existe.

Euskadi tras la ruptura

S
& consumó la ruptura. Queda la duda 
de si Ibarretxe decía la verdad vez 
cuando afirmaba que quería formar 
gobierno con los socialistas; quizá sí, a pesar 

de que en el PSE piensan que las negocia
ciones formaban parte de una estrategia per
fectamente diseñada, e Ibarretxe hacía como 
que sí, pero sin intención de llegar a acuer
dos. Cuesta creerlo, parecía sincero, y más 
sincero todavía parecía Atutxa que además, 
al igual que el futuro lehendakari, utilizaba 
argumentos de peso para explicar que no 
era bueno formar un gobierno exclusiva- 
mente nacionalista.

Se consumó la ruptura y ahora sólo queda 
esperar, con el deseo de que no se confir
men los pronósticos. Que son malos, se miren 
por donde se miren. Ibarretxe inicia su etapa 
de gobernante «comido» por el ala dura de 
su partido. Pero no es eso lo peor, sino el 
empeño del nuevo ejecutivo vasco de to
mar como punto de partida y base de su 
gobierno el texto de la declaración de Estella, 

o declaración de Lizarra. Un texto que a 
muchos españoles les provoca espanto, entre 
ellos a muchos vascos.

Es mal asunto que el hombre que ocupe 
Ajuria Enea se encuentre en manos de 
Arnaldo Otegui y su formación, es mal 
asunta que se vea atado de pies y manos 
por ese documento en el que se esbozan 
los primeros pasos de separatismo, es mal 
asunto que ni siquiera exista unanimidad 
en el PNV respecto al seguidismo que se 
quiere hacer a la declaración de Estella. Y 
es mal asunto que se configuren en el par
lamento vasco un frente nacionalista y un 
frente no nacionalista, y que además , de aquí 
a pocos meses, tengamos una Asamblea de 
Municipios que pretenda suplantar el 
protagonismo del parlamento vasco.

Ibarretxe y los de su partido que defien
den con tanto afán el llamado ámbito vas
co y la declaración que ellos llaman de 
Lizarra, deberían tener en cuenta que to
dos los firmantes de ese documento han 

bajado en número de votos respecto a la 
convocatoria electoral anterior. Con la 
excepción de Herri Batasuna, pero si esta 
formación ha ganado en votos y escaños 
no ha sido por la firma de Estella sino por 
el anuncio de tregua de Eta y la aparente 
moderación que preconizan ahora los diri
gentes de HB.

La ruptura es ya un hecho, parece que 
no hay vuelta atrás, y lo que se preguntan 
todos, vascos y no vascos, es qué va a ocurrir 
a medio y largo plazo. No se trata de 
alarmismo, pero las palabras últimas de los 
máximos dirigentes del PNV, EA y Herri 
Batasuna no auguran nada bueno. Y lo que 
se percibe, aunque irrite a los peneuvistas, 
es que lo que dice el último documento de 
EH, «hemos llevado al PNV a donde que
ríamos», es cierto. Por lo menos hoy, aho
ra mismo. Y mucho nos tememos que tam
bién en el futuro HB o EH, que es lo mis
mo, conseguirán del PNV lo que quieran. 
Y del gobierno vasco.
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Sábado,5 de diciembre de 1998 27Conde afirmó que el Gobierno de Bono ha 
buscado «a propósito» el conflicto con la 
Junta de Castilla y León con la elaboración 
de la orden que establece la denominación 
«Vinos de la Tierra de Castilla» REGION

Al imsidente del PP le da pena comprobar que el PSOE resional está huérfano

Conde: el PSOE se ha convertido
UGT de C-LM se 
opone al cambio en 
la gestión de los 
centros sanitarios 
sin debate previo

en un club de fans de Bono
El presidente del Partido Popular de CastiUa-La Mancha, 
Agustín Conde, manifestó ayer que le da pena comprobar 
que un partido de la importancia del PSOE está «huérfa- 
no», y no tiene gente para hacerse cargo de algo tan 
importante como la Presidencia de la Comunidad Autóno
ma.

Europa Press

En su habitual rueda de 
prensa de los viernes, Conde se 
hacía así eco del anuncio hecho 
ayer por el secretario regional 
del PSOE de Castilla-La Man
cha, José María Barreda, sobre 
la intención del partido de pe
dir a José Bono que sea, por 
quinta vez, el candidato socia
lista en las elecciones autonó
micas del proximo 13 de junio.

Según el dirigente popular, 
los socialistas castellano-man
chegos están dando «un penoso 
espectáculo» y cree que lo que 
vienen a trasiadarle a la socie
dad «es que como Bono no se 
presente poco menos que cierran 
el garito y ni se presentan a las 
elecciones». Para Conde, un 
partido político que no es capaz 
de generar en su seno alternati
vas, equipos de personas y que 
no es capaz de crear la cultura 
de que nadie es imprescindible 
y que todo el mundo puede ser 
sustituido sin que nada pase, 
«más que un partido político es 
un club de fans y eso no es bue
no para el funcionamiento de 
nuestro sistema democrático».

En este sentido, apuntó que

"Es intolerable que quieran reformar la 
constitución con su mano poderosa"

Europa Press

El presidente del Partido 
Popular de Casti lía-La Mancha, 
Agustín Conde, manifestó ayer, 
con motivo del XX Aniversario 
de laConstitución Española, que 
es «intolerable» que algunos 
quieran reformar este texto con 
«su mano poderosa», no some
tiéndolo al juego de las mayo
rías y minorías que la propia 
Carta Magna establece. Para 
Conde, sería «absolutamente in
sólito» que una minoría impu

los partidos políticos tienen que 
ser sólidos, «desde luego yo 
defiendo la solidez del Partido 
Popular pero también defiendo 
la solidez democrática del PSOE, 
porque son piezas insustituibles 
en el sistema democrático». T

Polémica "Vinos de la 
Tierra ”

Por otro lado. Conde afirmó 
que el Gobierno de José Bono 
ha buscado «apropósito» el con
flicto con la Junta de Castilla y 
León con la elaboración de la 
orden que establece la denomi
nación «Vinos de la Tierra de 
Castilla». Las Denominaciones 
de Origen, e incluso las deno
minaciones genéricas, son «ex
traordinariamente importantes», 
según el dirigente popular, pero 
cree que en esta ocasión se de
bería haber hablado con los re
presentantes de la otra Comu
nidad Autónoma que lleva el 
nombre de Castilla en su desig
nación para evitar conflictos.

«Parece ser que como de 
costumbre el Gobierno socialista 
de Castilla-La Mancha no habló 
con nadie, no pidió opinión a 
nadie, no comentó el asunto con 
nadie y yo casi me atrevería a 

siese a la mayoría una reforma 
de nuestro ordenamiento cons
titucional.

A preguntas de los perio
distas, el dirigente popular se
ñaló que, en caso de llevarse a 
cabo algún tipo de reforma, ten
dría que producirse por la deci
sión mayoritaria de todos los 
españoles. «Si hay alguien que 
proponga cambiar la Constitu
ción lo único que pueden hacer 
es una propuesta, que se estu
diaría y en su momento se deci
diría lo que se quiere, pero par
ticularmente a mí me gusta la que

Agustín Conde, en imagen de archivo. EFE

decir que se ha buscado el con
flicto a propósito», dijo. Según 
Conde, el presidente de Castilla- 
La Mancha tiene que buscarse 
en cada legislatura un conflic
to. «En la legislatura pasada 
fueron las Hoces del Gabriel, en 
la anterior Cabañeros, y así su
cesivamente y en ésta -apuntó- 
le falta el coflicto, y lo ha en
contrado en el vino, por lo vis
to».

En su opinión, Castilla-La 
Mancha no progresa a base de 
conflictos y de peleas con los 
vecinos, ni a base de estar «per

tenemos», dijo. En su opinión, 
se trata de un texto que garanti
za adecuadamente la conviven
cia en toda España, que organi
za debidamente la distribución 
territorial del poder y que con
tiene sistemas de garantía de los 
derechos y libertades suficien
tes «y por lo tanto me parece que 
en este momento la Constitución 
no debe rqformarse», aseveró.

En cualquier caso, apuntó, 
cualquiera es libre de plantear 
una reforma de la Carta Magna, 
«porque el propio texto ampara 
a los que quieran modificaría, 

manentemente» en los tribuna
les peleando «con todo el mun
do». Así, dijo que un buen pre
sidente no es el que más se pe
lea con todo el mundo sino que 
el que más cosas hace. «Bono 
está muy orgulloso porque dice 
que los castellano-manchegos le 
reconocen que defiende a 
Castilla-La Mancha, habría que 
ver si es cierto, pero en cualquier 
caso a mí no me gustaría que me 
reconocieran por ser el que más 
defiende, sino por ser el que más 
hace, que es lo que entiendo que 
debe hacer un gobernante».

pero también a los que pensamos 
que no debe reformarse». Según 
Conde, hay españoles que cuando 
la Constitución entró en vigor 
vieron culminada una aspiración 
de casi una vida entera, vivir en 
un Estado de derecho, democrá
tico, con garantía de los derechos 
y libertades. Para otros, conti
nuó, «nacimos con ella en vigor 
y pensamos que es algo tan esen
cial como el aire que respiramos, 
es algo a lo que nos hemos acos
tumbrado desde nuestra más tier
na infancia y que consideramos 
parte de la situación del país».

La Tribuna

El sindicato UGT de 
Castilla-La Mancha manifies
ta el «más absoluto rechazo» a 
la introducción de la enmien
da a la Ley de acompañamien
to sobre el cambio en el mode
lo de gestión de los hospitales 
públicos y centros de atención 
sanitaria, propuesta por el gru
po parlamentario del PP en el 
Senado. La organización sin
dical exige la retirada de la mis- 
may la posterior apertura de un 
amplio debate y consenso para 
conseguir una gestión más efir 
caz en el sistema sanitario pú
blico.

En un comunicado UGT 
apoya cualquier medida enca- 
minadaa mejorar la eficacia en 
la gestión del sistema sanitario 
y destaca*que siempre ha esta
do abierto al diálogo defendien
do la Unidad del Sistema. 
Asimismo, considera que ni la 
enmienda ni la forma en la que 
se ha presentado, sin dar opción 
a la participación ni al debate 
en el Congreso, «no deja cla
ros los mecanismos de control 
sobre estas nuevas entidades ni 
garantiza la unidad del propio 
sistema público, sino que al con
trario parece un intento de 
desmembración del mismo 
como paso previo a su poste
rior privatización».

Fomento adjudica 
obras para la 
mejora de 
carreteras de 
Albacete

E.P.

El Ministerio de Fomento ha 
adjudicado obras de mejoras de 
carreteras en la provincia cas
tellano-manchega de Albacete, 
con una dotación presupuesta
ria superior a los 152 millones 
de pesetas y que tendrán que 
estar ejecutadas en un plazo de 
12 meses. Según informaron 
ayer fuentes ministeriales, las 
obras consisten en la mejora de 
las curvas que hay en el kiló
metro 76 de la carretera N-330, 
en el tramo que limita la pro
vincia de Alicante y el enlace 
de laN-430. La empresa Probisa 
se encargará de sacar adelante 
estos trabajos.

Además, de este proyec
to, Fomento ha adjudicado obras 
de conservación y seguridad vial, 
con una suma total de 2.375 
millones de pesetas, en otras 
provincias, como Valladolid, 
Asturias, Córdoba, Granada, 
Madrid, Valencia y Jaén.
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Bùmestar Social está coordinando un Plan Regional

Boy se celebra el Día 
del Voluntariado

La Tribuna

Albacete conmemoró los actos 
de la Constitución con la 
plantación de un olivo

La Consejería de Bienestar 
Social está coordinando la ela
boración de un Plan Regional del 
Voluntariado que facilite la 
consolidación de este movimien
to soc i al en Castilla-La Mancha, 
según una nota de prensa de la 
Oficina del Portavoz.

Mañana se conmemora el 
«Día Internacional del Vo
luntariado», fecha instituida para 
recordar la labor anónima que 
desarrollan muchas personas en 
beneficio de los demás.

Por definición, el voluntario 
es aquella persona que dedica 
parte de su tiempo en favor de 
los demás o de intereses socia
les colectivos de manera conti
nua, desinteresada y responsa
ble. A diferencia del 
asociacionismo, las actividades 
que desarrolla el voluntario no 
repercuten en su beneficio o en 
el del resto de asociados.

A pesar de que dentro del 
voluntario caben todas las pro
fesionales y clases sociales, hay 
que tener en cuenta que el vo
luntario no es «mano de obra 
barata» ni un sustituto de pro
fesionales.

De igual modo, el servicio 
voluntario no es una forma de 
«hacer prácticas» ni puede te
ner como objetivo acumular 
méritos personales para conse
guir un puesto de trabajo.

Por tanto, el voluntario tie-

La Ley del Voluntariado de la región entró en vigor en abril de 1995.

ne derecho a estar informado 
sobre la actividad que va a rea
lizar, a recibir la formación ne
cesaria para su desempeño y a 
poder participar en el desarro
llo y evaluación del programa 
al que está adscrito.

Además, deberá estar conve
nientemente acreditado y asegu
rado frente a los riesgos básicos 
derivados de su labor volunta
ria.

Al mismo tiempo, existen 
también obligaciones que el 
voluntario deberá cumplir; co
operar en la consecución de los 
objetivos del programa en el que 
participa, acatar las instruccio

nes que reciba para el éxito del 
mismo, observar las medidas de 
seguridad e higiene o respetar 
las normas internas de funcio
namiento de su asociación.

Según todos estos conceptos, 
es difícil desarrollar de manera 
individual una labor voluntaria 
eficaz, por lo que es habitual que 
los voluntarios se organicen en 
grupos o asociaciones sin áni
mo de lucro que les permitirán 
alcanzar mayores metas.

Además, las organizaciones 
de voluntarios funcionan en oca
siones como un altavoz que 
demanda a los poderes públicos 
unas mejoras determinadas.

P.V-Madrid

Albacete celebróayer el XX 
Aniversario de la Constitución 
Española con un acto 
institucional organizado por la 
Subdelegación del Gobierno y 
en el que las principales autori
dades civiles, militares y ecle
siásticas colaboraron en la plan
tación de un olivo en el Parque 
de Abelardo Sánchez.

En el acto se dio lectura a 
dos artículos de la Carta Mag
na, los números 1 y 14, por par
te de dos jóvenes albaceteños 
nacidos el 6 de diciembre de 
1978.

De la misma forma, el sub
delegado del Gobierno, Benja
mín Domínguez, descubrió una 
placa conmemorativa de este

La región recibirá más de 
5.500 millones para 
refínanciar la deuda

P.V.-Madrid

El Consejo de Ministros au
torizó ayer al Gobierno de 
Castilla-La Mancha a concertar 
un préstamo con el Banco Eu
ropeo de Inversiones (BE1) por 
valor de 5.593 millones de pe
setas.

Esta operación está incluida, 
según el Ministerio de Econo
mía y Hacienda, .en el Progra
ma de Convergencia Presupues
taria consensuado con las co

acto mientras que la Banda 
Municipal de Música fue la 
encargada de interpretar el Him
no Nacional. En declaraciones 
a los periodistas, el presidente 
de la Diputación Provincial, 
Emigdio de Moya, dijo sobre la 
Constitución que es «la Ley de 
leyes, que prevalece desde hace 
20 años, lo cual es yainteresante 
en esta España nuestra que no 
es muy proclive a mantener 
demasiado tiempo las cosas».

«Es un símbolo que cuan
tos más días pasan va adquirien
do mayor carácter de seriedad 
e importancia y creo que se 
cumple en líneas generales y el 
poderjudicial ahí está para poner 
en su sitio a aquel o a aquellos 
que no se deciden por respetar 
escrupulosamente la Carta 
Magna», afirmó De Moya.

munidades autónomas y corres
ponde al Programa de Endeu
damiento de Castilla-La Mancha 
para 1998. Según dijeron aEFE 
fuentes del Gobierno regional, 
este nuevo préstamo supone 
refinanciar la deuda que la región 
mantiene con el BEI para obte
ner mejores intereses, ante la 
bajada generalizada de tipos. La 
deuda que la Comunidad Autó
noma mantiene con el BEI se 
refiere a dos préstamos suscri
tos por la Junta en 1989 y 1992.

Valentín es el enemigo de la 
tranquilidad de los castellano- 
manchegos, según el PP

La oposición en la Diputación de 
Albacete boicotearon el pleno

La Tribuna

A la vista de las declaracio
nes efectuadas por responsables 
socialistas sobre las Fundacio
nes Públicas Sanitarias, el por
tavoz de Economía y Hacienda 
del Grupo Parlamentario Popu
lar en las Cortes de Castilla La 
Mancha, Pedro Peral, ha denun
ciado las inexactitudes que en
cierran tales afirmaciones, se
gún un comunicado del PP.

«Se dice que el sistema se va 
a imponer a los Centros Sanita
rios: no es verdad. Los centros 
sanitarios podrán acogerse o no 
voluntariamente al nuevo mo
delo de gestión de la Sanidad 
Pública que se mantiene total
mente en sus elementos 
esenciales.También se ha dicho 
que el modelo se ha colado de 
«rondón» en la Ley de medidas 
fiscales y del orden social, la 
llamada «Ley de acompaña

miento» a los Presupuestos Ge
nerales del Estado para 1999: no 
es verdad. La Ley 15/1997 de 25 
de abril autorizó a dotar de per
sonalidad jurídica a los centros 
sanitarios, Ley que fue votada 
favorablemente por el Partido 
Socialista.

Los trabajadores no tienen en 
absoluto que temer anda, ya que 
las fundaciones públicas sanita
rias garantizan el régimen 
estatutario de su personal, el 
derivado del Estatuto Marco, y 
también lo posibilitará para el 
régimen laboral y funcionarial.

El modelo de Fundación Pú
blica Sanitaria también respon
de a la tendencia que se observa 
en los países de la UE buscando 
nuevos modelos que aporten 
mayor eficiencia y sobre el que 
existe consenso en torno a la 
necesidad de dotar a los centros 
sanitarios de personalidad jurí
dica propia e independiente,

Efe-Toledo

Los portavoces de la oposi
ción en la Diputación Provin
cial de Albacete boicotearon con 
su silencio el Pleno que se ce
lebró ayer para demostrar su re
chazo a la actitud del presiden
te de la institución, Emigdio de 
Moya, que, ajuicio de la opo
sición, «hurta el debate y la li
bertad de expresión».

Momentos antes de iniciar
se la sesión plenaria, los dipu
tados del PSOE, Evaristo Na
varro, y de ICAM-NI, Ramón 
Sotos, acordaron no debatir cada 
uno de los puntos del orden del 
día e hicieron un pacto de si
lencio al entender que no se 
respetan los principios consti
tucionales y se hurta la partici
pación política.

Estas declaraciones se am
pliaron posteriormente en una 
rueda de prensa tras el Pleno, 
en la que los dos portavoces co

incidieron en señalar que 
Emigdio de Moya ha rebasado 
los límites de los principios de
mocráticos, fomentando las 
agresiones entre los diferentes 
partidos, faltando el respeto a 
los diputados e impidiendo el 
acceso a toda información.

Es por ello que, en este sen
tido, «hemos decidido dar la 
callada por respuesta y acabar 
de este modo con el juego au
toritario de De Moya».

El portavoz del partido so
cialista, Evaristo Navarro, en
tiende que «el presidente de la 
Diputación vulnera la Ley y hace 
cada día un viaje hacia el des
pilfarro, la intolerancia y el au
toritarismo». De las diez mocio
nes que presentaron los grupos 
de la oposición (cinco el PSOE 
y cinco ICAM-Nueva Izquier
da) sólo se ha incluido una en 
el orden del día y ésta, recordó 
Sotos, se presentó hace dos 
meses.

Albacete.

Al no haber debate, el orden 
del día de la sesión plenaria se 
resolvió en menos de 20 minu
tos y se aprobaron todos los 
puntos del orden del día con la 
mayoría del Partido Popular.
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INW
Las Escuelas de Inseniería Técnica Asrícola se han incorporado este año

La Universidad extiende el
proceso de autoevaluación
Desde que empezó el curso, 
las Escuelas Universitarias 
de Ingeniería Técnica Agrí
cola (I. T.A) de Ciudad Real 
y Albacete se han sumado al 
proceso de autoevaluación 
que la Universidad regional 
comenzó a aplicar en las 
titulaciones de Química, 
Derecho e Informática de 
Gestión cuyos informes fi
nales están ya a punto de 
concluir.

Silvia DÍEZ MAYANS

La Escuela Universitaria de 
Ingeniería Técnica Agrícola de 
Ciudad Real se encuentra actual
mente recabando datos que pue
dan servir para efectuar el infor
me que autoevaluará la calidad 
de la formación que se ofrece en 
el centro. Así, y bajo la direc
ción de la Oficina de la Evalua
ción de la Calidad de la UCLM, 
LT.A se está preparando para 
conocer "cuáles son nuestros 
puntos débiles y nuestros pun
tos fuertes y poder rectificar lo 
que sea necesario para mejorar 
la calidad de nuestro centro", 
según explicó a este periódico 
la directora de I.T. A, María Luisa 
Soriano.

Soriano explicó que la escue
la ha de responder a un exhaus
tivo cuestionario que, entre otras 
cosas, se interesa, por ejemplo, 
en el número de mujeres que 
trabajan y estudian en el centro.

Tras esta etapa de 
autoevaluación, más o menos 
durante el segundo trimestre, la

La UCLM ha creado una Oficina dé Evaluación de la Calidad.

Escuela recibirá la visita de una 
comisión formada por un grupo 
de expertos pertenecientes al 
Consejo de Universidades que 
investigará durante un tiempo si 
el informe de autoevaluación 
elaborado por la propia escuela 
se corresponde con la realidad.

A partir de ahí y teniendo en 
cuenta las conclusiones de am
bas partes, cada titulación, en 
este caso LT.A, elaborará un 
último informe de evaluación 
que se hará público, según in
formó María Luisa Soriano, 

aproximadamente durante los 
meses de junio-julio.

Para Soriano, este procedi
miento de evaluación de la ca
lidad, aunque ”nos da mucho 
trabajo, es positivo, ya que es 
una manera de detectar las par
tes que debemos potenciar y los

LT.A se incorpora este año al proceso 
de autoevaluación que ya está siendo 

aplicado a Química o Derecho

fallos que hemos de corregir".
Finalmente, y para que las 

conclusiones no se queden en 
el aire, una Comisión de Segui
miento formada por profesores 
de la propia escuela, alumnos 
y PAS evaluarán periódicamen
te si las reformas necesarias se 
están llevando a cabo.

Continúa el II 
Ciclo sobre 
discapacidades" 
en el campus de 
Albacete

El próximo miércoles, 9 de. 
diciembre, a las 18,00 horas, en 
el Paraninfo Universitario de 
Albacete, tendrá lugar la sexta 
sesión incluida en el 'TI Ciclo 
sobre discapacidades". El tema 
que se tratará será el del autismo, 
que correrá a cargo de J.L. 
Onsurbe, del Servicio de 
Neuropediatría del Hospital 
General de Albacete.

Estas jornadas han sido or
ganizadas porel Consejo Social, 
el Vicerrectorado del Campus de 
Albacete y Asprona.

"El dulce 
porvenir", el 
próximo miércoles 
en el Ciclo de Cine 
Jurídico

Continuando con el VII Ci
clo de Cine Jurídico que ha or
ganizado la facultad de Derecho 
de la Universidad de Castilla- 
La Mancha, el próximo miérco
les, 9 de diciembre, a las 21,00 
horas, en el Campus de Albacete, 
tendrá lugar la proyección de la 
película "El dulce porvenir", de 
Etom Egoyam.

El film, que será introduci
do por Emilio Frías Ponce, pre
sidente del Tribunal Superior de 
Justicia de Castilla-La Mancha, 
ha sido elegido para ilustrar 
dentro de este ciclo el tema de 
"Lajudicialización de la vida co
tidiana".

El T ercer Mundo 
está desapareciendo

Eiihorabuena
Desde 1981

Sembrando Futuro

Porque su futuro ya está cambíando. 

Porque están aprovechando sus 

propios recursos. Porque, trabajando 

juntos, estamos contribuyendo para 

que dejen de ser el Tercer NAundo.

MCD 2022-L5



Las principales autoridades del 
Estado y los líderes de las 
principales formaciones políticas 
almorzaron con el Rey

El Gobierno considera la Carta Masna un éxito de todos y Anguita asegura que no se cumple

El Rey celebró los 20 años de la 
Constitución en las Cámaras
Los Reyes de España, Don Juan Carlos y Doña Sofía, junto 
con el resto de la Familia Real, celebraron ayer el vigésimo 
aniversario de la Constitución, que se cumple el próximo 
domingo, con la inauguración de sendas exposiciones en el 
Congreso y el Senado y con un almuerzo con representantes 
de los partidos políticos.

Efe - Madrid

La primera cita de los Reyes 
durante lajornada fue en el edifi
cio de la Cámara Alta, donde re
corrieron laexposición que se de
sarrolla bajo el título «Un siglo 
de vida política y parlamentaria 
en España» y donde el presiden
te de esta institución, Juan Igna
cio Barrero, destacó el firme 
compromiso de la Corona con el 
poder legislativo.

Esta exposición, que perma
necerá abierta al público hasta 
el 30 de enero, permite recorrer 
los principales acontecimientos 
de la vida política española des
de la restauración monárquica de 
1874 hasta la victoria electoral 
del Partido Popular en 1996.

La Familia Real, acompaña
do cada uno de sus integrantes 
por políticos y parlamentarios, 
recorrieron los paneles gráficos 
e imágenes de vídeo que integran 
la exposición, instalada en la 
planta principal del Palacio.

La visita Real quedó refleja
da en el libro de honor de la 
Cámara, donde Don Juan Carlos 
hizo un intento de firma con una 
primera pluma que emborronó la 
hoja y tuvo que recurrir a una plu
ma suya para dejar constancia de 
su presencia.

La Familia Real se dirigió a

continuación al Congreso de los 
Diputados, donde fue recibida por 
el presidente del Gobierno, José 
María Aznar, y por el presiden
te de esta Cámara, Federico Tri
llo.

Allí inauguraron una exposi
ción dedicada a las Constitucio
nes españolas desde la de 1812. 
Además, visitaron la exposición 
temporal montadacon motivo del 
vigésimo aniversario de la Cons
titución y, a continuación, Don 
Juan Carlos y doña Sofía, acom
pañados por el Príncipe de As
turias, los Duques de Lugo y los 
Duques de Palma de Mallorca, 
asistieron a la proyección del 
vídeo conmemorativo del cum
pleaños de la Carta Magna.

En el edificio antiguo de la 
Cámara fueron recibidos por los 
miembros del Gobierno, por los 
ponentes de laConstitución y por 
los portavoces de los grupos par
lamentarios y firmaron en el li
bro de honor del Congreso.

De forma previa al almuerzo, 
el Congreso ofreció una copa de 
vino español en la que los miem
bros de la Familia Real depar
tieron de forma distendida con 
los invitados, entre los que des
tacó la ausencia del ex presidente 
del Gobierno Felipe González y 
del presidente de la Xunta, Ma
nuel Fraga.

Trillo regaló un ejemplar de la Constitución a la familia real. EFE

Fuentes parlamentarias infor
maron de que el ex dirigente 
socialista justificó su inasistencia 
por compromisos previos en 
Bruselas.

Sí acudieron, entre otros, los 
ex presidentes Adolfo Suárez y 
Leopoldo Calvo Sotelo, los po
nentes constitucionales aexcep
ción de Fraga y los ex presiden
tes del Congreso y el Senado 
desde la transición.

El Rey se acercó hasta los 
corrillos de invitados y de 
informadores y a estos últimos, 
al ser preguntado por su nieto, 
les mostró orgulloso una foto del 
hijo de los Duques de Lugo y dijo 
que ya medía 75 centímetros.

Un foto que enseñó también 

en el almuerzo posterior que se 
celebró en el Congreso y al que 
asistieron Aznar, los ex presiden
tes del Gobierno, los miembros 
de las Mesías del Congreso y del 
Senado, los portavoces parlamen
tarios y los ponentes constitucio
nales.

Norma vigente o rota

En el aspecto político, el Go
bierno consideró ayer que la 
Constitución es un «éxito de 
todos» que va a ser «eficaz y útil 
parael siglo XXI», mientras que 
el líder de IU, Julio Anguita, des
tacó que está «vacía de conteni
do», en unajornada en la que se 
celebró en las autonomías el ani

versario de la Carta Magna.
El portavoz del Gobierno, 

Josep Piqué, dijo tras el Conse
jo de Ministros que «no hace falta 
resaltar lo que significa la cele
bración del vigésimo Aniversa
rio de la Constitución, que se ha 
mostrado y se muestra como una 
realidad magnífica y un magní
fico instrumento que está garan
tizando la convivencia de todos 
los ciudadanos».

En contraposición, el coordi
nador general de IU, Julio Angui
ta, pidió un debate televisado en 
el Congreso sobre la vigencia de 
la Constitución, que a su juicio 
«ha sido incumplida sistemáti
camente por los distintos gobier
nos de España» y está quedando 
«vacía de contenido en sus aspec
tos de política social», por lo que 
«en muchos casos es papel mo
jado».

Desde la crítica, la Confede
ración de Asociaciones de Veci
nos del Estado Español (CAVE) 
estimó que uno de cada cuatro 
españoles no está amparado por 
la Constitución, ya que aunque 
la macroeconomía «va bien», un 
25% de los españoles «vive en 
la pobreza, la segregación y la 
falta de representación política 
y social».

En diversas CCAA, delega
ciones del Gobierno y ayunta
mientos se celebraron actos 
institucionales con motivo del 
vigésimo aniversario de la Cons
titución, que continuarán durante 
el fin de semana, y numerosos 
dirigentes políticos expresaron 
su opinión sobre la Carta Mag
na.

PP y PSOE anuncian ante el Rey su 
pacto para renovar el Constitucional

OTR Press

Después de casi diez meses 
de negociaciones PP y PSOE, los 
dos partidos mayoritarios en el 
Senado, lograron un acuerdo para 
renovar las cuatro vacantes del 
Tribunal Constitucional. El es
fuerzo de sus portavoces en la Cá
mara Alta, Pío García Escudero 
y Juan José Laborda, dio sus fru
tos. Ambos designaron ayer al ca
tedrático de Derecho Mercantil 
Guillermo Jiménez Sánchez co
mo el candidato de consenso que 
se unirá a los otros tres acorda

dos con anterioridad. De esta 
forma consiguieron su principal 
objetivo: cerrar el acuerdo antes 
del día 6, cuando se celebra el 
XX Aniversario de la Constitu
ción. Asiel pleno del Senado po
drá votar a los candidatos el próxi
mo día 14.

Los otros tres futuros jueces 
del Alto Tribunal son: la catedrá
tica de Derecho de Trabajo y de 
la Seguridad Social de la Univer
sidad Complutense de Madrid 
María Emilia Casas Bahamonde 
-propuesta por el PS0E-; el ma
gistrado de la Sala Tercera de lo

Contencioso-Admi ni strati vo 
Vicente Conde Martín de Hijas 
y el catedrático de Derecho Ad
ministrativo de la Universidad 
Complutense de Madrid Fernan
do Garrido Falla -propuestos por 
el PP-.

El acuerdo ya ha sido cornu? 
nicado. a los portavoces del res
to de los grupos parlamentarios 
de la Cámara Alta, al presidente 
del Tribunal Constitucional, 
Alvaro Rodríguez Bereijo y al 
presidente del Senado, Juan Ig
nacio Barrero.

La coincidencia sobre el úl

timo candidato de consenso -los 
otros tres nombres fueron acor
dados por los otros dos negocia
dores, Carlos Aragonés y José 
Enrique Serrano, jefes de Gabi
nete de José María Aznar y 
Joaquin Almunia, respectiva
mente- se gestó ayer, antes de que 
la Familia Real acudiera al Se
nado para inaugurar una expo
sición sobre el siglo de vida po
lítica y parlamentaria española.

Precisamente, durante ese ac
to, Laborda y García Escudero 
estaban charlando constantemen
te. En un momento determina-

Guillermo Jiménez Sánchez. gpg 

do, se acercó a ellos el presiden
te del Constitucional y fue en
tonces cuando le comunicaron la 
noticia.
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Piqué reprueba su amenaza de romper el consenso por los presupuestos

Ë1 Gobierno critica la actitud de 
Borrell ante los asuntos de Estado

Efe - Madrid
El Gobierno mostró su espe

ranza en que el candidato socia
lista, José Borrell, no siga con 
su actitud actual, manifestada es
ta semana, de supeditar «el con
senso sobre temas de Estado que 
son del interés de todos» a «epi
sodios concretos de la dinámi
ca política del día a día».

«Resulta incomprensible», 
según el portavoz del Gobierno, 
Josep Piqué, que Borrell ame
nace con romper su oferta de con
senso en temas de Estado, a causa 
de las modificaciones introdu
cidas por el PP en los presupues
tos a su paso por el Senado.

En la misma rueda de pren
sa, el portavoz del Ejecutivo in
dicó que «no hay ninguna nove
dad» respecto a una posible 
entrevista entre el presidente del 
Gobierno, José María Aznar, y 
José Borrell, aunque precisó que 
«no ha habido comunicación 
oficial» por parte del PSOE del 
cambio de interlocutor decidi
do por el Comité Federal de los 
socialistas.

«Ha salido suficientemente 
en el prensa para que el Gobier
no tenga noticia de ello, pero hay 
ninguna notificación sobre el 
cambio de interlocutor», añadió 
el portavoz, crítico también con 
la posición del partido de Jordi

Serra afirma que Pujol no 
puede proponer ni realizar 
un pacto de financiación

Pimentel pide a Chaves que 
rectifique para el Gobierno 
estudie otra financiación

Efe - Barcelona
El primer secretario del PSC, 

Narcís Serra, aseguró ayer que 
Jordi Pujol no puede proponer 
a los partidos catalanes un pac
to sobre el sistema de financia
ción, ni tampoco llevarlo a cabo, 
tras «el fracaso» de sus nego
ciación bilateral con el PP al res
pecto.

Pujol planteó en los últimos 
días la necesidad de que haya 
un acuerdo entre los partidos ca
talanes para plantear conjunta
mente una propuesta de mode
lo de financiación que solucio
ne los déficits que, a su juicio, 
tiene para Cataluña el actual 
sistema.

Tras recordar que el PSC lan
zó esta misma propuesta cuan
do comenzaron las negociacio
nes del sistema actualmente en 
vigor, sin que fuera aceptada, 
Serra afirmó que la oferta del 
presidente catalán «llega con 
retraso». «Ya es tarde para que 
Pujol ahora rectifique».

Según Serra, el gobierno de 
Pujol «ha conseguido el siste
ma de financiación más malo

Piqué durante la rueda de prensa posterior al Consejo de Ministros. EFE

Pujol «debatiendo a menudo» 
sobre un adelanto electoral.

«Esto no es útil para los ciuda
danos, no ayuda y creo que inte
resa relativamente poco» y, agre
gó, «el deseo de todos es que este 
tipo de cosas se resuelvan cuanto

que ha tenido la Generalitat por
que ha sido incapaz de conse
guir con el Gobierno y las otras 
comunidades unos mecanismos 
de financiación que sean satis
factorios».

Compromisos CiU-PP
Serra avisó a los ciudadanos 

que deberán estar atentos para 
ver «qué intercambios van ha
cer CiUy PP» tras el compromi
so de apoyarse mutuamente los 
Presupuestos en el Parlamento 
y en el Congreso.

En este sentido, adelantó que, 
a cambio del apoyo del PP a los 
presupuestos catalanes, CiU va 
a respaldar «esta maniobra del 
Gobierno de hacer que los ciuda
danos paguemos 1,3 billones a 
las compañías eléctricas, algo 
que además ha introducido a es
condidas en el Senado».

Para el dirigente socialista, 
«Pujol está prisionero de las de
cisiones de José María Aznar y 
de esta encuesta que va a hacer 
para saber si debe adelantar las 
elecciones, y así no se puede go
bernar bien».

antes y se mantengan las posi
ciones que se han anunciado».

La última decisión del Comité 
Nacional de Convergencia De
mocrática de Catalunya (CDC), 
partido liderado por Jordi Pujol, 
apuesta por agotar la legislatu

Efe - SeviUa
El secretario General de Em

pleo, Manuel Pimentel, dijo 
ayer, en Sevilla, que el Gobier
no está dispuesto a estudiar el 
modelo de financiación autonó
mica «si se ve que perjudica» a 
alguna comunidad, pero dijo que 
«primero el Gobierno andaluz 
debe reconocer su equivocación 
al no aceptar» el modelo.

Pimentel destacó la volun
tad de diálogo del Gobierno y que 
está dispuesto a buscar un equili
brio con las comunidades autó
nomas, aunque aseguró que el 
presidente andaluz, Manuel 
Chaves, se equivocó al no acep
tar el modelo que beneficia a los 
andaluces y cuya negativa le «ha 
hecho perder a la comunidad 
71.000 millones de pesetas».

Este es un debate «objetivo 
y ahora, con frialdad, lo que te
nemos que hacer es sentamos 
y ver cual es el modelo de finan
ciación que más interesa a los 
andaluces y empezar a pensar, 
para el futuro, en el siguiente 
modelo».

Agregó que plantear el mo

ra en Cataluña, mientras que el 
presidente de la Generalitat ha 
dicho «en reiteradas ocasiones» 
que su intención es adelantar los 
comicios catalanes a febrero o 
marzo, dijo Piqué.

Fondos comunitarios
Por otra parte, pidió no «li

gar» la financiación comunita
ria a la reforma del IRPF -tal y 
como han hecho las organizacio
nes sindicales, porque, a sujui- 
cio, son la reforma fiscal y la 
continuidad de los fondos de 
cohesión son dos temas «para
lelos», «complementarios» y 
«compatibles».

En este sentido, el ministro 
portavoz indicó que el Ejecuti
vo está seguro de que «al final 
el conjunto de la UE va a acep
tar la posición de España y otros 
países» respecto a los fondos es
tructurales y de cohesión, por
que «estamos cargados de razo
nes y las estamos exponiendo 
bien».

«Este país ha hecho un gran 
avance desde el punto de vista 
económico y de la prosperidad, 
pero sigue teniendo déficit en 
términos de convergencia real 
con la UE: estamos todavía a 
veinte puntos de la producción 
per cápita de Europa», recordó 
Josep Piqué.

delo de financiación «exclusi
vamente con el censo, tiene tru
co y trampa porque el censo es 
uno de los ingredientes de la fi
nanciación».

Consideró que la Junta «sim
plifica el asunto diciendo que 
el modelo de financiación es só
lo el censo» -unos cuatrocien
tos mil andaluces no están in
cluidos en las estadísticas ofi
ciales-, y planteó que para cam
biar los porcentajes «tenemos 
que ponemos todos de acuer
do para ver en función de qué 
criterios y cómo modificamos 
ese porcentaje».

No obstante, reconoció que 
«es verdad que el censo en An
dalucía ha crecido la mitad de 
las regiones españolas y tendría
mos que estudiar si se ha incre
mentado más que la media na
cional».

Pimentel puso como ejem
plo que si todas la comunida
des autónomas crecieran en la 
misma intensidad la «tarta de 
la financiación permanecería 
constante, de ahí el tmco y la 
demagogia del debate que plan
tea la Junta de Andalucía».

Romay justifica el 
rechazo socialista 
a las fundaciones 
en un mal 
entendimiento

OTR Press

Las respuestas del Gobier
no a las afirmaciones de la opo
sición sobre la conversión de los 
hospitales del Insalud en fun
daciones sanitarias no se hicie
ron esperar. El ministro de Sa
nidad, José Manuel Romay 
Beccaria, aseguró que «el deba
te político ya estaba hecho y teó
ricamente resuelto» cuando se 
aprobó la Ley 15/87 y defendió 
que la postura socialista sólo res
ponde a «un mal entendimien
to de la política».

«El debate político estaba 
hecho y estaba teóricamente 
resuelto, porque el PSOE votó 
a favor de la ley 15/87 que pre
vé la autonomía de los hospita
les, que, por otro lado, hacía mu
cha falta en España, porque so
mos el único país de los gran
des de Europa (con quienes nos 
comparamos) que mantiene un 
sistema centralista sanitario con 
todos los inconvenientes que eso 
tiene para la motivación de los 
profesionales y para la agilidad 
de las instituciones», defendió 
Romay.

El ministro, que asistió el 
jueves a la conferencia que Ma
nuel Fraga pronunció en el Club 
Siglo XXI, insistió en que «ha 
habido un enorme consenso en 
todas las políticas sanitarias en 
todo el Estado». «Fue una ley 
aprobada mayoritariamente por 
consenso en el Congreso, deba
tida durante un año en la comi
sión pertinente y donde todo el 
mundo expresó el acuerdo de 
que había que descentralizarse 
la Sanidad, que había que dar 
autonomía a los hospitales... Y 
esta enmienda no es más que un 
desarrollo teórico para hacer 
posible esa autonomía», senten
ció.

También el diputado del PP 
en la comisión de Sanidad del 
Congreso, José Ignacio Echániz, 
contestó a las declaraciones del 
candidato socialista, Josep Bo
rrell, quien está dispuesto a pre- 
sentarun recurso ante el Tribu
nal Constitucional. Según Echá
niz, el PSOE se está compor
tando como «el perro del horte
lano, que no fue capaz en 14 años 
de cambiar la estructura hospi
talaria de este país ni deja ha
cerlo a otros».

En su opinión, las acusacio
nes de que la gestión mediante 
fundaciones supone «abriruna 
puerta» a la privatización de la 
sanidad «no tienenjustificación 

. alguna y son demagógicas y 
faltas de coherencia» con lo que 
el propio PSOE hace en Anda
lucía, donde el SAS tiene cin
co fundaciones en marcha.

«Borrell quiere dar un paso 
atrás que no es prudente, una 
vuelta al inmovilismo y la bu
rocracia en la asistencia sani
taria», continuó el diputado ‘po
pular’, para quien las fundacio
nes como modelo de gestión son 
«instrumentos modernos que 
han adaptado los países de nues
tro entorno con resultados po
sitivos».
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El PCE celebra su congreso 
con un amplio acuerdo 
sobre la sucesión de Anguita

No toma en cuenta el juicio que todavía tiene pendiente

La Audiencia confirma el
Efe ■ Madrid

El XV Congreso del PCE que 
comienza hoy afronta el relevo 
de Julio Anguita al frente del par
tido con un amplio acuerdo de 
la dirección saliente para propo
ner al actual número dos de la 
organización, Francisco Frutos, 
como nuevo secretario general.

El acuerdo alcanzado el pasa
do sábado por el Comité Fede
ral sobre la futura dirección per
mite a los comunistas encarar con 
«buen espíritu» la salida de An
guita, según afirmó ayer Frutos 
al presentar en una rueda de pren
sa el XV Congreso, que reunirá 
en Madrid entre el sábado y el 
lunes a más de 700 delegados ba
jo el lema «Unir desde la izquier
da».

El acuerdo fue alcanzado 
después de que las conversacio
nes mantenidas durante el últi
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mo mes por Frutos, secretario 
del Comité Federal, y el líder 
del Partido Comunista Andaluz 
(PCA), Felipe Alcaraz, alejaran 
la posibilidad de que éste últi
mo presentara una candidatura 
alternativa. ,

Frutos encabeza la lista pro
puesta por la dirección salien
te al Congreso, que incluye a los 
dos tercios del nuevo Comité Fe
deral -el resto será elegido por 
las federaciones- y que tiene un 
marcado carácter continuista, ya 
que en ella repiten la inmensa 
mayoría de los dirigentes.

«Seremos continuistas, por
que estamos en la continuidad 
de la mejor tradición del Parti
do Comunista. Fuimos y somos 
una pieza fundamental en la de
mocracia y de la lucha de los 
derechos sociales de la gente y 
nuestro programa sigue plena
mente vigente», dijo Frutos.

0 R M A C

regimen
Efe - Madrid

La Audiencia Provincial de 
Madrid confirmó el régimen 
abierto restringido del ex presi
dente de Banesto Mario Conde, 
que le permite salir de prisión 
dos fines de semana al mes, ade
más de otros 48 días al año.

La Sección Quinta de la 
Audiencia desestima de esta for
ma, en un auto notificado ayer, 
el recurso del fiscal contra el ter
cer grado restringido que con
cedió al ex banquero la Direc
ción General de Instituciones 
Penitenciarias y que le confir
mó el Juzgado de Vigilancia

abierto de Conde
Penitenciaria número 3 de Ma
drid.

Mario Conde cumple una 
condena de cuatro años y dos me
ses de cárcel por el «caso Argen- 
tia Trust» y está siendo juzgado 
en la Audiencia Nacional por el 
«caso Banesto».

La Sala, en contra del crite
rio Ministerio Fiscal, estima que 
lajuez de vigilancia penitencia
ria explicó de modo suficiente 
los motivos de su decisión y con
sidera que hay que rechazar el 
riesgo de fuga cuando la Audien
cia Nacional decretó la libertad 
provisional de Mario Conde en 
la causa que tiene pendiente.

Ó N

El auto, que incide en que la 
legislación penitenciariaestable- 
ce la «potenciación del régimen 
abierto» y en que el tercer gra
do puede otorgarse de forma di
recta, rechaza que a Conde se le 
haya otorgado de forma precipi
tada, sobre lo que subraya que 
el pasado 20 de julio el ex presi
dente de Banesto cumplió la 
cuarta parte de la pena a la que 
fue condenado.

Sobre la necesidad postula
da por el fiscal de que no resulte 
«inocuo» que Conde está inmer
so en un nuevo proceso -el «caso 
Banesto»-, el tribunal señala que 
tomarlo en cuenta para decidir 
sobre el régimen penitenciario 
referido a otro proceso sería 
«prescindir de la significación 
de la presunción de inocencia».

Sobre este asunto, el auto aña
de que el historial delictivo ate
ner en cuenta para un preso «está 
formado sólo por los delitos co
metidos, por las penas impues
tas», y no sobre un juicio pen
diente porque «bastaría una sen
tencia absolutoria para que el his
torial delictivo fuera uno hoy y 
otro mañana».

Además, destaca que el jui
cio «tardará en quedar visto para 
sentencia» y que, para entonces. 
Conde habrá cumplido las tres 
cuartas partes de la condena, con 
lo que el «horizonte penal» al que 
el Ministerio Público hizo alu
sión «seguiría siendo el mismo», 
pese a que podría acogerse a otros 
beneficios penitenciarios.

El fiscal mantiene 
la acusación 
contra Morlanes, 
pero ofrece una 
pena de multa

Efe - Madrid

El fiscal mantuvo ayer su acu
sación contra el ex jefe del Ser
vicio de Programación de Mon
cloa Antonio Morlanes Remiro 
por un supuesto cobro de comi
siones, aunque redujo la cuan
tía de éstas a once millones, fren
te a los 94 iniciales, y ofreció 
una pena de multa, alternativa a 
los seis años de cárcel que re
clama.

El juicio contra Morlanes, 
que ocupó ese cargo entre 1990 
y 1994, quedó ayer visto para 
sentencia en la Sección Prime
ra de la Audiencia Provincial de 
Madrid, donde el fiscal mantu
vo su acusación de cohecho y fal
sedad, en la instalación de un sis
tema informático, aunque consi
deró que la cuantía asciende a 
once millones de pesetas, fren
te a los 94 millones que fijó en 
su escrito provisional.
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El PNV discrepa de EH en los objetivos de la "Asamblea de Municipios”

El Gobierno cree que quien se 
radicalice perderá el voto vasco

OTR Press

El Gobierno nocree «adecua
do» ligar la participación de 
Euskal Heritarrok en las insti
tuciones vascas con la consoli
dación del proceso de paz. El 
portavoz del Ejecutivo, Josep 
Piqué, eludió ayer hacer cual
quier referencia expresa al que 
será el nuevo Ejecutivo vasco, 
de carácter exclusivamente na
cionalista y que contará con los 
apoyos de los ‘batasunos’. De 
la misma forma, el ministro del 
Interior, Jaime Mayor Oreja, se
ñaló que el color del nuevo Go
bierno no debe causar una preo
cupación «especial», pero advir
tió alos qacionalistas que aque-, 
líos que se radicalizan son los 
que, al final, sufrirán un «coste 
social» en el País Vasco.

A pesar de que el futuro ‘le
hendakari’ , Juan José Ibarretxe, 
reiteró una y otra vez que el Go
bierno de Euskadi será el que 
conducirá a la consolidación de 
la paz y que éste, al contar sólo 
con los 27 escaños que suman 
PNV y EA de los 75 que compo
nen la Cámara vasca, necesita
rá el apoyo de los catorce parla
mentarios de Euskal Herritarrok, 
Piqué hizo hincapié en deslin
dar la participación de los ‘bata
sunos’ en las instituciones con 
el incipiente proceso de paz. «De 
momento lo que se tiene que es 
una constancia fehaciente de la 
voluntad de ETA de abandonar 
las armas, y eso hay que sepa
rarlo de los procesos políticos».

En la rueda de prensa poste
rior al Consejo de Ministros, el 
también titular de Industria y

Jaime Mayor Oreja cree que las cartas con 
amenazas a ediles del PP pretenden aislarles

Energía se refirió a la intención 
declarada por los dirigentes de 
EH de participar en las institu
ciones vascas. Piqué se congra
tuló de esta decisión y comentó 
que siempre es mejor ocupar un 
escaño que apoyar la violencia 
o utilizarla directamente. «¡Ojalá 
que se siga esta dirección y se 
utilice exclusivamente la vía 
política para defender unas de
terminadas ideas!», indicó.

Asamblea de municipios
La intención de EH de partici

par en las instituciones vascas 
pasa incluso por su disposición 
a entrar en el Gobierno después 
de las elecciones municipales de 
junio de 1999. Estos seis meses 
de ‘rodaje’ lacoalición ‘abertza
le’ preparará la creación de la 
Asamblea Nacional de Munici
pios de Euskadi, en la que pre
tenden integrar, además de los 
Territorios vascos, a las provin
cias vasco-francesas y a Nava
rra, según lo aprobado la pasa
da semana por la Asamblea Na
cional de HB.

Sin embargo, la aceptación 
de esta institución, que los de 
Euskal Herritarrok desean ver 
como el futuro Parlamento vas
co, no está aún definida ni por 
EA ni por el PNV. Así, el porta
voz de este último partido, Joseba 
Egibar, negó que el proyecto de 
esta Asamblea se formule des
de su formación como un «em
brión de Parlamento» ni como 
una estructura alternativa al ac
tual marco institucional. «Seos- 
cuchan muchas voces y se ha
bla de la Asamblea de Munici

Ibarretxe y Ardanza conversan mientras Redondo entra en la Cámara. EFE

pios como embrión del Parla
mento y no es así en lo que del 
PNV depende», subrayó.

Contradiciendo los plantea
mientos de EH, Egibar explicó 
que esta asamblea no es «em
brión de nada» y «menos facha
da o proyección de gobiernos 
provisionales o auténticos».

Antes de que Egibar realiza
se estas declaraciones, el repre
sentante de la plataforma ‘abert
zale’ , Arnaldo Otegi, señaló que 
el próximo año se conformará 
este «foro institucional que re
cogerá los seis territorios con la 
posibilidad de hacer diagnósti
cos comunes».

Otro punto de discrepancia 
en la separación hecha ayer por 
Piqué está en la opinión de los

‘batasunos’ de que un Gobier
no nacionalista puede consoli
dar la tregua de ETA. Asilo ma
nifestó la diputada de EH en el 
Parlamento Vasco, Ione Goiri- 
zelaia, quien subrayó en decla
raciones a Cataluña Radio que 
«estamos en una situación ópti
ma para que todas las expectati
vas que había se vayan consoli
dando, en tanto en cuanto vaya
mos avanzando en este camino 
con pasos firmes»

Reiterando las palabras con
tenidas en el documento apro
bado por HB durante la celebra
ción de su Asamblea Nacional, 
Goirizelaia indicó que su forma
ción ha llevado ai PNV donde 
quería y negó que su partido 
quiera dividir.

Garzón rechaza 
la petición de 
Alegría para ser 
trasladado a una 
cárcel vasca

Efe - Madrid
El juez de la Audiencia 

Nacional Baltasar Garzón re
chazó la petición del miembro 
de las Juntas Generales de Gui
púzcoa Xabier Alegría, en pri
sión preventiva por el caso Egin, 
para poder trasladarse hasta esta 
provincia para asistir a las reu
niones periódicas de esta insti
tución.

Según informaron fuentes 
jurídicas, Garzón desestimó esta 
solicitud de Alegría tras reci
bir el informe del fiscal en el 
que se oponía a estos traslados 
«al considerarlos no proceden
tes».

Xabier Alegría, miembro de 
KAS, ingresó en prisión tras el 
cierre del diario Egin ordena
do por Garzón en relación con 
la investigación del periódico 
con la banda terrorista ETA.

Según Garzón, de los docu
mentos investigados se despren
de la «intensa dependencia y es
trecho control del medio y la edi
tora Egin-Orain por la dirección 
política ETA-KAS, que lleva
rá a la presencia permanente en 
aquellos de delegados del segun
do de los componentes del bino
mio que forma la codirección 
subordinada».

En concreto, en el auto si
túa a Xabier Alegría como un 
de estos delegados que añade 
«van a tener una relevante acti
vidad en el proceso jurídico- 
mercantil de ocultamiento de 
bienes de Orain-Egin para sal
var el periódico, según las ins
trucciones recibidas, entre mar
zo de 1993 y julio de 1998, y 
cuyos efectos permanecen, bus
cando exclusivamente el perjui
cio patrimonial de la Seguridad 
Social».

Redondo asegura 
que el fracaso de 
su negociación no 
condicionará el 
proceso de paz

Efe ■ Madríd/Vitoria

El ministro del Interior, Jai
me Mayor Oreja, aseguró hoy 
que el envío de cartas amenaza
ntes aun grupo de concejales del 
PP de San Sebastián responde a 
«una estrategia de algunas or
ganizaciones que han dicho que 
hay que aislar e incordiar al 
partido popular del País Vasco».

Mayor Oreja, quien acudió 
ayer al colegio Nuevo Equipo de 
Madrid a explicar la Constitu
ción aun grupo de escolares, dijo 
que el envío de estas cartas a me
dio centenar de concejales popu
lares en las que se les responsa
biliza de la política de disper
sión de los presos de ETA «con
firma que ese es el propósito 
claro» de estas organizaciones.

Respecto a la decisión de la 
Consejería de Interior del Go

bierno Vasco de retirar la escolta 
a los concejales del PP, el mi
nistro dijo que corresponde alos 
partidos del parlamento vasco 
valorarlo y dijo que «lo ha he
cho ya el PP vasco. No quere
mos entrar a valorar lo que co
rresponde a otras instituciones».

No obstante. Mayor recordó 
que «nosotros no hemos retira
do ninguna escolta en España a 
nadie, creemos que no hay des
movilizar la seguridad ni bajar 
la guardia en este terreno». Se
gún el ministro «es evidente que 
el gobierno, de España ya ha he
cho su propia definición ante esta 
nueva situación de la seguridad».

El ministro explicó que cuan
do se retire la escolta que pro
porcionaba la Ertaintza a los car
gos públicos del PP el gobierno 
«primero conocerá de las perso
nas que no tienen en estos mo

mentos protección, cuál es su 
situación, qué es lo que opina el 
PP vasco, los concejales del PP 
y evidentemente determinare
mos alguna decisión en el futu
ro, pero ahora no hay decisión 
alguna».

Réplica de Martiarena
. El consejero de Interior del 

Gobierno Vasco en funciones, 
José Manuel Martiarena, dijo 
ayer que la entrega de una carta 
por parte de Senideak a una 
concejala del PP «no es un pro
blema se seguridad» que preci
se intervención policial y agre
gó que, «si a ésta le parece una 
amenaza, debe denunciarlo».

Martiarena realizó estas ma
nifestaciones tras la presentación 
en Vitoria de la página web de 
la Dirección de Tráfico y Par

que móvil del Gobierno Vasco 
y recordó que «para que un he
cho sea perseguido debe ser 
previamente denunciado».

El consejero contestó así a 
unas declaraciones realizadas el 
jueves por el presidente del PP 
en el País Vasco, Carlos Iturgaiz, 
en las que pedía a Martiarena que 
no haga «dejación de sus respon
sabilidades» y evite la campa
ña de «acoso, insultos y amena
zas del mundo de HB» en domi
cilios de representantes de su 
partido.

Martiarena opinó que «no es 
bueno» hablar a través de los 
medios de comunicación de se
guridad, y agregó que la reduc
ción de escoltas que proporcio
naba la Ertzaintza a cargos pú
blicos del PP «responde a una 
situación real» que se vive en el 
País Vasco tras la tregua de ETA.

Efe “ Bilbao
El secretario general de los 

socialistas vascos, Nicolás Re
dondo, dijo ayer que el fracaso 
de las negociaciones para que 
el PSE-EE formara parte del Go
bierno Vasco junto a los nacio
nalistas no condicionará el pro
ceso de paz.

Redondo sostuvo que la for
mación de un Gobierno exclusi
vamente nacionalista le preocu
pa «por las soluciones que dé a 
otros problemas», pero no en el 
proceso de pacificación porque 
se trata de un asunto en el que 
no podrán «ir por su lado».

«Ibarretxe sabe que da casi 
igual que estemos en el Gobier
no o no al enfrentamos a los gra
ves problemas como el de la paz. 
Haremos una oposición leal y 
seguimos tendiendo la mano».
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«mtm
Primakov reconoció ayer que la 
economía de Rusia seguirá 
deteriorándose hasta la primavera 
en el mejor de los ctfsos

Los médicos quieren que Yeltsin sisa hospitalizado hasta su curación total

El Gobierno ruso ve con 
alarma la evolución del país
Con la economía en quiebra y la sociedad polarizada, el 
Gobierno admitió ayer que Rusia vive uno de sus peores 
períodos, el Kremlin dijo que el presidente, Boris Yeltsin, 
sigue enfermo, y el Patriarca pidió «paz y concordia» a la 
nación.

Sergio IMBERT

«Esta reunión se celebra en 
uno de los momentos más gra
ves en la historia de Rusia», de
claró el primer ministro ruso, 
Yevgueni Primakov, al interve
nir ante el Foro Económico Mun
dial que se inauguró ayer en Mos
cú.

Primakov señaló que en la si
tuación actual, cuando Rusia está 
al borde de la suspensión de pa
gos, las arcas vacías, la indus- 
triaparalizada y la población em
pobrecida y desesperada, el Go
bierno deberá endurecer el con
trol estatal para poder contintiar 
las reformas.

Según el pronóstico más opti
mista del Ministerio de Econo
mía, «la situación en Rusia segui
rá empeorando hasta mediados 
del año que viene», y sólo enton
ces el gobierno confía poder es
tabilizaría y revertiría.

Tras explicar el abismo eco
nómico en que se precipitó Ru
sia y constatar la «crisis de con
fianza» en la sociedad, en la eco
nomía y en el mundo que impi
de rescatar el país, Primakov se 
dirigió al Hospital Clínico Cen
tral para visitar al enfermo jefe 
de Estado.

En una nueva recaída, Boris 
Yeltsin fue hospitalizado hace 
once días con una neumonía y 
el Kremlin confirmó que perma

necerá ingresado el fin de sema
na por exigencia médica.

El portavoz del Kremlin, 
Dmitri Yakushkin, afirmó que 
Yeltsin «está en buena forma» 
y arde en deseos de volver al tra
bajo, pero los médicos protes
tan y exigen que se cure del todo.

La nueva enfermedad de 
Yeltsin y su alejamiento del día 
adía político ha avivado versio
nes sobre su incapacidad de go
bernar el país acompañadas por 
filtraciones sobre su eventual 
retirada y el traspaso de una parte 
importante de sus poderes a Pri
makov.

No obstante, el portavoz in
sistió en que Yeltsin «tiene gran 
confianza en Primakov, pero ni 
hablar se puede de la entrega de 
las principales facultades pre
sidenciales al primer ministro».

«El presidente sigue siendo 
el garante de la Constitución, lo 
que no se contradice con el he
cho de que el trabajo económi
co concreto recae en el primer 
ministro, quien a veces también 
sustituye al presidente en la arena 
internacional», subrayó.

Añadió que Yeltsin reaccio
nó «con tranquilidad» al nuevo 
desafío del Parlamento oposi
tor, que puso en marcha una 
moción para destituirlo por in
capacidad de dirigir el país y el 
pasado miércoles reclamó un in
forme sobre el estado de su sa-

EFEPrimakov y Yeltsin conversaron ayer en el hospital.

lud. Recordó que la resolución 
de la cámara no es vinculante y 
agregó que «el presidente tiene 
asuntos más importantes que 
hacer».

Yeltsin «tiene buen aspecto, 
está muy enérgico y ha entrado 
en un buen ritmo de trabajo, pero 
los médicos consideran que no 
debe forzar la situación sino per
manecer ingresado todo el tiem
po que necesite para curarse to
talmente de la neumonía», expli
có.

El portavoz aseguró que Yelt
sin se levanta temprano por la 
mañana y trabaja con papeles 
hasta la noche, con un receso para 
tratamientos, y está al tanto de 
los numerosos problemas que 
afronta el país y de los esfuer
zos del gobierno para superar

los.
Sin embargo, el mismo Ya

kushkin había reconocido hace 
dos días que «tras los muros del 
Kremlin seconvulsionaun país 
cuyos habitantes se han cansa
do de la interminable sucesión 
de desengaños y esperanzas frus
tradas».

En una demostración de la ac
tividad de Yeltsin, el Kremlin 
difundió ayer más de una doce
na de decretos suyos y órdenes 
a diversos ministerios.

Mientras el presidente dispo
nía iniciar los preparativos para 
la celebración de los dos mile
nios del cristianismo, el Patriarca 
de la Iglesia Ortodoxa Rusa, Ale
xis II, llamaba a la nación a «pro
teger la Patria de las luchas in
testinas».

Oviedo debe 
volver a la cárcel 
en Paraguay, pero 
advierte que 
"está harto"

Efe - Asunción

El ex jefe del Ejército para- 
guayoLino CésarOviedo, quien 
de acuerdo a un fallo de la Cor
te Suprema debe volver a prisión 
para completar su pena de diez 
años por golpista, advirtió ayer 
que puede perder la paciencia, 
porque «todo tiene su límite».

En su primera aparición en 
público desde que la Corte Supre
ma de Justicia anulara el miérco
les pasado, por inconstitucional, 
el decretó presidencial que per
mitió su liberación el 18 de agos
to pasado, Oviedo dijo a sus se
guidores que deben mantenerse 
«unidos, atentos y alertas», bajo 
el lema de «todos para uno y uno 
para todos».

En su discurso, cargado de ve
ladas amenazas, el ex general di
jo que los corruptos, los ateos y 
los apátridas -a los que responsa
bilizó de su situación jurídica- 
están dando «pataleos de deses
perados», pero van a terminar,, 
porque «no hay mal que dure cien 
años».

Exhortó luego a sus simpati
zantes a quedarse tranquilos, por
que «nadie podrá enfrentarse al 
pueblo y menos aún en la demo
cracia, que en otras palabras sig
nifica el gobierno del pueblo, que 
está por encima de la Constitu
ción».

«El pueblo tiene el derecho 
constitucional de defender sus 
derechos con todos los medios 
que esté a su alcance. Seguire
mos atentos y vigilantes hasta 
que se colme la paciencia, pues 
todo tiene su límite», acotó el 
ex militar.

Por otro lado, subrayó que su 
amistad con el presidente de la 
República, Raúl Cubas Grau, no 
ha variado y que aquellos que 
tratan de separarlos pierden el 
tiempo.

Exiliados chilenos reclaman 
la extradición de Pinochet

Clinton envía a Ross a Israel para salvar el 
acuerdo de Wye antes de su propio viaje

Efe - Londres
Organizaciones de exiliados 

chilenos en Europa reafirmaron 
ayer en Londres su voluntad in
quebrantable de mantener la 
lucha por la justicia, cueste lo 
que cueste, hasta conseguir que 
el general Augusto Pinochet pa
gue por sus crímenes.

Portavoces de numerosas or
ganizaciones de exiliados que in
tegran el Comité contra la Impu
nidad en Suecia, Suiza, Francia, 
Españay Alemania, a los que se 
sumaron delegados de Chile, se 
unieron en esta iniciativa que 
aglutinaesfuerzos para que Pino
chet sea extraditado a España.

Según la representante chi
lena Berta Manrique, en su país 
«no existen las condiciones ne
cesarias para hacer justicia» y 
por eso hay que recurrir a ins
tancias internacionales que pue
dan hacerse cargo del caso, que 
se inició el 16 de octubre con la 
detención preventiva del ex dic
tador.
• Los miembros del Comité ne
garon que la intervención de Es
paña y el Reino Unido en el curso 
legal y en la petición de extradi
ción fuera «intervencionismo» 
(como dice la derecha chilena) 
«pues quedó comprobado que 
nosotros no fuimos capaces de 
llevarle ante la justicia».

EP/AFP
Estados Unidos enviará la 

próxima semana a Oriente Próxi
mo a su mediador Denis Ross 
para salvar los acuerdos de Wye 
Plantation y para preparar la vi
sita histórica del presidente Bill 
Clinton a los territorios palesti
nos.

EL mediador, que debe lle
gar a comienzos de la semana 
próxima, tratará de solucionar 
la crisis provocada, una vez más, 
por las exigencias del primer mi
nistro israelí, Benjamin Netan
yahu, a la Autoridad Palestina.

Netanyahu espera de la Auto
ridad Palestina que renuncie a 

proclamar un Estado palestino 
el 4 de mayo de 1999, fecha en 
la que termina el periodo provi
sional de autonomía de cinco 
años previsto por los acuerdos 
de Oslo.

El primer ministro israelí afir
ma también que los palestinos 
deben dejar de reclamar la libe
ración de detenidos palestinos 
«con sangre en las manos» o inte
gristas, y su campaña de «inci
tación a la violencia».

El Departamento de Estado 
criticó inmediatamente, de for
ma moderada pero sin equívo
cos, la decisión israelí de hacer 
depender del cumplimiento de 
estas nuevas condiciones la reti

rada de su ejército de Cisjorda
nia.

En una conversación telefó
nica mantenida el jueves con la 
Secretaria de Estado, Madeleine 
Albright, Netanyahu relativizó 
el alcance de estas exigencias 
alegando que no eran «nuevas», 
según se supo ayer de fuentes 
oficiales. Pero el presidente is
raelí volvió a la ofensiva esa mis
ma noche cuando, en un mitin 
de su partido, el Likud, puso en 
la balanza el incidente de la pa
liza a un soldado israelí por parte 
de palestinos.

Por su parte, los palestinos 
acusaron a Israel de sabotear el 
viaje del presidente Clinton.
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Loyola de Palacio manifestó ayer que 
xlo deseable es que se produzca un 
acuerdo entre las comunidades que se 
sienten afectadas"
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mis
La ministra de Agricultura recordó que "Castilla son ambas comunidades”

El Ministerio intervendrá en la polémica 
de "Vinos de la Tierra de Castilla"
La ministra Agricultura, 
Loyola de Palacio, dijo ayer 
que que su departamento in~ 
tervendrá en la polémica en
torno a la utilización por el 
Gobierno de Castilla-La 
Mancha de la denominación 
«Vinos de la Tierra de 
Castilla».

Efe-Burgos

Loyola de Palacio, que acu
dió a Burgos para clausurar las 
jornadas sobre la Agenda 2000 
organizadas por la Cámara Agra
ria de Burgos, precisó que «lo 
deseable es que se produzca un 
acuerdo entre las comunidades 
que se sienten afectadas, espe
cialmente Castilla y León y 
Castilla-La Mancha, aunque si 
no se produce y,Castilla y León 
lo reclama, actuaremos».

Aunque no quiso detallar el 
sentido de la intervención de su 
departamento, la ministra recordó 
que «tan Castilla son ambas 
comunidades y hasta, si me apu
ran -precisó- Madrid también 
puede considerarse Castilla La 
Nueva».

De Palacio se refirió también 
a las ayudas que la administra
ción establecerá para paliar la 
crisis del sector porcino y ex
plicó que el principal bloque de 
la ayuda serán créditos a los 
afectados por importe de unos 
10.000 millones de pesetas, ope
ración complicada, porque re-

La ministra, durante el acto celebrado ayer en Burgos. EFE

quiere el visto bueno de Bruse
las.

Pese a que la Comisión Eu
ropea señaló hace unos días que 
no se autorizarán ayudas direc
tas al sector,la ministra subrayó 
que «hemos buscado fórmulas 
para argumentar estos créditos 
que creemos se ajustan a la nor

mativa europea y que lógicamen
te pretenden garantizar la libre 
competencia».

Junto al intento de ofertar los 
créditos al sector, anunció un 
ajuste a la baja de los módulos 
de cotización «acorde con la 
realidad de pérdidas que se es
tán produciendo en las explota

ciones porcinas». A estos apo
yos se sumarían aplazamientos 
de las cargas fiscales y rebajas 
en dos impuestos municipales, 
como son el de Bienes Inmuebles 
y el de Actividades Económicas, 
«aunque en estas dos últimas 
ayudas la competencia es muni
cipal».

El PP insta a la 
Junta de Castilla y 
León a que siga con 
las medidas para 
defender sus vinos

El Grupo Parlamentario del 
PP presentará ante las Cortes re
gionales una iniciativapor laque 
instará a la Junta de Castilla y 
León a que siga tomando las 
medidasjurídicas y constitucio
nales oportunas en defensa de la 
calidad, variedad y prestigio de 
los vinos de la comunidad.

La inicitiva surge a raíz de la 
publicación'^en el Diario Oficial 
de Castilla-La Mancha de una 
Orden que regula la Indicación 
Geográfica «Vino de la Tierra de 
Castilla» y que, ajuicio del PP, 
perjudica los intereses de Castilla 
y León, según informaron ayer 
fuentes de esta formación polí
tica.

El Grupo Parlamentario del 
PP, que quiere evitar futuros 
problemas en la comercialización 
de los vinos castellanoleoneses 
y prevenir la confusión que se 
pueda crear en el futuro de los 
consumidores, exigirá al Gobier
no regional a que recabe el apo
yo de los Consejos Reguladores 
de Denominación de Origen en 
defensa del sector 
agroalimentario regional.

Bono y Lucas apelan al dialogo para solucionar el 
conflicto planteado con los vinos

Los presidentes de Castilla y León y Castilla-La Mancha, Juan José Lucas y José Bono, respec
tivamente, apelaron ayer al diálogo y a la prudencia para solucionar el conflicto abierto entre las dos 
comunidades por la indicación «Vinos de la Tierra de Castilla».

En declaraciones ayer al programa La Tarde, de María Teresa Campos, de la Cadena Cope, Lucas 
apostó por el «talento y la prudencia de todos» para solucionare! problema, derivado de la aprobación 
por parte de Castilla-La Mancha del indicativo «Vino de la Tierra de Castilla». Apuntó, en este sen
tido, que es un asunto de defensa de los intereses de las respectivas comunidades, que «tal vez en algún 
momento puedan resolver los tribunales», aunque recordó las buenas relaciones entre las dos auto
nomías en los últimos años.

«Tenemos que esforzamos para llegar a un acuerdo que beneficie a todos», apuntó al respecto el 
presidente de Castilla-La Mancha, que precisó que al igual que la Constitución se hizo por acuerdo 
de todos «vamos a ver si nos arreglamos en este asunto». . ,

Los dos presidentes autonómicos valoraron el XX aniversario de la Constitución, asi como una 
posible reforma de la Carta Magna, sobre la que Juan José Lucas apuntó que aunque no se puede «ni 
sacralizar ni dogmatizar el texto, si se abre el melón hay que saber cómo se va a cerrar», y con el 
consenso de todos.

En el mismo sentido se expresó Bono, que advirtió además que no está dispuesto a «aceptar, 
defender o silenciar que la Constitución se reforme a golpe de pistolas, que es un procedimiento que 
alguno tendrá la tentación de hacer». j

Precisó, al respecto, que no aceptará los planteamientos de «o se modifica la Constitución y de 
un modo más o menos evidente se acepte lo predicado por los grupos cercanos al terrorismo, o volvemos 
a matar».

ASAJÁ apoya la indicación 
geográfica impulsada por CLM
La Asociación Agraria-Jóvenes Agricultores (ASAJA) de Ciu

dad Real apoya la indicación geográfica «Vino de la Tierra de Castilla» 
impulsado por la Consejería de Agricultura de Castilla-La Mancha 
y publicada en el Diario Oficial de la región el pasado 27 de no
viembre.

La organización agraria lamenta en una nota de prensa que esta 
iniciativa haya generado «batallas políticas y enfrentamientos en 
los cuales ASAJA se niega a entrar por considerarlos improducti
vos, además de constituir una pérdida de tiempo».

ASAJA considera que esta denominación geográfica puede suponer 
un gran impulso para la promoción comercial de los vinos de la 
región castellano-manchega y para la apertura de nuevos merca
dos.

«Vino de la Tierra de Castilla», señala la asociación agraria, es 
un nombre que puede ser legítimamente utilizado por la comunidad 
castellano-manchega, ya que corresponde a la designación que tie
ne esta región.

Según señala ASAJA, «estamos en un momento muy oportuno 
para acometer esta iniciativa, ya que actualmente se están introdu
ciendo en nuestra región variedades capaces de satisfacer los gus
tos de los consumidores, que son cada vez más exigentes en sus 
demandas».
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Lamela: COI será 
reivindicativa en 
favor del aceite 
español

Efeagro

El subsecretario del Minis
terio de Agricultura, Pescay Ali
mentación, Manuel Lamela, 
señaló ayer que la Asamblea del 
Comité Oleícola Internacional 
(COI), que se celebrará en oto
ño en Jaén, «será una reunión 
reivindicativa en favor de la 
calidad del aceite español».

Lamela, con el apoyo del 
presidente de la Diputación 
Provincial de Jaén, Felipe 
López, y el alcalde de laciudad, 
Alfonso Sánchez, solicitó y 
consiguió en la pasada asam
blea, celebrada en Florencia 
(Italia), «que la sede de la se
gunda asamblea del año, yaque 
la primera será en Chipre, se 
lleve a cabo en Jaén.

El subsecretario calificó de 
«éxito» lacelebración en España 
de este evento, ya que al estar 
en Madrid la sede del COI, «es 
difícil que nos concedan una 
reunión de este tipo».

La ministra de Agricultura, 
Loyola de Palacio, envió una 
carta al presidente del COI, 
Fausto Luchetti, en laque indi
ca la disposición de su Depar
tamento, así como de las Ad
ministraciones provincial y 
local y organizaciones como la 
Fundación en Defensa del Oli
var, de apoyar económica y 
organizativamente el evento 
internacional.

Lamela resaltó que Andalu
cía produce el 85 por ciento del 
aceite español y que esta canti
dad llega hasta el 55 por ciento 
en Jaén, «lo que la sitúa, en 
palabras de la ministra, en la 
capital mundial del olivar».

Recalcó que el estudio de la 
evolución de la Organización 
Común de Mercado (OCM) del 
aceite de oliva será «uno de los 
ejes principales en torno al que 
girará la asamblea». Calificó de 
«excepcional» la marcha del 
mercado del aceite de oliva tras 
la aprobación de la nueva OCM, 
«como lo prueba que el consu
mo interior ha crecido un 11% 
y la exportación se sitúa en 
80.000 toneladas mensuales».

El MAPA prorroga hasta el 15 
de diciembre la suscripción 
del seguro de cereales

Efe

EI Ministerio de Agricultu
ra, Pesca y Alimentación 
(MAPA) ha decidido prorrogar 
hasta el próximo 15 de diciem
bre el periodo de suscripción del 
Seguro Integral de Cereales de 
Invierno, que finalizó el pasado 
1 de diciembre, tras la petición 
que han realizado las organiza
ciones profesionales agrarias.

El Ministerio explicó ayer en 
un comunicado que esta prórroga 
es necesaria, ya que las condi
ciones climáticas registradas 
durante este otoño están dificul
tando las siembras por falta de 
humedad en el suelo.

Indicó que el Seguro integral 
de Cereales de Invierno, en se
cano, constituye un instrumen
to básico para garantizar el 
mantenimiento de las rentas de 
los agricultores cerealistas, en 
el caso de malas cosechas.

Baguena, reelegido presidente del 
comité consultivo del vino de la UE

Efeagro

El máximo responsable del 
sector del vino de la Coordina
dora de Organizaciones de 
Agricultores y Ganaderos 
(COAG), Félix Báguena, fue 
reelegido por tercera vez con
secutiva presidente del Comi
té Consultivo del Vino de la 
Unión Europea (UE).

Félix Báguena mostró ayer 
su satisfacción por su nombra

Las condiciones climáticas de este otoño están dificultando las siembras.

miento y anunció que entre sus 
prioridades se encuentra « sa
car adelante la reforma de la or
ganización común de mercado . 
(OCM), en peligro por la ma
niobra de los países no produc
tores».

Apuntó que todo el sector 
vitivinícola está de acuerdo en 
la necesidad de reforma, 
decisisón transmitida a la Co
misión Europea a través de un 
documento firmado por el

COPA-COGECA, y se refirió 
a la fuerte presión ejercida por 
el sector industrial para la li
beralización de las plantacio
nes de viñedo.

Para el reelegido Félix 
Báguena se trata de una pro
puesta «suicida», ya que signi
fica a medio plazo un desequi
librio entre la oferta y la deman
da, con la consiguiente pérdi
da de ranta para los producto
res.

Las OPAs 
consideran 
insuficientes los 
3.5000 millones 
para el porcino

La Tribuna

Las organizaciones agra
rias calificaron de insuficien
tes las medidas especiales apro
badas el jueves por el Gobier
no para paliar la crisis que atra
viesa el sector de ganado por
cino, que suponen un desem
bolso de 3.500 millones de 
pesetas, y no descartaron vol
ver a convocar movilizaciones.

El presidente de ASAJA, 
Pedro Barato, afirmó ayer a Efe 
que estas medidas se limitan a 
cuestiones de orden económi
co y social y son claramente in
suficientes para solucionar la 
grave crisis del porcino e ins
tó al Ejecutivo a aprobar ayu
das directas, tal y como han 
hecho Francia y Alemania.

Barato dijo que las medidas 
aprobadas hasta ahora por la 
Unión Europea -aumento de lás 
restituciones a la exportación, 
apertura del almacenamiento 
privado y ayuda alimentaria- 
tampoco han ayudado a solu
cionar la crisis.

Apertura urgente de la 
intervención

Apuntó que, además de las 
ayudas directas a los ganade
ros, ASAJA reitera su petición 
de la apertura urgente del me
canismo de intervención públi
ca y el envío de ayuda 
alimentaria a Centroamérica y 
Rusia, pero por una cantidad 
lo suficientemente alta como 
para que se reduzca oferta del 
mercado comunitario.

Barato señaló que el comi
sario de Agricultura, Franz 
Fischler, le aseguró durante el 
40 aniversario del COPA (co
mité que agrupa a todas las 
organizaciones agrarias euro
peas), celebrado esta semana, 
que «el Ejecutivo comunitario 
no puede hacer nada más y que 
la solución pasaría por que los 
Gobiernos den ayudas direc
tas».

Entrega tu aportación en cualquier oficina de estas entidades: 
ARGENTARIA. BBV. BCH, BANESTO. SANTANDER. CAJA MADRID.

AYUDAMOS A RECONSTRUIR SU FUTURO
La destrucción ya la conoces.

Casas, hospitales, cosechas, carreteras... han desaparecido. En estas situaciones 

los más débiles son los que más sufren.

En Unicef hemos puesto en marcha programas de reconstrucción.

Ayúdanos a que los niños de Centroamérica tengan futuro.
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La actual legislación no permite una 
ampliación de la moratoria mayor pero 
Pelegrín opina que ésta se puede modificar 
y ampliar la prohibición de entrar en el 
cable a Telefónica
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Montoro: la 
bajada de tipos 
tendrá efectos 
inmediatos y 
clarificadores

Efe-Madrid

El secretario de Estado de 
Economía, Cristóbal Montoro, 
dijo ayer que la reducción con
certada de los tipos de interés 
hasta el tres por ciento en los 
países del euro tiene efectos in
mediatos en los mercados y en 
las entidades bancarias al tiempo 
que les proporciona una mayor 
estabilidad futura.

Montoro, tras la presentación 
de el «Euromóvil», un autobús 
didáctico que llevará informa
ción sobre el euro a todos los 
pueblos de España, calificó de 
«excelente» noticia la nueva 
bajada de los tipos de interés 
que, dijo, «facilita el crecimien
to económico y la creación de 
empleo».

Aseguró que la bajada, des
de el momento en el que se 
anuncia, tiene consecuencias en 
los mercados y en las entidades 
bancarias que disponen sus ofer
tas de crédito en función de la 
nueva situación de tipos de in
terés.

La bajada de los tipos de 
/ interés -dijo Montoro- «clarifi

ca» el ya que su primer efecto 
indica que los tipos se van a 
mantener bajos «durante bastan
te tiempo», lo que, agregó «es 
muy positivo» y coincide con 
la entrada en vigor del euro y 
significa que el euro «es el fu
turo de bienestar y de creación 
de empleo» que facilitará la 
financiación de las hipotecas, 
la adquisición de viviendas, y 
beneficios para la pequeña y 
mediana empresa.

El Consejo aprobó ayer la ampliación de 16 a 24 meses

Los operadores de cable 
dicen que la moratoria de 
Telefónica es una prohibición

UGT y CC00 
valoran 
positivamente la 
bajada de tipos al 
3%

Efe-Madrid

Los sindicatos UGT y CCOÔ 
valoran la decisión de los ban
cos centrales europeos que in
tegrarán laUnióríÉconómicay 
Monetaria (UEM) àe reducir los 
tipos de interés hasta el 3 por 
ciento, pero exigen queello sirva 
para crear empleo y mejorar el 
crecimiento económico.

El secretario general de 
UGT, Cándido Méndez, expli
có ayer que la decisión de los 
bancos centrales europeos no 
implica rebajar las propuestas 
de crecimiento salarial de los 
sindicatos. Desde CCOO, su 
secretario de Información, Ja
vier Doz hizo un llamamiento 
para que esa «concertación» se 
traslade también al empleo.

Los operadores del cable 
consideran que la amplia- 
ción de la moratoria de 16 a 
24 meses impuesta a Tele- 
fónicapara laprestación del 
servicio de telecomunica
ciones por cable en las de
marcaciones donde ya exis
te un operador, es «insufi
ciente» y se trata de una 
«prohibición virtual».

Efe-Madrid

Los operadores del cable 
consideran que la ampliación de 
la moratoria de 16 a 24 meses 
impuesta a Telefónica para la 
prestación del servicio de tele
comunicaciones por cable en las 
demarcaciones donde ya exis
te un operador, es «insuficien
te» y se trata de una «prohibi
ción virtual».

El Consejo de Ministros 
aprobó ayer la ampliación de 16 
a 24 meses, tras haber estudia
do el informe favorable de la Co
misión del Mercado de las Te
lecomunicaciones (CMT) que 
recomendaba esta medida y que 
el mismo Ministerio de Fomento 
reconocía que la prohibición de 
un año y cuatro meses 
impuesta a Telefónica era insu
ficiente para asegurar el afian
zamiento de los operadores en
trantes.

En declaraciones a EFE, el 
gerente de la Agrupación de 
Operadores de Cable (A0C),

EFELa decisión se tomó ayer en el Consejo de Ministros.

Jesús Pelegrín, dijo que se 
trata de una «prohibición 
virtual» porque la operadora do
minante ya ofrece a través 
de otras compañías en las 
que participa todos los 
servicios que el cable puede 
suministrar.

La actual legislación no 
permite una ampliación de la 
moratoria mayor, pero-Pelegrín 
opina que ésta se puede modi
ficar y ampliar la prohibición 
de entrar en el cable a 
Telefónica, aunque dijo a EFE 
que es «difícil» que esto se pro
duzca.

Pelegrín manifestó que AOC 
cree tener la razón y luchará por 
defendería ante Bruselas y ante 
los foros que sean necesarios, 
y puso como ejemplo la mora
toria que tiene British Telecom 
que dura ya 14 años y que se 
puede extender a 20.

AOC integra aMadritel, que 
operará en Madrid; Retecal, en 
Castilla y León; Telecable, en 
Asturias; Supercable, en Anda
lucía, y Grupo Cable, en 
Galicia, que abarcan 14 demar
caciones y que suman 5,6 mi
llones de hogares y 15,7 millo
nes de habitantes.

Aprobadas las normas de 
ordenación de los aeropuertos

Efe-Madrid

El consejo de Ministros ha 
aprobado hoy el Real Decreto 
que determina los objetivos, 
contenidos y normas para la 
aprobación de los planes 
directores de los aeropuertos 
de interés general.

'Racionalizar la explota
ción aeroportuaria

Con estos planes se preten
de racionalizar la zona de ex

plotación aeroportuaria y 
delimitar sus zonas de 
servicio.

Para la aprobación de los 
planes directores de los aeropuer

tos se pedirá informe a los mi
nisterios competentes y a las 
administraciones públicas que 
ostentan competencias en materia 
de territorio y de urbanismo.

Para la aprobación de los planes 
directores de los aeropuertos se 
pedirá informe a los ministerios 

competentes

La confianza de 
los empresarios 
baja por la caída 
de la demanda 
exterior

Efe-Madrid

La confianza de los empre
sarios españoles en el futuro a 
corto plazo del sector industrial 
descendió en octubre pasado, 
debido principalmente a las 
malas expectativas sobre la 
evolución de las exportaciones, 
según la Encuesta de Coyuntu
ra Industrial difundida ayer por 
el Ministerio de Industria.

El Indicador de Climalndus- 
trial (ICI), principal variable 
extraída de la encuesta, bajó tres 
puntos con respecto a septiem
bre.

El indicador de la cartera de 
pedidos, uno de los tres com
ponentes del ICI, descendió en 
cinco puntos debido a la caída 
experimentada por los pedidos 
exteriores, consecuencia de la 
incertidumbre sobre el contex
to económico internacional.

Sin embargo, la cartera de 
pedidos interior registró una 
mejora de tres puntos, lo que 
anticipa, según el Ministerio de 
Industria, unacontribución más 
relevante de la demanda domés
tica al crecimiento de la activi
dad industrial en los próximos 
meses.

De los otros dos componen
tes del indicador, el del nivel 
de existencias subió cuatro 
puntos y el de tendencia de la 
producción no experimentó 
cambios y se mantuvo en valo
res ligeramente positivos.

Las 
exportaciones 
españolas al 
Mediterráneo 
crecerán un 10%

Efe-Córdoba

Las exportaciones españolas 
a los doce países de la Cuenca 
Mediterráneacreceránun lOpor 
ciento el próximo año, afirmó 
ayer a EFE, el director del Cen
tro Euromediterráneo de Coope
ración Empresarial, José García- 
Morales Rodríguez.

El también director del Con
sejo de Promoción Exterior de 
la Confederación Española de 
Organizaciones Empresariales, 
quien se encuentra en Córdoba 
con motivo de las Jornadas sobre 
la Internacionalización de las 
Emrpesas Cordobesas, explicó 
que «hay una voluntad clara del 
Gobierno español por desarro
llar estas relaciones bilaterales».

García-Morales añadió que 
«el interés de los empresarios 
españoles reside en las posibi
lidades que estos mercados ofre
cen".
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La Bolsa despidió la semana 
sin perder la tendencia
alcista de la víspera

La temida volatilidad no nuiso nerd^rse 1« líltima cí^ci^An "^^p de desempleo estadounidense que resultó ser bastante mejor 
de lo que se esperaba. El recorte en dos décimas de la tasa, hasta 
el 4 4 por ciento, con una creación de empleo no agrícola de 
267.000 puestos de trabajo desató una auténtica ola compradora 
en Ias plazas que se encontraban operativas a esa hora.

La temida volatilidad no quiso perderse la última sesión 
de la semana y volvió a manifestarse con intensidad, si bien es 
cierto que en esta ocasión lo hizo de una forma menos acentuada 
que en sesiones precedentes.

A pesar del mal sabor de boca que dejó en la víspera Wall 
Street, los inversores comenzaron a inyectar liquidez ai mercado 
bursátil español una hora después de la apertura. Las compras 
tueron muy selectivas y se dirigían casi exclusivamente hacia los 
valores de primera fila o “blue chips’’. Ello propició la rápida 
escalada de los índices dado su alto grado de ponoeración.

A media mañana se detectó una tímida recogida de bene- 
íicios que neutralizó una parte de las plusvalías acumuladas hasta 
entonces. Pero el mercado no contaba con otra sorpresa. Si la 
víspera fue la “eurobajada” de tipos, ayer fue la publicación de un

Sesenta minutos después abría sus puertas la Bolsa de 
Nueva York con una fuerte subida de cien puntos en su índice Dow 
Jones. La confinación de que la creación de empleo no se resiente 
a pesar de la crisis devolvió la confianza inversora actual.

Con todo ello la Bolsa de Madrid despidió la semana con 
una mejora de un 0’44 por ciento en su índice general (824’971 
Por su parte el Ibex-35 lo hizo en los 9.382 puntos (+0’56 por 
ciento).
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■bancos
iffli««iMe«iaiiwiiiwiiiiM;xMii^
Argentaria 12.5 3.200 3.370 5,31 1.756.350

Pryca______________ 100 3.330, 3.295 -1,05 169.724 Amper 300 3.490 3.430 -1.72 137.35,3
i Superdiplo 100 3,800 3.880 2,11 38.543 Asturiana del Zinc 525 1.370 1.32.5 -3,28 130,407

Cía. Aux. Ferrocar. 500 4.315Banco Andalucía 125 6.700 6.700 -— 536 4.260 -1,27 4.75.5
Diinetal 100 225Banco Atlántico 1.000 6.150 6.210 0.98 460 ACS 250 5.020 5.200

1.445
3,59 169.967

..... ....
Española del ZincBanco Bilbao-Vizcaya 90 2.125 2.110 -0.71 11.896 559 Agromán 100 1.430 1,05 110.995

500 803 782 -2,62 14.376
Global Steel Wire 400 418 421 0.72 41.558Banco Esfinge 175 278 275 -1.08 10.614 Bami S.A. 762 768 0,79 32.996 Inbesós________ 200 630Banco Guipuzcoano 500 7.330 7 340 0 14 I 428 Cementos Portland 250

100
6.000 6.000

• 388
3.314

174.522

.... — ....

Banco Herrero 500 11.600 Construcciones Lain 0,78
Lingote.s Espec. 500 1.605 1.600 -0.31 2,136
Metal.Duro Felguera 1.32,5Banco Pastor 500 9.000 9.000 -— 52.095 Cristaieria Españ, 1.000 9.880 9.670 -2,13 7.996

500 1.300 -1,89 86,212
Nicolás CorreaBanco Popular 12.5 10.050 10.120 0,70 702.728 Dragados 500 4.570 4.680 2,41 139.135

200 2.180 2.160 -0.92 8,320
Nueva MontañaBanco Santander 115 2.700 2.735 1.30 5.693.614 Filo 100 570 575 0,88 41.361

84 157 157 65.525
TubacexBanco Vasconia 50 1.950 2.000 2.56 220 Filo B 100 444 442 -0 45

8.5 31,5 308 -2.22 2,345,342

Banco Zaragozano 500 4.150 4.200 1.20 3 802 Financiera y Minera 500 2.990 Zardoya Otis 160 4.395 4.360 -0.80 46.776

Banco de Castilla 100 3.500 3.500 -— 220 Fomen. Cons. Conlr. 250 8.470 8.800 3,90 115.702 ■ AUTOMOVIL
Banco de Galicia 50 2.650 2.800 5,66 1.400 Grupo Acciona 167 7.190 7.100 -1,25 56.843 a8«m888mBm-i»i|-1HI-iw

Tudor 500 2.190 2.14,5 -2.0,5
?gagB!SB»f?.rj.+

5.68.3Banco de Valencia 500 3.910 3.870 -1.02 3 861 Hisalba 1.000 1.850 1,850 650 Volkswagen 1 11.500 11.280 -1,91 3.353Banesto • 400 1.885 1.880 -0.27 18.533 Lafarge Coppee 25 14.380 14.380 91....
Bankinter 250 4.980 4.885 -1,91 153.807 Metrovacesa 250 4.025 4.020 -0,12 24.783 ■ tRANSP. COMUNICACIONES
B. Crédito Balear 125 3.000 3.015 0,50 336
B.Central Hispano 84 1.565 1.585 1,28 4.097.684

Obrascón-Huarte 100 1.450 1.490 2,76 61.021 Aumar 970
■ i" W. ■ «11.. 1 

3.670 3.490 -4,90
BWB—«a

792.327
Prima Inmobiliaria 1.000 1.320 1.300 -1,52 59.103 Autopistas 500 2.230 2.215 -0,67 670.774

■ELECTRICAS Sotogrande_________ 100 428 425 -0,70 182.435 Estación. Subter. 500 4.300 _ __

Aguas de Barcelona 500 8.350 8.450 1.20 83 025
Uniland 1.000 10.590 10.590 142 Europistas 808 1.190 1.190 59,233
Uralita 400 1.560 1.550 -0.64

....

Cantábrico 1.000 6.930 7.040 1.59 63.804 231.701 Iberpistas 84 1.270 1.260 -0,79 12,592
Urbas 260 200 200Eiéc. R. Zaragoza 500 7.370 7.500 1.76 7.277

.... 37.227 Radiotrónica 500 10.300 10.110 -1,84 39.34.3
Urbis 2.180 2.210 1,38Eindesa 200 3.780 3.795 0,40 2.752.490

500 68.884 Telefónica 500 6.500 6.500 3.5,55.368
Valderrivas 160 5.690 5.680

....

EnherB 1.000 3.900 3.960 1,54 14.000 -0,18 17.852
Valenciana Cementos 195 2.920 2.885 -1,20 11.116 ■ otros SERVICIOS

E. de Viesgo 1.250 6.010 6.010 —- 146
Vallehermoso 165 1.745 1.800 3,15 239.307

NaMaMMiiwaiiw^^
Pecsa 1.000 1 590 1 630 2 52 ! 051 437 Abengoa 167 4.080 4.080 __ 45.301
Gas Natural 500 12.400 12.740 2.74 201 464

Vidrala 170 1.645 1.670 1,52 68.411 Befesa 500 1.830 1.835 0,27 82.200
Gas y Electricidad 1.000 13.500 14.000 3,70 8.634

Zabálburu 250 1.725 1.710 -0.87 12.021 Corpor. Finan. Alba 1.000 18.900 18.900 ___ 20.787
Iberdrola 500 2.390 2.380 -0.42 2.260.866 ■inversion MOBILIARIA Dogi 100 2.470 2.500 1.21 50.60,5
Saltos del Nansa 1.500 15.100 —

aiB8«BiBB«¡8i»ll»l(''iíilllllllllllMlir 
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38 844 Grupo Ánaya 500 8.660

Sevillana 500 2.035 2.040 0,25 649.056 Cofir 350 1.920 1.935 0 78 529 148 indo intern. 1.000 7.150 7.150 3.648
Unión Fenosa 500 2.160 2.255 4,40 1.198 654 Corpor. Banesto 500 1.405 1410 0 36 9 336 Meliá Inver. Ameri. 5 4.495 ....

■ alimentación____________________ Dinamia 500 1.825 1.790 -1,92 68 021 Midesa 100 3.380 3.425 1.33 18.38,5

Fastibex 1.000 8 770 8 820 0 57 6 060 Prosegur 100 1.695 1.725 1,77 23.126
Azucarera Ebro Agrí. 100 3.125 3.260 4.32 41.862 So! Meliá 100 ,5.630 __ __
Barón de Ley 100 4.850 4.965 2.37 8 180 ■papeleras Y TEXTILES Tele Pizza ,5 1.16.5 1.170 0,43 805.313
Bodegas Riojanas 100 1.895 1.925 1.58 9.447 Ence 750 2.200 2.225 1,14 60.029 V. Leonesa 510 2.200 2.18.5 -0,68 10.490
Bodegas y Bebidas 250 1.880 1.885 0.27 2.020 Eppic 500 86 87 1,16 5.342
Campofrío 167 2.720 2.615 -3.86 56.288
Cia.Vinícola N.Esp. 200 7.450 7.450 -— 112

Europae 300 404 410 1.49 136.259 1 DIVISAS 1
Iberpapel 100 2.000 2.035 1,75 15.236 Citmcra

El Aguila________________ 500 1.435 1.450 1,05 35.921 Papelera Esp. 500 83 ___ .... 1 Corona Danesa 22.356 22.400
Federico Paternina 1.000 2.290 2.360 3.06 812 Sniace 100 259 253 -2.32 116.520 1 Corona Noruega 19,152 19,190
Koipe 500 5.150 5.110 -0.78 4.329 Tableros de Fibra 500 2.140 2.140 .... 7.863 1 Corona Sueca 17 751 '
OM.SA Alimentación 250 1.355 1.360 0,37 23.575
Pescanova 1.000 2.155 2.130 -1.16 2.200

Tavex Algodonera 500 1.885 1.865 -1,06 8.069 1 Chelín Austriaco 12,082 12 106
Unipapei 250 1.925 1.900 -1.30 2.930 1 Dólar Australiano 88,372 88.548Puleva-Uniasa 500 4.675 4.685 0.21 84 498

SOS Arana 1.000 1.770 1.720 -2.82 13.365 ■ químicas Y ENERGIAS 1 Dólar Canadiense 92,994 93,180
Tabacalera 100 3.600 3.550 -1.39 724.341 Aragonesas 475 1.040 1.020 -1,92 49.802 1 Dólar USA 142,420 142.706
Viscofán 100 4.360 4.420 1.38 217.966 Bayer 5 5.890 5.880 -0.17 550 1 Dracma Griego 0.50.5 0.506

■ comercio Y SEGUROS Cepsa 500 5.360 5.250 -2.05 • 115.781 1 Ecu 166.888 167.222
Ercros 60 204 203 -0,49 695.940

35.039
I Escudo Portugal 0,829 0.831

AGFU. Fénix 100 1.715 1.700 -0.87 1.102 Faes 25 2.340 2.375 1,50 1 Florín Holandés 75.419 75,569Adolfo Domínguez 100 3.110 3.120 0.32 39.591 Grupo Fosforera 1.000 245 238 -2,86 9.385 1 Franco Belga 4,121Aldeasa 200 5.400 5.350 -0,93 19.980 4,129
Miquel y Costas 500 5.100 5.080 -0.39 7.006 1 Franco Francés 2.5,349 25,399

Catalana Occidente_______ 250 3.760 3.725 -0.93 20.453
Repsol 
Seda Barcelona

500 8.000
990

7.950 -0.63 11.111.271 l Franco Suizo 103,957 104.16,5

Continente 100 4.450 4.590 3.15 160.745
500 976 -1,41 96.540 1 Libra Esterlina 237.448Zeltia 14.100 14.200 0.71 1.987

2.10,9/4
Corp. Mapfre 250 3.850 3.760 -2,34 196.659

775
I Libra Irlandesa 211,124 211.546

Conefiel 50 3.675 3.630 -1,22 58.376 ■ siderometalúrgicas 1 Marco Alemán 8,5,002 85.172
Finanzauio 350 2.115 2.100 -0.71 1125 Aceraba 1.000 1.595 1.565 -1,88 274.234 1 Marco Finlandés 27,956 28,012
Mapfre Vida 250 5.500 5.400 -1,82 12 933 Acerinox 160 3.325 3.205 -3.61 165.481 1 Yen Japonés 1,200 1.202
Picking Pack 25 69 70 1.45 6.459.603 Aforasa 168 1.500 1.510 0.67 35.160 100 Liras Italianas 8.584 8.602
1 Si 1 ,1. lient algunii <^iiKvrcnclii Mihr» rslns pagina 1, no dude en iiimux1'111 (diir.i i In t Olí n<jsoliusc 1 1 UI rim. ,96j-384 A4 M. de I7li. it 2<lh.
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BOLSAS EXTRANJERAS

BOLSAS NACIONALES (CORROS)

DIF.
M^M^RID

NOMINAL HOY

■ ALIMENTACION
Naarden 1. 1.000 .... —
Natra 1.000 .... __

Pascual Hnos 12 ....
San Miguel 3.000 __ __
United Dutch 500 —-

■ comercio Y SEGUROS
f 'ninirn R 500 — ....
■ CONSTRUCCION
Ah. bamihar 1.000 ....

Alcázar 500
Asland Cata! 500 .... __

Inmb, Valenc. 500 450.00 __
1. Del Sur 1.000 __ __
Max.Cent.Leisa 250 __ ....

Obras y S.P. 500 -_ __

Vías v Const. 1.000 .... —

■ inversion MOBILIARIA
BansaUber 250 8.170.00 ....

Banzano 1.000 -— __
Baseibar 1.000 —

Boishispania 500 ....

Carmosa 140 7,950.00 ....

Ceivasa 200 7.800,00 —

Cevasa A 1.000 7.800,00 -—

Chafisa 1.000 ....

Fiponsa 250 7.410,00 -60,00
Inveroastor 1.000 .... ——

Inv. Herrero 400
Inv.Val.Aineric. 1.000 — ....

I. Lealtad 500 .... -_

Mobinversora 1.000 .—

Norvasa 250 3.940,00 10.00
Renfila 500 — ....

Rentinver 1.000 __ -_

Union Huron. 1.000 — —

■ navegación Y PESCA

ANTGAS.
2Sniace

DIVIDENDOS

13-nov-98 13-dic-98
ECOMIKNZO EI-INAI

AMPLIACIONES DE CAPITAL
NVAS. ANI.

259,00

NETOBRUTO PAGO

Araeonesas A cuenta 20.00 15,00 4/12/98
Covimosa A cuenta •1250,00 937,50 9/12/98
C.V.N.E. A cuenta 24,00 18,00 10/12/98

INDICES DI€ REFERENCIA DEI. BANCO DE ESPAÑA
Periodo TAL (Bancos) TAK (Caías) Indie. CECA Rcnl. Deuda P. Míbor año
Noviembre 97 6,252 6,537 7,375 5,230 4.807
Diciembre 97 6,196 6.328 7,250 5,167 4,623
Enero 98 5,988 6,268 7,375 5.086 4,421
Febrero 98 5 879 6,099 7.125 4,947 4,325
Marzo 98 5.827 5,918 7,000 4,823 ' 4,161
Abril 98 5,659 5,906 6.750 4,707 4,21.5
Mnvn 98 5.603 _______5^17_________ 7.000 4,613 4,220
Junio 98 5.545 5,744 6.750 4,547 4,191
Julio 98 5.513 _______5,690________ 6.750 4,508 4,137
Aeosto 98 5 572 5.697 6.875 4,464 4.066
Septiembre 98 5.439 5.680 6.750 4,374 3,830
Oembre 98 5.428 5.575 6.625 4.245 3,635

IBEX-35

MADRID (Cont.)
DIENOMINA!

253,00

HOY

Nicas 155 ....

U.Resinera 1.000
■ MINERAS
H.Coio Corte 200
H. Vas.Leones. 500 925,00 ....

M.Tormaleo • 1.000
Ponferrada 25 20.00
■ SIDEROMETALURGICAS
A lo rasa 250 —.

Cobra 500 ....

Iber. Frió 1.000 ....

Metaloaenia 500
Moulinex Esp 1.000
■ AUTOMOVIL
basa Renault -9Û.00

■ otros SERVICIOS
InvDsa 1.000
Priin S.A 400 1.325.00 25.00

| METALES
Pia.s./ttr. Dir.

Oro Manufacturado 1.494.29 -1,76

Plata Manufacturada 30,02 0,58

Platino 2.588,66 11,38

Paladio 1.991,13 16,02

INTERBANCARIO 
(MIBOR)

505.00

1.000 1I■I-:CHA ANTBRIOK APERTURA MAXIMO MINIMO ULTIMO C/NI-G.

Transmedit. 500 18 Dic. 1998 9.342,00 9.200,00 9.494,00 9.107,00 9.370,00 22.630

■ papeleras Y TEXTILES 15 Ene. 1999 9.334,00 9.217,00 
o nn

9.392,00 
o -7«:s nn

9.217,00 
Q 7SR 00

9.392,00
9 258.00

614
6

Pap.Navarra i.uuu

■ químicas Y ENERGIAS FUTUROS BONO NOCIONAL 10 AÑOS
Esp.Oxigeno l.üOu — ANTERIOR APPRTURA MAXIMO MINIMO ULTIMO . C/NCG

Faes 500 15 Dic. 98 116,60 — 117,10 116,62 116,78 35.773
500Gassol

i PLAZO TIPO DIi:

' Aun día 3,03 -__

4 A una semana 3,05 -0.07

i A quince días 3,13 -0,07

; Aun mes . 3,25 -0,01

í A tres meses 3,25

¡A seis meses '^3,25"'

4 A un año . ' • 3.25 ——

FONDOS 1
DlP. HN/97 ULTIMO DIF. FIN/97 uuriMo DIF. 1-1N/97

Safei Norteamirica 10.793,47 -16,45 11.564.04 Eurovalencia VCG 1.198,90 0.02 960,94 Fonpenedes FIM 1.380,25 1,97 1.331.07
■ dinero Eurovalor 1 564.88 -3,76 463.30 Fnnr^ntfl Fün FIM 17.655.38 23,25 16.835.98
Altas F.I.A.M.M 179.008.88 14.54 174.836,87 ■ FONDTESOROS

Fonbolsa 38.284,42 317.88 30.797.72
11.213,28 6.78 10.805.15

207 622 72 32 26 202 117,23 A.C. Cuenta 192.752,66 168.69 186.599.61 160 51 36 02 14 618,89
Fontesoreria

278 990 80 62 60 270.068,63 A.C. Deuda 2.014.57 2.75 1.926.01 22 183 70 89,16 20.923,39 Iberahorro 2.374,11 1.84 2.292.60

BBV Monetario 12.328,81 2,31 11.965,35 BM Fondtesoro 2.053,97 2,98 1.911.15 FnnnRn<^f1fV5 MÍXtO 1-454.28 3,50 1,392,98 Ibercaia Futuro 1,347,14 2.00 1.283.46

Bandesco Monetario 106.496.32 57,75 104.166,42 Beta Deuda Forid. 1.847,69 5,65 1.761.25 Indosuez Bolsa FIM 314.804,161.666,64 267.805,38 229,422,08 136.60 216.266.48

Bankovme Fondva!. 123.471.59 71,25 119.623,00 Dinermadrid-FIAMM 190.315,35 7.88 185.058.61
Indosuez Universal 124.317.561.046,81 106.667.69 21 130,13 65.01 18.519,91

214.478,57 67,80 207.469,57 . Fondeuda Ahorro 21.407.87 24,70 20.695.31
Renta 4 Bolsa 2.452.67 24,88 : 1.899.38

132 515 78 Fondeada Efectivo 207.676,84 158.39 201.380,67 1 531 23 1 30 1.465.26 Interes Diario BCH 1.200,26 0.04 1.175,55
Caixa Galicia Din.
Cavaldiner 224.710,91 15,42 219.254,37 Ibercaia Dinero II 172.5'18.89 11,15 167.757.85 Inversabadell 2.646,61 6.37 2.419,68

■ renta FIJA
136 614 87 Indosuez Fondtesoro 21.319,68 22.44 20.240.61 MB Fondo 3 1.975,17 1.79 1,872.53

208.781,79 11,11 203.642.07 Santander Dinero 187.415,56 133.10 182.260.60 BBV Abono 1.669.43 1,28 1.593.86
1.684.08Cúeniafondo FIAMM

118.190.63 190,58 109.872.06 Renta 4 Ahorro 1.788,86 1.33
204.280.23 BBV Bono 2001

Diner BM FIAMM 210.002.32 12.48 ■ MIXTO RENTA FIJA 11 89 18 053.66 Rural Giion deuda 15.069,35 38,13 14.992.63
Dineractivo 214.423,23 103.69 209.083.65 Ahorrofondo 6.684.35 28.98 5.949.46 2.448.02 2,85 2,362.68 2.340,75 0,13 2.285.98BBV Renta Santander Ahorro
Dinemavarra 184.969,25 -— 180.634.51 Alhambra F.I.M. 2.259,02 11.51 2.116,15

BBV Renta91 1.621,41 2.12 1.562.54
232 029 19 39,54 225.068,25 Santander Ges.Ren 1.684,79 3,60 1.567.78

222.272,73
BCH Mixto Acciones 2.779,72 14.11 2.450.06

Fondmadrid 228,124,95 32.29 Beta Renta Plus 1.165,60 4.01 BM Dinerbolsa 1.402.41 2.36 1.341.53
Fondpostal Moneta. 262.794,93 — 255.959,11 Beta Valor FIM 2.767.70 16.77 2.337,56 1 1 050 50 ■ renta VARIABLE

Fonpenedes FIAMM 1.252,81 0.08 1.220,11 Foncaixa Mixto 28 1.136,16 4,72
Bandesco Ahorro____

1 794 1 58 1.611.26 Aro Fnndbol Eu. 933.17 __
Ibercaia Dinero .229.468.84 9,89 223.818,29 Poncenhis F.LM. 1.752,16 3,46 1.625,27

Dandesco R. Fiia
Beta Renta FIM 2.448.13 2.312,17 Bandesco Renta V. 26,133.68 259,99 20.897,67

Ibercuenta -________ 227.471.53 159,2,5 221.229,78 . Fondejecutivos_______ 207.082,02 1.808,92 189.536,14
Caixa Cat.Prev 2.621.97 0,36 2.517,10 17 836 34

índosuez Oro 1.607.568.06 97.35 1,558.518,76 Ibercaia Renta 2.325,01 8.09 2.137,91
2 IO I 686 05

Beta Acciones______

Indosuez Tesorería 269.339,45 144,77 261 991.23 Indosuez Global______ 128.773,20 209.95 122.662.81
predi pas deuda

2.043,71 Cuentafondo Bolsa 1.804.44 16,46 1,501.71
Cuentafondo Ahorro 2.250.53 7,17

Kutxarent 208.466,64 208.466,64 Renta 4 Iniemacional 1.260,85 3.88 1.172.30
47, 1 854 05 Edifon 208.302.95 2.731.86 169.303.61

Santander Tesoreri 229.021.81 80,04 222.342,14 Santander 80/20 2,381,79 -4.00 2.135.79
Cuentafondo Renta

2 922 58 4 90 2,822,94 4.071,66 18.16 3.372.63
S. Sant. FIAMM 233.128.13 67,75 227.822,26 Santander Ges.Mix 1.712,40 4,94 1.600.52 1.135.58 3,94 2 264 47 21 36 1.829.01

Tecnifondo__________ 1.796,07 .... 1.796.39
Foncrecimiento 134.402.97 84,40 130.646,59

Iberlion Bolsa

1 570 69 2 38 1.462,97

BM Dinerdivisa 1.518,70 -1,67 1,497,97 ■ mixto RENTA VARIABLE Fondonorte________ 372.84 .... 345,48
BM Garantizado

7 72
Madrid Divisa FIM 1.547,10 14,35 1.448,85 BBV Inversisn 94_____ 1.576.98 4,90 1.440.49 Fondpostal_________ 2.897,13 — .2.716.79 Efeta Euro Accio.____

Safei Europa 10.705,15 -127,07 11.794,31 Beta Crecimiento_____ 20.979,93 184.88 16.914.75 Fondpostal Divisas 3,264,38 2.995.10 Fonbolsa Euro_____ 11 .y 1j.
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Los secuestradores de la farmacéutica 
liberada ayer por la Policía en El 
Perelló pidieron a su marido un rescate 
de cien millones de pesetas y 
amenazaron con cortarle un brazo

Había sido secuestrada en la localidad de Aranjuez y sus raptores pidieron un rescate de 100 millones 

La Policía libera en Valencia a una
farmacéutica secuestrada el pasado lunes
Los secuestradores de la 

farmacéutica de Aranjuez li
berada ayer por la Policía 
en El Perelló (Valencia) pi
dieron a su marido un res
cate de cien millones de pe
setas y amenazaron con cor
tarle un brazo, según infor
mó la Delegación del Go
bierno de Madrid.

Efe-Madríd

La Policía liberó a las 8:00 
horas de ayer en la calle de Ra
món Llull de El Perelló (Valen
cia) a Flora Jerez, una farmacéu
tica de Aranjuez que había sido 
secuestrada en esta localidad ma
drileña el 30 de noviembre y 
detuvo a tres personas, un ma
trimonio y otro individuo, rela
cionadas con el suceso, cuando 
iban a cobrar el rescate.La mu
jer se encontraba amordazada 
con cinta aislante y maniatada 
en una cama y fue liberada por 
funcionarios de la Jefatura Su
perior de Policía de Madrid y de 
Valencia y de los Geo.

El matrimonio detenido, 
Carmen M.M. y Rafael G.A., 
reside en Pozuelo de Alarcón 
(Madrid) y carece de anteceden
tes policiales, mientras que el 
otro implicado, Rachif K.A., 
tiene antecedentes por tráfico de 
drogas.

La Policía no dio cuenta del 
secuestro de la farmacéutica, a 
las 22:15 horas del pasado lu
nes, ante la amenaza de los se
cuestradores de que le causarían 
daños si era denunciado el caso.

Según informó ayer la Dele
gación del Gobierno, el marido 
de la farmacéutica, J. A.E. denun
ció en la noche del pasado lu
nes que había recibido una lla
mada telefónica en su domici
lio en la que le comunicaban que 
su mujer había sido secuestra
da y pedían cien millones de 
pesetas o le cortarían un brazo. 
Para dar veracidad a los hechos, 
los secuestradores hicieron ha
blar por teléfono a la esposa de 
J.A.E..

La Policía inició sus inves
tigaciones y la búsqueda del ve
hículo de la farmacéutica, que 
no estaba en el garaje. Las pes
quisas se centraron en una pa
reja que meses antes había teni
do unas relaciones con J.A.E., 
y fueron investigados.

Los ahora detenidos, después 
de cometer el secuestro, el 30 
de noviembre, se pusieron el 
martes pasado en contacto con 
J.A.E. y le exigieron que se

Florencia Jerez aparece en la terraza de su domicilio junto a su familia, donde llegó en la tarde de ayer. efe

comprara un teléfono móvil para 
hablar por ese medio. Horas 
después volvieron a contactar 
con el marido de la farmacéuti
ca y les dió el número de teléfo
no móvil adquirido.Al día si
guiente, nuevamente se pusie
ron en contacto con J.A.E. para 
preguntarle cómo estaba el asun
to del dinero y ayer, en una nue
va comunicación, los secuestra
dores exigieron que les entregara 
quince millones de pesetas que 
J.A.E dijo haber reunido.

En el curso de las investiga
ciones, la policía halló el vehí
culo propiedad de F.J. en el barrio 
de Usera de Madrid, estaciona
do, con las luces encendidas y 
abierto.Se comprobó también 
que la pareja investigada, 
C.M.M. y R.G.A,, vivía en Po
zuelo de Alarcón, y que R.G.A. 
había alquilado el 16 de noviem
bre un vehículo en Fuengirola 
(Málaga) de la marca Opel Cor
sa y de color azul que había sido 
visto la víspera del secuestro por 
las inmediaciones del domicilio 
de la secuestrada. Simulta- 
neamente, los agentes averigua
ron que los secuestradores es
taban en la Comunidad Valen
ciana y que venían a Madrid para 
cobrar el rescate.

La Policía localizó el vehí
culo en el que éstos viajaban en 
Tarancón (Cuenca) y fue segui
do y vigilado por varios vehícu
los policiales hasta Madrid,

La farmacéutica de Aranjuez, ayer, en su domicilio. EFE

donde fue interceptado en la M- 
40, a la altura del puente de 
Vallecas y detenidos a las dos y 
cinco de esta madrugada sus dos 
ocupantes.Estos eran Rafael 
G.A. y Rachif K.A., que mani
festaron que la secuestrada se en
contraba atada en un piso de la 
localidad valencina de El Perelló.

La farmacéutica fue encon
trada atada con cinta aislante a 
lacamay tapada la boca con igual 
material por funcionarios de la 
Jefatura Superior de Policía de

Madrid, trasladados a Valencia 
con uno de los detenidos, que 
les llevó hasta el lugar donde 
estaba la secuestrada.

La mujer de Rafael, Carmen 
M.M., ha sido detenida también 
a las ocho y media de esta ma
ñana.

La noticia del secuestro de 
la farmacéutica había sido si
lenciada por los medios de co
municación, a petición de la 
Policía, por seguridad de la 
secuestrada.

"Ha sido horrible 
aunque estoy 
perfectamente"

La farmacéutica secuestrada el 
pasado lunes en Aranjuez y libera
da ayer en EI Perelló (Valencia) 
afirmó al salir de la Jefatura Supe
rior de Policía de la Comunidad 
Valenciana en dirección a Madrid 
que estos días de cautiverio han sido 
una experiencia «horrible, aunque 
me encuentro perfectamente».

Florencia Jerez, la farmacéuti
ca de 56 años, declaró a los perio
distas, poco antes de partir en co
che, que «dentro de lo malo estoy 
bien» y aseguró que durante el se
cuestro «he comido lo suficiente» 
y «me han tratado bien». La mujer, 
quien poco después de ser liberada 
habló telefóni-camente con su fa
milia y con el ministro del Interior, 
Jaime Mayor Oreja, aseguró que «no 
sabía donde estaba» cuando fue 
hallada por la policía. «Ahora lo que 
tengo ganas es de irme a mi casa», 
dijo la farmacéutica.

La farmacéutica de Aranjuez 
llegó a las tres y cuarto de la tarde 
de ayer a su domicilio en la loca
lidad madrileña.La mujer se asomó 
a la terraza acompañada del mari
do y de sus cuatro hijos, mientras 
que dos policías custodian la puer
ta de entrada de la finca, situada en 
el centro de Aranjuez.

Cotino afirma que 
los secuestradores 
son delincuentes
comunes

El director general de la Policía, 
Juan Cotino, afirmó ayer que los se
cuestradores de la farmacéutica de 
Aranjuez liberada ayer, uno de los 
cuales había mantenido una relación 
laboral con el marido de ésta, «son 
delincuentes comunes, aunque no 
tienen un historial amplio hasta el 
momento».

Cotino agregó en rueda de prensa 
que la operación policial todavía no 
se ha cerrado, pues, según el relato 
de los hechos de la farmacéutica, 
«al parecer hay otra persona impli
cada», aunque resaltó que «hoy es 
un día feliz, ya que en un cortó plazo 
de tiempo hemos podido liberar a 
Florencia», secuestrada en Aranjuez 
el pasado lunes.Aseguró que en el 
momento de la liberaciónla mujer, 
Florencia J.J., de 56 años, se encon
traba sola en la vivienda.
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El fueso se inició a primeras horas de ayer en una vivienda de Alicante

Un muerto y tres intoxicados, entre 
ellos un bebe, en un incendio

E. R. K7Alicantc

Una mujer de avanzada edad 
murió ayer por asfixia mientras 
dormía y otras tres personas, 
entre ellas un bebé y su madre, 
resultaron intoxicadas leves por 
inhalación de humo a consecuen
cia de un incendio, que fue so
focado y que se declaró en una 
vivienda de la capital alicanti
na, informaron ayer los bombe
ros.

El fuego se inició a primera 
hora de la mañana, por causas 
aún desconocidas, en el segun
do piso de un edificio ubicado 
en el número 21 de la calle Ausó 
y Monzó, cuando su inquilina, 
una mujer mayor, cuya identi
dad no ha sido facilitada, dor
mía en una habitación contigua, 
indicaron las fuentes.

Los vecinos del piso superior, 
una mujer y su bebé, advirtie
ron una densa humaredae inten
taron sin éxito salir por la esca
lera del inmueble, por lo que se 
refugiaron en el cuarto y último 
piso del edificio, junto a sus 
moradores.

Los bomberos, que movili
zaron dos autobombas y un ve
hículo escalera, con catorce efec
tivos, llegaron al lugar de los 
hechos en el momento en que las 
llamas arrasaban el balcón del 
piso en el que inició el fuego y

Muere mientras dormía a 
causa de un incendio originado 
en su casa de Puzol (Valencia)

Un joven español murió a 
causa de una explosión en las 
obras de un túnel de Andorra

A. M7Valencia

Unajoven de 27 años murió 
por asfixia, mientras dormía, en 
un incendio ocurrido ayer en su 
vivienda situada en la localidad 
valenciana de Puzol, según han 
informado a Efe fuentes de la 
Policía Local de dicha locali
dad.

El fuego se inició en la ha
bitación donde dormía lajoven, 
cuyo cuerpo no presentaba que
maduras y, según explicaron las 
mismas fuentes, el origen del 
incendio fue una estufa que es
taba en la habitación.

El padre y un policía, 
heridos en el rescate

Los bomberos fueron avisa
dos por los padres de la vícti
ma, quienes también vivían en 
la casa siniestrada -situada en 
la calle Pobla de Famals de Pu
zol-, tras comprobar que salía 
humo de la habitación de su hija 
y no poder acceder a ella por
que estaba la puerta bloqueada.

En el rescate de la mujer, que

El incendio se produjo en el segundo piso de un edificio en Alicante.

se extendían por el pasillo de la 
vivienda siniestrada, donde lo
calizaron inconsciente a la mu
jer, quien murió tras ser evacuada 
al Hospital General de Alican
te.

Los bomberos apagaron el fuego.

fue encontrada ya muerta, han 
resultado heridos un policía lo
cal y el padre de la joven.

Las fuentes añadieron que, 
dada la gran cantidad de humo 
que había en la habitación, «re
sultó complicado encontrar el 
cuerpo».

La madre del bebé, éste y otra 
vecina fueron rescatados por la 
ventana del cuarto piso.

El edificio, que permanece 
ahora vacío, será inspecciona
do hoy por técnicos del Parque

C. A, N. D./Andorra

Un trabajadorespañol de 25 
años murió anteanoche en las 
obras de construcción del tú
nel de Envalira, en el Pas de la 
Casa (Encamp), al explotar una 
carga de dinamita de las que se 
utilizan para barrenar las rocas, 
informaron ayer fuentes de los 
bomberos. Las mismas fuen
tes explicaron que el joven, 
Jordi Castillo, estaba hacien
do un agujero para colocar una 
carga de explosivos, cuando en
contró otra carga de dinamita 
que aún no había explotado.

El trabajador murió en el 
acto cuando se produjo la de
tonación y fue trasladado, ya 
cadáver, al tanatorio del Hos
pital de Nuestra Señora de 
Meritxell (Escaldes).

Por el momento se desco
nocen las causas del acciden
te, el primero de carácter mor
tal en las obras de construcción 
del túnel que debe unir Ando
rra con Francia por carretera a 
través del puerto de Envalira.

La sociedad concesionaria. 

de Bomberos para determinar las 
causas del suceso, comprobar si 
se ha producido algún desper
fecto en su estructura y, en caso 
contrario, permitir el realojo de 
sus residentes.

integrada por Fomento de Cons
trucciones y Contratas, Banco 
Bilbao Vizcaya, Acciona y Ban
ca Reig, firmó a principios de 
octubre el contrato que dio luz 
verde a la construcción del tú
nel. Las obras durarán aproxi
madamente tres años y se con
sidera que este túnel es uno de 
los proyectos de comunicación 
más ambiciosos de la historia 
de Andorra, yaque ofrecerá mu
chas ventajas, sobre todo, de 
cara al invierno.

El proyecto, en principio, 
cuenta con una inversión de 
10.000 millones de pesetas 
amortizables en 50 años, perio
do de duración de la concesión.

Según las primeras estima
ciones, el túnel de Envalira no 
será rentable para los inversores 
hasta cinco años después de su 
construcción.El Gobierno ando
rrano aportará cada año unos 620 
millones de pesetas al proyec
to. Por lo que respecta a las in
versiones, las constructoras han 
aportado el 80 % del capital, 
mientras que los dos bancos han 
ofrecido un 20 por ciento.

La Guardia Civil 
recupera nueve 
tallas robadas en 
diversas iglesias 
de Cantabria

J. L. S./Santander

La GuardiaCivil ha recupe
rado nueve imágenes religiosas 
robadas en los últimos meses en 
diversas iglesias de Cantabria, 
entre ellas una talla de la Vir
gen Lactante de extraordinario 
valor robada el pasado mes de 
junio en la iglesia rupestre de 
Santa María de Valverde 
(Valderredible).

Según la información faci
litada ayer por la Delegación del 
Gobierno en Cantabria la ope
ración, desarrollada en las úl
timas semanas en varias loca
lidades cántabras, ha permiti
do detener a tres de los presun
tos autores de los robos, que 
trabajaban durante el día en 
labores de albañilería y recaba
ban al mismo tiempo informa
ción sobre las tallas.

Por la noche las sustraían 
gracias a la colaboración de 
expertos cántabros y de otros 
lugares de España que financia
ban los robos y conseguían 
compradores para las obras.

Los detenidos son Juan S.C. 
de 62 años, Eugenio A.I. de 47, 
y Aurelio R.H, de 59.

La imagen de la Virgen Lac
tante, última de las recuperadas 
por ahora, fué encontrada el 
pasado jueves en un lugar que 
la Guardia Civil no quiso reve
lar para no dañar posteriores ac
tuaciones, ya que la operación 
sigue abierta. Se trata de una 
escultura renacentista del siglo 
XVI de 86 centímetros de altu
ra y de una extraordinario va
lor debido a la escasez de esta 
clase de tallas.

Las imágenes de vírgenes 
amamantando al niño Jesús, 
frecuentes durante algunos si
glos, fueron prohibidas por el 
Concilio de Trento (1546), que 
las consideró indecentes y obs
cenas. Las investigaciones de 
la Guardia Civil se iniciaron a 
raíz de una serie de robos de imá
genes de los siglos XVI y XVII 
en iglesias y ermitas de la re
gión .Las labores del Equipo de 
Delincuencia Organizada y 
Antidroga (EDOA) dieron sus 
primeros frutos con la recupe
ración en Santiurde de Reinosa 
de La Virgen de los Dolores y 
La Virgen de la Consolación, 
robadas el día anterior en dos 
ermitas de Quijas-Reocín.

Dos meses más tarde se lo
calizaron en el taller de restau
ración de las Hermanas Clarisas 
de Santillana del Mar, a donde 
habían sido llevadas para su 
reparación, las imágenes de San 
Antón y San Roque, sustraídas 
en la ermita de Nuestra Señora 
de las Nieves en Monegro de 
Campoo de Yuso.

El 24 de noviembre se lle
varon a cabo registros en Rei
nosa en los que se hallaron otras 
tres imágenes (San Millán, San 
Isidro y San Juan) que habían 
sido sustraídas de una ermita de 
Novales. En un taller de restau
ración de Burgos se halló la 
imagen del Rosario robada en 
Qu ijas-Reocín.
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Su valor en el mercado nesro podría alcanzar varios miles de millones de pesetas

Detienen en Gerona a 3 rusos y 2 
españoles con 54 kilos de heroína

Efe-Gerona

Agentes del Cuerpo Nacio
nal de Policía se han incautado 
de 54 kilogramos de heroína que 
había sido introducida en Espa
ña por la frontera de La Junquera, 
y ha detenido a tres ciudadanos 
rusos y dos españoles que pre
suntamente negociaban su dis
tribución.

El comisariojefe de Gerona, 
Angel Ortega, informó de que 
se trata de una de las aprehen
siones de heroína más importan
tes efectuadas este año en Espa
ña, ya que su valor en el merca
do negro podría alcanzar varios 
miles de millones de pesetas.

La droga se hallaba distribui
da en 100 paquetes, 44 de los 
cuales estaban escondidos en el 
interior de las tapicerías de un 
vehículo todoterreno de matrí
cula rusa y el resto en el interior 
de los tubos de la estructura 
metálica del remolque.

La Policía tenía conocimiento 
de que iba a entrar un importan
te cargamento de droga por La 
Junquera a través de un vehícu
lo extranjero cuyos ocupantes 
debían contactar con españoles 
para hacer entrega de la droga.

El pasado día 29 se localizó 
en La Junquera el vehículo de 
matrícula rusa con remolque, 
ocupado por tres personas.

La policía montó un servicio 
de vigilancia y el pasado mar
tes observó que contactaban con

El jurado popular declara culpable al 
filipino que mató a su novia en Gerona

Efe-Gerona

El jurado popular ha consi
derado culpable de homicidio 
por 7 votos a favor y 2 en contra 
a Kenny Richard Neones, acu
sado de haber matado a 
cuchilladas a su compañera sen
timental después de que esta le 
anunciara que iba a abandonar
le y se llevaba al hijo de ambos, 
de siete meses.

Los hechos, que han sido 
juzgados en la Audiencia de 
Girona desde el pasado lunes, 
ocurrieron el 19 de julio de 1997 
en el domicilio de la pareja en 
Lloret de Mar (Gerona).

El jurado popular considera 
probado que el procesado tenía 
la intención de acabar con la vida 
de su compañera sentimental, 
Johana Bautista, cuando le cla
vó el cuchillo en la yugular, dado 
que «se lo clavó directamente y 
con fuerza en una zona vital del

La heroína incautada había sido introducida por la frontera de la Junquera.

ellos en un área de servicio próxi
ma a Gerona los dos ocupantes 
españoles de un vehículo Jeep 
Cherokee y se procedió a la 
detención de las cinco personas.

Los detenidos y los vehícu
los fueron trasladados a la co
misaría provincial, donde se 
efectuó un registro hasta encon
trar la droga escondida en el

cuerpo».
Asimismo, considera proba

do que Kenny Richard actuó bajo 
una conmoción psíquica por el 
temor a ser abandonado, ya que 
dependía de ella socialmente y 
económicamente, pero no con
sidera probado que tuviera las 
facultades mentales disminuidas 
por una supuesta ingesta de 
whisky.

El jurado, compuesto por 7 
hombres y dos mujeres, reconoce 
la atenuante de arrepentimien
to espontáneo, porque Kenny 
Richard confesó los hechos ante 
unos familiares y posteriormente 
a los agentes de la autoridad, lo 
cual facilitó el hallazgo del ca
dáver.

Ha aceptado también la agra
vante de parentesco al conside
rar probado que el acusado con
vivía maritalmente con la vícti
ma y que ambos tenían un hijo 
de 7 meses de edad.

interior de los respaldos y asien
tos traseros del vehículo 
todoterreno Nissan Terrano de 
matrícula A699hy32.

Los restantes 56 paquetes se 
hallaban en el interior de los 
tubos de la estructura metálica 
del remolque de este vehículo, 
por lo que fue necesaria la uti
lización de una sierra eléctrica

Los hechos han sido juzgados en la Audiencia Provincial de Gerona.

Los dos atenuantes recono
cidos por el jurado popular han 
sido aprovechados por la defensa

para acceder a ellos.
Los detenidos son los ciuda

danos rusos Alexandre B., 
Setgey P y Mikhail Z, y los es
pañoles José María V. y Angel 
V.S.

Además, la policía intervino 
los dos vehículos todoterreno, 
uno de los cuales constaba como 
robado, el remolque, 6 millones 
de rublos, 2.000 dólares y dos 
teléfonos móviles.

Oculta en el remolque
El Comisario Provincial de 

Policía de Gerona destacó en la 
rueda de prensa el sistema de 
camuflar la droga, ya que 22,5 
kilogramos de la misma se ha
llaban ocultos en el interior de 
las tiras metálicas de los trave
saños del remolque, lo que in
dica que se habrían construido 
expresamente para esta opera
ción, ya que no mostraban nin
guna manipulación.

La pureza de esta droga, que 
es heroína marrón de origen turco 
(«brown sugar»), todavía no se 
ha determinado, por lo que no 
se ha podido precisar su valor, 
aunque «en el mercado defini
tivo ascendería a varios miles de 
millones de pesetas», según 
Ortega.

La operación permanece 
abierta y no se descartan más 
detenciones, ya que no se cono
ce si los detenidos formaban 
parte de la red o simplemente 
vinieron a hacer la entrega.

del acusado para formular una 
petición de 2,5 años de cárcel 
para su cliente.

Incautados más 
de 600 kilos de 
hachís en un 
camión español 
en Francia

Efe-París

Los agentes aduaneros de 
Nancy (nordeste de Francia) se 
incautaron el jueves de más de 
seiscientos kilogramos de ha
chís transportados en un camión 
frigorífico español, informó 
hoy, viernes, la Dirección Re
gional de Aduanas.

EI conductor del camión, de 
nacionalidad española y de 54 
años, cuya identidad no fue 
revelada, fue detenido, precisa
ron las fuentes.

La droga, escondida en vein
te fardos, fue hallada en el fon
do del camión, que no llevaba 
carga, en un control efectuado 
en Toul cuando el vehículo se 
dirigía hacia el norte de Espa
ña.

Las aduanas del nordeste de 
Francia se incautaron en 1998 
de otros dos alijos importantes 
de esta misma droga, de 1,2 y 
1,4 toneladas, en los meses de 
enero y septiembre.

Denuncian a un 
vecino de Murcia 
por robar 
documentos de los 
siglos xvn-xix

Efe-París

Un vecino de Bullas, B.A.F., 
ha sido denunciado como pre
sunto autor de la sustracción de 
documentos históricos de los 
siglos XVII al XIX pertenecien
tes a la Biblioteca y Archivo 
Municipal de esa localidad, 
informó ayer la Delegación del 
Gobierno en Murcia.

Los volúmenes sustraídos 
contenían las Actas Capitula
res de los siglos XVII al XIX y 
el Real Privilegio de Exención 
en favor de Bullas, concedido 
por el Rey Carlos IL

Según las mismas fuentes, 
las investigaciones policiales 
comenzaron el pasado mes de 
noviembre tras la denuncia pre
sentada por el alcalde de la lo
calidad, José María López, re- 
férida al presunto expolio do
cumental y bibliográfico que 
había sufrido el Archivo Mu
nicipal entre los años 1972 y 
1990.

Miembros de la Jefatura 
Superior de Murcia y de la 
Brigada de Patrimonio Histó
rico constataron la desaparición 
de los documentos citados y 
averiguaron la existencia de dos 
libros sobre la historia de Bu
llas, publicados en 1990y 1998, 
en los que se agradece la cola
boración de un vecino de esta 
localidad por el suministro de 
importante información 
histórica.Los autores reconocie
ron a la policía que B.A.F. fue 
quien les facilitó numerosos do
cumentos de los siglos XVII al 
XIX.
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Esta misma medalla ha sido 
concedida en la reunión del 
Consejo de Ministros celebrada 
ayer a la baronesa Thyssen

La Medalla de Oro al Mérito en Bellas
Artes recayó en el Museo Gu^nheim

El Gobierno concedió ayer 
la Medalla de Oro al Mérito en 
las Bellas Artes, entre otros, al 
Museo Guggenheim de Bilbao, 
que desde su apertura ha recibi
do cerca de un millón y medio 
de visitas, y a Carmen Thyssen- 
Bornemisza, vicepresidenta del 
Patronato de la Fundación de este 
mismo nombre.

Esta misma medalla ha sido 
concedida en la reunión del 
Consejo de Ministros celebra
da ayer al pintor y escultor Ma
nuel Valdés Blasco, al escultor 
Josep María Subirachs, al 
galerista Antonio Machón, a las 
Fundaciones Caja de Madrid y 
Pedro Barrié de la Maza, y al 
historiador Luis Monreal Tejada.

El Museo Guggenheim de 
Bilbao, propiedad del gobierno 
vasco y que ocupa una superfi
cie de 28.000 metros cuadrados, 
fue construida en vidrio, piedra 
caliza y titanio por el arquitec
to Frank 0. Gehry.

Inaugurada el 19 de octubre 
de 1997, es gestionada por la 
Fundación del museo, dedica
do al arte contemporáneo, y de 
la Solomon R. Guggenheim 
Foundation.

Carmen Thyssen-

Bornemisza, esposa del barón 
Thyssen-Bomemisza, tuvo una 
«intervención decisiva», según 
una nota de prensa del Gobier
no, en las negociaciones para que 
cerca de 800 cuadros de una de 
las mejores colecciones particu
lares de arte del mundo, princi
palmente del siglo XIX y del XX, 
con obras de Picasso y Juan Gris, 
se establecieran en España en el 
Museo Thyssen.

El pintory escultorvalencia- 
no Manuel Valdés Blasco, de 56 
años, fue Premio Nacional de 
Artes Pásticas en 1983. Miem
bro del Equipo Crónica, su tra
bajo se ha centrado en la recrea
ción irónica de algunas de las más 
famosas obras de la historia del 
arte y, en la actualidad, en la 
representación del cuerpo huma
no, para lo que toma como pun
to de partida modelos de Rubens, 
Rembrandt o Velázquez.

Otro de los artistas galardo
nados con la Medalla de Oro al 
Mérito de Bellas Artes es An
tonio Machón, director en Ma
drid de una galería que lleva su 
nombre y que desde su funda
ción hace 26 años se dedica a la 
promoción del arte contempo
ráneo. Efe

Iñaqui Gabilondo, en la presentación del libro sobre su 
vida. El periodista Iñaqui Gabilondo asistió ayer en Madrid a la 
presentación del libro "Iñaki Gabilondo, ciudadano en Gran Vía", 
una obra que recorre la vida profesional de uno de los periodistas 
más conocidos en España. Actualmente, Gabilondo está atrave
sando una de sus mejores épocas desde el punto de vista 
profesional con el progrma "radiofónico Hoy por Hoy. Efe”

Cerradas temporalmente las 
salas de música de la 
Biblioteca Nacional

El traslado de fondos de las anti
guas salas de música de la Biblioteca 
Nacional a las recientemente 
remodeladas, ha provocado el cierre 
temporal al público de los servicios 
de partituras, registros sonoros y 
audiovisuales desde el próximo lunes 
y hasta febrero del año que viene.

Según el asesor del director de la 
Biblioteca Nacional, Julio Martínez 
Mesanza, «la nueva sala de música es 
estupenda, moderna y muy capacita
da, por lo que el servicio que se pres
tará al público una vez finalizado el 
traslado será míicho mejor».

«La pena es que para empezar a 
disfrutar un servicio hay que pagar un 
peaje, que es el periodo durante el cual 
las actividades estarán interrumpidas, 
para poder más tarde aprovechar las 
nuevas tecnologías, como las cabinas 
de audición, un espacio más cómodo 
y una relación depósito-usuario mu
cho más ágil», añadió a Efe._______

Las obras generales llevadas acabo 
en la Biblioteca Nacional, que se han 
realizado en diferentes fases de recons
trucción con un presupuesto extraor
dinario que aprobó el Consejo de 
Ministros hace unos diez años, tienen 
como plazo previsto el 31 de diciem
bre de 1999, por lo que el proyecto 
quedará terminado al comienzo del 
siglo XXI.

La fase de acondicionamiento de las 
nuevas salas de música ha durado un 
año y medio y la próxima etapa está 
destinada al Salón General de Lectu
ras, que es la sala más visitada de la 
Biblioteca, por lo que se habilitarán 
otras salas temporalmente para seguir 
prestando servicio a todo el que lo 
solicite. Igualmente se incluyen en 
obras futuras, la creación de una torre 
para depósitos y otra para laboratorios 
dentro de la Biblioteca Nacional, un 
edificio que se inauguró hace ya más 
de un siglo. Ef^___________________
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Juanma Bajo Ulloa dirige la obra de teatro '’Pop 
Corn” con innovadores elementos audiovisuales

EI cineasta Juanma Bajo 
Ulloa se pasa al teatro para 
dirigir «Pop Com», una re
flexión sobre la violencia y 
los medios de comunicación 
en la que contará con elemen
tos audiovisuales dentro de la 
representación.

El empresario teatral Luis 
Ramírez, promotor de obras 
como el musical «El hombre 
de La Mancha», se puso en 
contacto hace unos meses con 
Bajo Ulloa para plantearle la 
posibilidad de llevar a un 
escenario español la novela de 
Ben Elton «Pop com», que, 
como obra de teatro, fue es
trenada con éxito en el Reino 
Unido hace dos años.

El director de 
largometrajes como «Alas de 
mariposa», «La madre muer
ta» y «Airbag» aceptó la pro
puesta que, de obra de teatro, 
ha derivado en un espectácu
lo multimedia que se estrenará 
oficialmente el día 17 de di
ciembre en el cine Avenida 
de Madrid, reconvertido en 
sala teatral.

Manuel Manquiña, 
Nancho Novo, María Esteve 
y Teté Delgado son algunos 
de los intérpretes de esta obra, 
que estos días ensayan cómo 

combinar su actuación teatral con 
las proyecciones que, unas gra
badas y otras en directo, se in
tercalarán a lo largo del espec
táculo, que contará con una banda 
sonora de artistas como Marilyn 
Manson, James Brown y «Kool 
and the gang».

Actor y autor de comedias, 
Ben Elton escribió hace unos años 
la historia de una pareja de ase
sinos en serie, que matan a san
gre fría y a los que se les ocurre 
visitar a uno de sus ídolos, un 
director de cine que triunfa con 
películas violentas.

Este es el eje argumental de 
«Pop corn» («palomitas de 
maíz»), un espectáculo de «hu
mor y glóbulos rojos», en pala
bras de Luis Ramírez. En la pre
sentación de la obra, hoy, Juanma 
Bajo Ulloa afirmó que el men
saje que subyace es una reflexión 
crítica sobre el tratamiento que 
los medios de comunicación dan 
a las noticias sobre hechos vio
lentos y su influencia en la po
blación.

«La pregunta es si la violen
cia en los medios engendra vio
lencia», según el cineasta, que a 
la hora de llevar la obra de Elton 
a un escenario se planteó tomar 
«lo mejor» de varias disciplinas, 
no sólo la estrictamente teatral,

sino también de música, cine y 
televisión, puesto que los acto
res se pasearán en ocasiones por 
el escenario con una pequeña 
cámara.

Con esta versión, fiel a la 
novela original. Bajo Ulloa pre
tende invitar a los espectadores 
a «no hacerse cómplices de la 
violencia.

Hay gente que dispara, pero 
otros ven los tiros y todos somos 
culpables». De esta manera, la obra 
«no será más violenta que la pro
pia vida», aseguró el director, quien 
se mostró muy interesado en tra
bajar en el teatro, porque «es algo 
nuevo que nunca había hecho». Ben 
Elton es uno de los más destaca
dos representantes de la genera

ción de humoristas surgida en 
el Reino Unido durante la déca
da de los ochenta. Elton ha 
escrito junto a Richard Curtis 
algunos espectáculos de Rowan 
Atkinson (Mr. Bean) y, entre los 
premios que ha recibido está el 
«Laurence Olivier» que le fue 
concedido el año pasado por 
«Pop Com». EFE

Inauguran en Bilbao la primera cabina de 
teléfonos ajena a Telefónica

El operador de telecomunica
ciones del País Vasco Euskaltel 
inauguró ayer en Guecho (Vizca
ya) la primera cabina de teléfono 
en la vía pública en España que 
no pertenece a Telefónica.

Euskaltel ofrece en la actuali
dad servicio de larga distancia a 
través del 050, acceso a Internet 
y en algunos puntos telefonía fija 
con red propia.El nuevo servicio 
de telefonía en vía pública se irá 
extendiendo en las poblaciones a 
las que esta empresa tiene previsto 
acceder en el despliegue de su red 
de fibra óptica.La cabina inaugu

rada ayer, informa Euskaltel, re
cibe la energía para su iluminación 
a través de la red eléctrica conven
cional y por medio de un panel solar 
colocado en el techo.Las tarifas a 
aplicar son más bajas que las de 
Telefónica; la llamada urbana 
cuesta quince pesetas, frente a las 
veinte de Telefónica, y las llama

Euskaltel ofrece en la actualidad servicio de 
larga distancia a través del 050, acceso a 

Internet y en algunos puntos telefonía ñja

das provinciales o interprovinciales 
treinta pesetas, frente a las treinta 
y cinco del operador dominante. 
La empresa vasca tiene previsto 
variar los diseños de sus cabinas 
según el entorno y las necesida
des del usuario y para ello contará 
con la colaboración de diseñadores 
de prestigio. EFE

El consumo de dos yogures
diarios en ancianos
previene la desnutrición

El cantante Milton 
Nascimento rinde 
homenaje a Pablo Neruda

El consumo de dos yogures 
diarios en ancianos previene el 
riesgo de desnutrición y ayuda 
a suplementar su dieta en cal
cio y fósforo, según explicó ayer 
el catedrático de la Facultad de 
Medicina de Valencia y médi
co del Hospital Amau de 
Villanova, Miguel Bixquert 
Jiménez. Miguel Bixquert ex
plicó que los sujetos mayores 
de 75 años tienen un alto ries
go de sufrir desnutrición, tan
to energética como

proteínica.Matizó que este riesgo 
de mala nutrición en la tercera edad 
se explica, entre otras causas, por 
el alto consumo de fármaco§, la 
falta de capacidad para masticar, 
los caprichos alimenticios, el al
coholismo o el estar incapacitado. 
Bixquert recomendó el consumo 
de dos yogures al día en los ancia
nos, por su aporte nutricional - 
calcio, fósforo, magnesio, proteí
nas e hidratos de carbono-, que 
cubre sus necesidades diarias, y 
porque es sencillo de tomar.

El cantante Milton 
Nascimento, considerado 
como uno de los mejores in
térpretes de la Música Popu
lar Brasileña, participará en 
Argentina en la grabación de 
un disco que rinde homenaje 
al poeta chileno Pablo Neruda, 
fallecido en 1973.

Milton Nascimento, que 
este año fue galardonado con 
el Premio Grammy al mejor 
álbum latinoamericano, leerá

una selección de poemas del 
Premio Nobel de literatura de 
1971. En el tributo a Neruda 
por la conmemoración de los 
25 años de su muerte han sido 
invitados varios cantantes y 
músicos latinoamericanos que 
se han identificado con el ca
rácter irreverente y romántico, 
antifascista y tradicionalista del 
inolvidable Neruda, autor de 
«Veinte poemas de amor y una 
canción desesperada».
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Más de un millón 
de españoles 
colabora de 
forma voluntaria 
con ONGs

Más deun millón deespa
ñoles colabora con alguna 
ONG y el número de asocia
dos a organizaciones huma
nitarias supera los 10 millo
nes de personas, lo que de
muestra que España es un país 
donde el movimiento del 
voluntariado es cada vez más 
activo, según datos del Minis
terio de Asuntos Sociales.

Algunos de estos volunta
rios anónimos acompañados 
de representantes del mundo 
de la cultura, el periodismo o 
el deporte comprometidos con 
este movimiento asistieron 
hoy en la Facultad de Medi
cina de la Universidad 
Complutense de Madrid a un 
acto organizado con motivo 
de la celebración del Dja In
ternacional del Voluntariado.

La secretaria general de 
Asuntos Sociales, Amalia 
Gómez, afirmó en su inter
vención en el acto, que la 
celebración de este día es «una 
invitación atodos los hombres 
a que saquen de dentro lo 
mejor de sí mismos para ayu
dar a los demás».

«Hoy es uno de esos días 
en que uno se levanta y se 
siente feliz porque celebramos 
la capacidad de las personas 
para ayudar allí donde se ne
cesita», aseguró Gómez, quien 
definió al voluntario como 
«una persona libre que pien
sa que el espejo debe ser un 
cristal en el que en lugar de 
verse a sí mismo pueda ver a 
los demás».

Para la secretaria general 
de Asuntos Sociales, los vo
luntarios son «unabendición» 
porque «tienen prisa por ha
cer el bien y son los que van 
a cambiar el mundo».

Recordó que el ministerio 
de Asuntos Sociales «apoya 
e impulsa» este movimiento 
a través del Plan Estatal del 
Voluntariado puesto en mar
cha en 1997.

En el acto se leyó un mani
fiesto del escritor y poeta Anto
nio Gala en el que se dice que 
los voluntarios «son los herede
ros de los viejos ideales de igual
dad y de fraternidad, quienes 
sacrifican parte de su tiempo y 
de su vida en beneficio de los 
necesitados».

Para Gala, «en el siglo que 
viene ostentarán en sus manos la 
antorcha y el testigo de los rele
vos», pero advirtió de que para 
eso «tiene que prepararse, des
de el principio, lo mejor posible, 
e imponer la nitidez más meti
culosa en la administración de 
cuanto se les preste».

«Que nadie pueda enturbiar 
la pureza de su propósitos. Ni los 
búfalos, nunca dispuestos a la 
generosidad, ni siquiera a reco
nocer la buena fe del otro», con
cluye el manifiesto de Gala.

Según la Plataforma para la 
Promoción del Voluntariado en 
España, este movimiento es so
bre todo joven (69 por ciento de 
los integrantes) y en el 75 por 
ciento de las organizaciones

asistenciales la mayoría de los 
voluntarios son mujeres.

Este año 26 organizacio
nes no gubernamentales han 
recibido de laadministración 
667 millones de pesetas des
tinados a la formación del 
voluntariado, que en España 
se ha incrementado notable
mente en los últimos diez 
años.

En el manifiesto que la 
plataforma ha emitido con 
motivo de la celebración del 
Día del Voluntariado, se re
cuerda que este año se cum
ple el cincuenta aniversario 
de la Declaración Universal 
de los Derechos Humanos y 
se afirma que este movimien
to es una expresión de la gran 
participación ciudadana que 
«se nos presenta como una 
realidad esperanzadora, por 
los muchos voluntarios y vo
luntarias que desarrollan ac
tividades solidarias y por las 
funciones que cumplen en el 
servicio a la sociedad del 
bienestar».

El rey del 
’’merengue" 
rompe cuatro 
años de silencio

«Ni es lo mismo, ni es igual» 
es el disco con el que el músi
co dominicano, Juan Luis Gue
rra, rompe cuatro años de si
lencio y retiro voluntario para 
asimilar el éxito internacional 
que le generó la venta de más 
de diez millones de álbumes y 
le situaron en la cresta de la ola 
con sus ventajas e inconvenien
tes. Medio mundo ha bailado 
al ritmo de la «bachata» y el 
«merengue» de su «'Ay mu
jer!», «Buscando visa para un 
sueño», «Woman del callao»,y 
«La bilirrubina» entre otros.

La Generación del 98, 
protagonista en la revista 
uruguaya ’’ideas’’

La mujer y el amor en la 
obra de Antonio Machado, 
Miguel de Unamuno y Pío 
Baroja es el tema central del 
último número de la revista 
uruguaya «Ideas», que rinde 
así homenaje a la Generación 
española del 98 en su cente
nario.

Con el número que fue 
prese tado ayer son tres los 
que «Ideas», unapublicación 
especial de la revista «Cua
dernos de Marcha», ha lanzado 
en memoria de los protagonis
tas de la llamada Edad de Plata 
de la cultura española, con la 
ayuda de la embajada de Es
paña y la Agencia Española 
de Cooperación Internacional 
(AECI).

María Angélica Petit, coor- 
dinadora de «Ideas», señaló 
a EFE que ya está en marcha 
el cuarto y último número de

El 70% de los pobres del 
mundo son mujeres, según 
un informe de Médicos del 
Mundo

Un 70 por ciento de los 
pobres de todo el mundo son 
mujeres, según denunció ayer 
la presidenta de honor de Mé
dicos del Mundo, Pilar 
Estébanez, durante su parti
cipación en el primer Congre- 

.z so Nacional de Salud 
Reproductiva que se celebra 
en Sitges.

Estébanez alertó sobre un 
creciente proceso de 
«feminización de la pobreza, 
con todo lo que esto conlle
va», sobre todo cuando hay 
ausencia de una salud 
reproductiva, agravada por 
que la mayor parte de las 
mujeres pobres tienen proble
mas de nutrición.

Según datos aportados por 
los congresistas, el 77 por 
ciento de la población mun
dial vive en países del Tercer 
Mundo, en los que únicamente 
381 millones de mujeres ac
ceden y usan métodos 
anticonceptivos. EI 98 por 
ciento de las muertes

El 77 por ciento de la población 
mundial vive en países del Tercer 

Mundo, en los que únicamente 381 
millones de mujeres acceden y usan 
métodos anticonceptivos. El 98 por 
ciento de las muertes perinatales se 

producen en estos países

dicado al 98, en el que se 
presentará la mirada de los 
escritores uruguayos actuales 
sobre esa generación.

perinatales se producen en 
estos países. La socióloga 
María José Aubet ha explica
do que «el uso de la contra
cepción, en especial la pildora, 
fue decisiva para poder sepa
rar el concepto de sexualidad 
del de reproducción».

Por su parte, el presidente 
de la Sociedad Españpola de 
Contracepción, doctor Iñaki 
Lete, defendió que «antes de 
favorecer el acceso o la dis
ponibilidad, que no es lo 
mismo, de métodos, planes e 
información, es necesario 
capitalizar y dotar de infra
estructura a los países del Ter
cer Mundo, pero no sólo lle
var planes de contracepción 
como solución para frenar el 
desarrollo demográfico».

«Creo que lo menos ope
rativo -ha añadido el doctor 
Lete- sería llevar nuestros 
programas occidentales de 
Planificación Familiar y Sa
lud Reproductiva a estos paí
ses». EFE
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Guus Hiddink ha preferido reservar 
jugadores para el Spartak, y deja en 
Madrid a Hierro, Mijatovic, 
Redondo, Savio y Roberto Carlos DEPOBIES

Muchos titulares madridistas ni siquiera han viaiado para enfrentarse al Español

Los viajes revolucionan la 
convocatoria del Real Madrid

Guus Hiddink ha revolucionado la convocatoria de jugado
res ante el Espanyolj obligado por el viaje de Tokio y el 
compromiso del próximo miércoles de Liga de campeones 
ante el Spartak de Moscú, y deja en Madrid a Hierro, 
Mijatovic, Redondo, Savio y Roberto Carlos.

Efe- Madrid/Barcelona

. Los transtornos de sueño, el 
cansancio físico, la falta de en
trenamientos y el importante 
partido ante el Spartak de Mos
cú han determinado que Guus 
Hiddink tocara a rebato entre su 
plantilla e hiciera una convoca
toria casi revolucionaria.

Illgner, Almansa, Rojas, 
Panucci, Iván Campo, Fernando 
Sanz, Karanka, Sanchis, Jaime, 
Seedorf, Guti, Jarni, Etoo, 
Morientes, Suker, Edgar y Raúl 
serán los 17jugadores que via
jarán a Barcelona.

La lista de ausencias se po
día haber incrementado con 
Manolo Sanchis, pero el capi
tán no podrájugar ante el equi
po moscovita por acumulación 
de amonestaciones y por tanto 
actuará ante el Espanyol.

Guus Hiddink negó ayer que 
hiciera una promesa de rasurar
se el bigote si el Real Madrid 
ganaba la Copa Intercontinental, 
y dijo que simplemente se limi
tó a responder una pregunta sobre 
si prefería tener la Copa o el 
mostacho. «Me hicieron una pre- 
gunta, sobre si prefería la 
Intercontinental o el bigote. Para 
mí no fue difícil contestar. Pero 
nada más. Por eso lo conservo», 
declaró Hiddink.

El entrenador del Real Ma
drid explicó las importantes 
ausencias en lacón vocatoriapara

El Español podría facilitar 
la marcha de Iván Helguera

Efe- Barcelona

El Espanyol podría facilitar 
la marcha al término de la pre
sente temporada del 

.centrocampista Iván Helguera 
ante las importantes ofertas con 
las que cuenta, según anunció 
ayer el representante del juga
dor, aunque la postura oficial del 
club remite cualquier operación 
de fichaje al pago de la cláusula 
de rescisión, que asciende a 
2.500 millones de pesetas.

el partido ante el Espanyol. «Es 
un partido que importa y mucho, 
pero también hay que mirar al 
partido del miércoles. Vengo 
diciendo desde comienzo de 
temporada que necesitaríamos 
el concurso de toda la plantilla», 
explicó. «Los cambios de hora
rio y la falta de entrenamientos 
han sido claves en la decisión. 
Los que van ajugar lo van a hacer, 
seguro, con mucha entrega y con 
total confianza por mi parte», 
continuó.

Hiddink no es ajeno a los 
síntomas de tanto trajín. «Ten
go la misma sensación que los 
jugadores y esta noche he dor
mido mucho peor, pero yo no 
tengo que jugar. El cuerpo y la 
mente necesitan adecuarse de 
nuevo al ritmo normal dde vida. 
Los que viajan también están 
tocados, pero a la hora dei par
tido debemos estar al cien por 
cien», manifestó.

El técnico holandés no qui
so hablar sobre Iván Helguera y 
la posibilidad que sea jugador 
del Real Madrid la próxima tem
porada. «No hablo de ningúnju- 
gador porque no sería justo por 
mi parte», aclaró.

Español
Por su parte, el pasillo con el 

que los jugadores del Espanyol 
recibirán hoy al Real Madrid por 
el título de campeón del mundo

Helguera firmó ayer defini
tivamente el contrato que le vin
cula a la entidad españolista du
rante las cuatro próximas tem
poradas,ya que hasta ahora fi
guraba como cedido por el Roma.

El acuerdo de compra, tras el 
pacto al que había llegado el 
Roma con el club italiano y con 
el centrocampista, se había ce
rrado hace meses y ahora se ha 
sellado con la firma del jugador.

A .la reunión, que se celebró 
en las instalaciones de Montjuic,

Hiddink se arriesga al dejar vados puntales en casa.

obtenido esta misma semana es 
la única concesión que se plan
tean hacer al conjunto de Guus 
Hiddink, al que pretenden supe
rar, aunque necesiten a,prove- 
charse de los puntos débiles del 
rival.

La resaca de las celebracio
nes por el éxito de Japón es algo 
que los españolistas piensan 
convertir en arma propia y, ante 
la decisión de Hiddink de reser
var a varios titulares para la Liga 
de Campeones, la respuesta 
aséptica de la plantilla barcelo

asistió el tío y representante del 
internacional, Juan José 
Helguera, quien confirmó que el 
Espanyol está dispuesto a faci
litar la marcha del jugador «siem
pre que no salga perjudicado».

De este modo, se da a enten
der que existe la posibilidad de 
que la entidad españolista acepte 
rebajar los 2.500 millones de 
pesetas de cláusula de rescisión, 
aunque desde el club nadie ha 
realizado manifestaciones que lo 
confirmen.

nesa es la de que quienes les 
suplan jugarán con la misma 
camisetas que los que descan
san.

Salvo contratiempos, 
Esnáider se alineará y, junto a 
Mauricio Pochettino, que reapa
reció en la pasada jomada tras 
superar unos problemas físicos, 
contribuirá a que el técnico 
Miguel Angel Brindisi pueda 
contar con su once de gala.

Las únicas bajas de Brindisi 
serán las de los centrocampistas 
Brnovic y Galca.

Iván Helguera. EFE

Sacchi descarta a 
Kiko y Aguilera y 
elogia la labor de 
Luis Fernández

Efe- Majadahonda

El entrenador italiano del 
Atlético de Madrid, Arrigo 
Sacchi, no podrá contar con los 
lesionados Francisco Narváez 
«Kiko» y Carlos Aguilera para 
el partido de hoy frente al 
Athletic de Bilbao (18.00), de 
quien alabó su trayectoria de la 
mano del técnico, Luis 
Fernández.

Aguilera se resintió ayer de 
la sobrecarga en el muslo dere
cho que ha arrastrado durante 
la semana, mientras que Kiko 
apenas se ejercitó por el esguin
ce en el tobillo derecho sufrido 
el pasado sábado en Barcelona, 
aunque Sacchi conserva la es
peranza de que pueda jugar el 
martes contra la Real Sociedad 
en la Copa de la UEFA.

«Es una pena no poder dis
poner de ambos jugadores. Pero 
tenemos una plantilla muy fuerte 
y hay que demostrarío», se li
mitó a decir Sacchi.

El técnico italiano efectuó 
diversas pruebas en el equipo 
que jugará de salida frente al 
Athletic en el estadio Vicente 
Calderón y dej ó entrever diver
sas alternativas.

El puesto de Aguilera lo 
podría ocupar el canterano 
Ramón González o bien el ita
liano Michele Serena, que lo que 
motivaría la entrada en el cen
tro del campo del hispano-ar
gentino Oscar Mena, mientras 
que en el ataque, José Mari 
Romero y el italo-uruguayo 
Fernando Correa aspiran a su
plir a Kiko.

A tenor de lo experimenta
do ayer, Sacchi alinearía a 
Molina, Ramón, Santi, Chamot, 
Toni, Serena, Jugovic, Valerón, 
Lardín, Kiko y Correa. El resto 
de los convocados son Jaro, 
Torrisi, Njegus, Mena, José 
Mari y Bejbl.

«Lo único que tengo seguro 
es que estamos en un buen 
momento y que el partido será 
muy complicado. Nuestra for
ma de jugar también depende
rá de cómo lo haga el Athletic 
y de donde empiece a presio
nar. Hay que tener fantasía y 
saber claro las cosas que hemos 
hecho bien hasta ahora y mejo
rar los defectos», dijo Sacchi.

Respecto al conjunto bilbaí
no, Sacchi señaló: «Es un equipo 
de alto nivel que puede jugar de 
modos diferentes. Es muy fuer
te, presiona mucho. Su mente 
está ahora en la Liga y lejos de 
la Liga de Campeones».

El entrenador italiano devol
vió los elogios aLuis Fernández, 
quien anticipó que el Athletic 
jugará mañana como lo hizo el 
Atlético de Madrid en el esta
dio Nou Camp.

«Estimo mucho a Luis 
Fernández, como hombre y 
como entrenador.Es un gran 
técnico ».
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El sistema de 
Clemente y el 
estado del Luis 
Sitjar preocupan 
a los de Cúper

Efe- Palma
El sistema táctico que em

plea Javier Clemente y el esta
do del terreno de juego del es
tadio Luis Sitjar son las máxi
mas preocupaciones del cuer
po técnico y jugadores del Real 
Mallorca con vistas al partido 
que ambos equipos disputarán 
hoy, sábado, a las 18.30 horas 
en el estadio Luis Sitjar.

EI Mallorca defenderá el 
liderato de la Liga ante un con
junto «en racha», según admi
tieron ayer los jugadores, que 
obtiene el máximo rendimien
to a los escasos goles que mar
ca y, además, su portería reci
be muy pocos.

«El Betis se parece a noso
tros; gana por la mínima y se 
cierra muy atrás, así que será 
un partido muy complicado», 
dijo el delantero mallorquinista 
Dani García.

La lluvia que de forma in
cesante ha caído a la largo de 
todo esta semana en la capital 
balear, también es un motivo de 
preocupación para el Mallorca, 
que teme encontrar hoy un cam
po pesado, muy lento, que en 
teoría debe favorecer más al 
equipo que se limita a defender
se. «Nosotros ya jugamos la 
pasada jornada en un terreno 
impracticable (San Mamés) y 
perdimos; espero que esto no 
ocurra ante el Betis», dijo el 
mediocampista Francisco Soler.

Paunovic es la principal 
novedad en un equipo balear que 
alineará a Roa, Olaizola, 
Marcelino, Siviero, Miguel 
Soler, Lauren, Engonga, 
Ibagaza, Stankovic, Dani y 
Biagini, mientras que en el 
banquillo de suplentes espera
rán su oportunidad Niño, César 
Gálvez, Francisco Soler, «Chu
pa» López y Paunovic.

Clemente
JavierClemente, entrenador 

del Real Betis, afirmó ayer que 
en su opinión el Real Mallorca 
es un «equipo muy serio y bien 
organizado».

El técnico vasco argumentó 
que el Mallorca es un conjunto 
que trabaja muy bien y que 
además posee «mucha calidad», 
por lo que alabó a su entrena
dor, el argentino Héctor Cúper, 
artífice de que el equipo esté en 
lo más alto de la clasificación a 
pesar de que se ha desprendido 
de muchos jugadores que estu
vieron en la pasada campaña.

Clemente, pese a ello, co
mentó que el Betis afronta el 
encuentro «como otro cualquie
ra» y que se viaja a la capital 
balear con «optimismo».

El ex seleccionador comen
tó que tiene la alineación deci
dida para el partido, aunque no 
la dio a conocer.

La lista la componen los 
porteros Prats y Valerio; los 
defensas Solozábal, Ayala, Luis 
Fernández, Olías y Cañas; los 
centrocampistas Merino, Ito, 
Alexis, Fernando, Benjamín y 
Finidi; y Denilson, Iván y Oli.

El holandés asesuró que ''Baia tampoco confía en mí”

Van Gaal assura contar 
con garantías para seguir

Efe- Barcelona

El entrenador del FC Barce
lona, Louis Van Gaal, comen
tó ayer que cuenta con la garantía 
del presidente de la entidad, José 
Luis Núñez, de que seguirá al 
frente de la dirección técnica sea 
cual sea el resultado que se pro
duzca en La Coruña, donde el 
equipo barcelonista jugará hoy, 
sábado, su partido liguero.

«El presidente y los jugado
res confían en mí y yo confío 
en los jugadores», precisó el 
entrenador barcelonista, quien 
no tiene la sensación de que hoy 
esté sometido a un examen, 
después de las numerosas crí
ticas que se han producido con
tra él a consecuencia de los 
resultados negativos que ha 
cosechado el Barcelona en las 
últimas semanas.

Van Gaal dijo que el estado 
de ánimo del Barcelona es óp
timo, aunque recordó que cuan
do charló con sus jugadores el 
domingo y el lunes, después de 
haber perdido ante el Atlético 
de Madrid, se encontró ante unos 
futbolistas desmotivados y aba
tidos, talante contrario al que 
se ha manifestado entre los 
barcelonistas en los últimos 
días.

El técnico barcelonista se 
mostró ilusionado en recuperar 
a Josep Guardiola y reconoció 
que se alegra, sobre todo, por 
el jugador catalán. «Guardiola 
jugará unos 20 o 30 minutos»,

Irureta recela de un Barça herido 
al que dice hay que "apuntillar"

Efe- A Coruña

El entrenador del Deportivo, 
Javier Irureta, confesó ayer que 
siente «recelo» ante el ánimo 
con el que el Barcelona, próxi
mo rival de su equipo en la Liga, 
saltará mañana al cesped de 
Riazor porque «viene herido y 
con una gran necesidad de ga
nar», aunque añadió que deben 
tener la puntilla preparada y, «si 
es posible, el descabello».

Irureta no escatimó elogios 
para un rival al que calificó de 
«dignísimo» y cuya condición 
de «último campeón de Liga y 
Copa» no tuvo reparos en reco
nocer ante los periodistas, por 
lo que insistió en que «el gran 
peligro del Barcelona es que la 
gran categoría de sus jugado
res le confiere capacidad para 
resurgir de su mala racha».

El técnico del Deportivo 
tampoco obvió la convocatoria 
de Pep Guardiola en la expedi
ción blaugrana y, aunque se

Van Gaal, con gesto de preocupación. EFE

adelantó Van Gaal, quien aña
dió que la incorporación de 
Guardiola estará en función del 
desarrollo del partido, pero 
nuncacomo un recurso. «Espero 
que no sea necesaria su presen
cia», dijo el técnico barcelonista.

Acerca de la confianza que 
le tiene retirada momentánea
mente el socio, como se pudo 
ver en la jornada pasada, cuan
do parte de los asociados del 
Barcelona solicitaron su desti
tución, Van Gaal dijo que pre
tende «modificar la idea del 
socio con victorias».

Por otro lado, Van Gaal jus-

Rivaldo recordará viejos tiempos.

mostró convencido de que «tras 
varios meses sin jugar no ten
drá ritmo de competición», ase
guró que «incluso desde el ban
quillo puede suponer un impor
tante revulsivo anímico y psi
cológico para su equipo».

Javier Irureta eludió sin 
embargo analizar la situación en 
que se encuentra el técnico del 
Barcelona, Louis Van Gaal, cuya 
continuidad al frente del equi

tificó ayer en La Coruña la au
sencia del portero portugués 
Vitor Bahía en las convocato
rias de su equipo, en la falta de 
confianza que, en su opinión, 
tiene el guardameta hacia él.

Van Gaal, que aseguró que 
ha hablado con el portero re
cientemente, explicó: «él no 
tiene confianza en mi y ahora 
yo no puedo confiar en él».

Van Gaal admitió que sien
te preocupación por el partido 
ante el Deportivo, un rival que 
calificó de «peligroso», pero 
matizó: «también me preocu
pan otros oponentes».

po catalán podría depender del 
resultado de mañana, sábado, 
ante el Deportivo, y se limitó a 
decir de su colega que «es un 
grandísimo entrenador».

Aunque concedió a Rivaldo 
la condición de «importante», 
Irureta anunció que el Depor
tivo «jugará como siempre» y 
añadió que, a su juicio, la cla
ve del partido residirá «en 
mantenerse firme en defensa». 
«Intentaremos disponer del 
control del balón y logremos 
materializar nuestras oportuni
dades».

Irureta convocó para el en
cuentro ante el Barcelona a 18 
jugadores y la alineación ini
cial del Deportivo será, proba
blemente, la formada por 
Songó; Armando, Naybet, 
Donato, Romero, Mauro Silva, 
Flavio, Fran, Djalminha, «Turu 
Flores» y Pauleta, aunque tam
bién figuran en la lista Rufai, 
Manuel Pablo, Bonnissel, 
Hadji, Scaloni, Ziani y Bassir.

Krauss no está 
contento con el 
rendimiento de 
Mutiu

Efe- San Sebastián

Mutiu Adepoju tendrá difí
cil que el entonador de la Real 
Sociedad, Bernd Krauss, cuente' 
con él en los próximos compro
misos de los donostiarras, ya 
que el técnico alemán aseguró 
ayer que el nigeriano «entró en 
un bache de juego después de 
la pretemporada».

Krauss confesó ayer que es
peraba un mayor rendimiento 
de Mutiu en los entrenamien
tos, al tiempo que alabó la ac
titud positiva dp otros jugado
res como Pikabea o Miguel 
Fuentes, a pesar de no tener 
continuidad en las alineaciones 
realistas.

Ajuicio del técnico alemán, 
Mutiu no ha cumplido con lo 
que se esperaba de él y recor
dó que en la segunda elimina
toria de la Copa de la UEFA, 
en el partido jugado en Moscú 
ante el Dínamo, «el jugador con 
el que estaba emparejado me
tió dos de los goles de su equi
po y no dio ninguna explica
ción» de cómo ocurrió.

Respecto al próximo en
cuentro contra el Extremadura 
es muy posible que Bernd 
Krauss cuente con el mismo 
once que jugó de salida la se
mana pasada ante el Rácing en 
Santander.

La única novedad que pa
rece probable en el equipo es 
la posible convocatoria de José 
Félix Guerrero, recuperado de 
su lesión y que se encuentra a 
la espera de que el técnico ale
mán le devuelva la confianza 
que tuvo en él a principios de 
temporada.

La FIFA repartió 
las 32 plazas del 
Mundial del 2002 
por continentes

Efe- Zurich (Suiza)

El Comité Ejecutivo de la 
FIFA acordó ayer el reparto del 
cupo de selecciones por conti
nentes para el Mundial del 
2002, por el que Europa ten
drá quince plazas; América del 
sur, cinco; Africa, cinco; Asia, 
cuatro, y la Concacaf, tres.

El presidente de la FIFA, 
Joseph Blater, explicó que en 
estas plazas están incluidos 
Japón y Corea del Sur como 
anfitriones y Francia como 
actual campeón.

En cuanto a la participación 
-de Oceanía, el ganador de ese 
área disputará un partido de
cisivo contra el que ocupe el 
quinto lugar de Sudamérica, 
decisión a la que se llegó por 
sorteo, después de que tanto 
América del Sur como Europa 
se ofrecieran para esta posibi
lidad. Blatter señaló que el 
hecho de que este Mundial se 
dispute en dos sedes comporta- 
problemas de tipo económico, 
aunque está convencido que 
que será un éxito.
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El nuevo circuito albergará 5 pruebas del Mundial de motociclismo

Michael Doohan fue la estrella en la 
presentación del Circuito de Cheste

Efe- Valencia

La presencia del pentacam- 
peón del Mundial de motoci
clismo de 500 centímetros cú
bicos, Michael Doohan, fue la 
gran atracción en una especta
cular jomada de presentación del 
circuito de velocidad de la Co
munidad Valenciana, que se 
celebró ayer en el Velódromo 
Luis Puig de Valencia.

El circuito valenciano, que se 
encuentra en su fase final de 
construcción, albergará duran
te los próximos cinco años un 
gran premio del Mundial de 
motociclismo, despues del 
acuerdo alcanzado con Dorna, 
empresa organizadora del Mun
dial.

Entre las grandes novedades 
que presenta, destaca la visibi
lidad total del circuito desde 
todos los ángulos para los 
100.000 espectadores que pue
de acoger, 60.000 de ellos sen
tados en la grada y 40.000 en la 
«pelousse».

El acto contó además con la 
presencia de las máximas figu
ras del motociclismo español, 
tanto del presente como del 
pasado, como fueron los casos 
de Angel Nieto, Jorge Martínez 
«Aspar», Carlos Checa o 
«Champí» así como destacadas 
figuras del automovilismo espa
ñol, como Adrián Campos o Luís 
Climent.

La gran ausencia fue la de 
Alex Crivillé, que finalmente no

pudo acudir a la cita, así como 
la de Ricardo Tormo, quien se 
encuentra convaleciente de una 
grave enfermedad y que ha sido 
uno de los grandes artífices de 
este proyecto.

Los actos
Los actos comenzaron a las 

18,30 horas con la presentación 
por parte del periodista Valentín 
Requena, que fue reclamando la 
presencia de los corredores, 
quienes tuvieron palabras de 
elogio hacia el circuito ante el 
entusiamso de los 5.000 aficio
nados que abarrotaron el recin
to.

Posteriormente, tuvo lugar 
una exhibición en una réplicadel 
circuito de Cheste de mini-mo
tos que fue habilitado en el ve
lódromo, alrededor del cual se 
colocaron distintas motocicletas 
y coches de competición.

También se dió un avance de 
lo que será la primera gran prueba 
mundial que celebrará este cir
cuito, el próximo 19 de septiem
bre de 1999.

Al final de la presentación, 
los asistentes disfrutaron de las 
distintas actividades que se or
ganizaron en los alrededores del 
velódromo, que contó con 
«paddoks» y casetas de las dis
tintas marcas patrocinadoras del 
Mundial, así como con diferen
tes exhibiciones de saltos de 
moto-cross y montajes de mo
tos de trial.

Doohan, junto a Zaplana. EFE

Checa: "Valencia se lo merecía"
El piloto Carlos Checa señaló que la inauguración del circuito 

de velocidad de la Comunidad Valenciana en Cheste es 
importante, sobre todo para la afición valenciana y del resto de 
España.

«Correr en casa siempre me estimula, y más aquí en 
Valencia, porque la afición siempre responde muy bien. Las 
instalaciones están muy bien orientadas con vistas al público, sin 
embargo hasta que no esté encima de la moto, no podremos 
acabar de confirmarlo», dijo.

El piloto catalán quiso felicitar a los responsables del 
proyecto, «porque por fin se ha cumplido una demanda de la 
afición valenciana, que se había alargado mucho y ahora es 
respondida».

Suecia está a un paso de hacerse 
con la ensaladera de la Davis

Efe- Milán (Italia)

El tenista sueco Magnus 
Gustafsson, con una fácil victoria 
contra el italiano Davide 
Sanguinetti, por 6-1,6-4 y 6-0, 
en tan sólo noventa minutos de 
juego, ha dado a Suecia el se
gundo punto en la final de laCopa 
Davis, que se disputa en el Forum 
de Assago milanés, lo que acer
ca al equipo nórdico, con mar
cador de 2-0, al título.

El partido resultó casi un 
paseo para Gustafsson, que, 
además de plasmar su superio
ridad y mejor juego sobre la tie
rra batida, se encontró al prin
cipio con un rival entregado, 
excesivamente fallón y que, sin 
duda, aún tenía en su mente el 
mazazo de la retirada por lesión 
de su compañero Andrea 
Gaudenzi en el individual ante
rior, lo que ya situaba a Suecia 
con ventaja.

Gustafsson (n.31 del mundo 
y primero de Suecia en esta fi-

PPF Gaudenzi se retiro.

nal), tras el 1-1, puso sobre la 
pista su mejor servicio y sus 
potentes golpes cruzados desde 
el fondo de la pista y, con ello, 
enlazó cinco juegos consecuti

vos que le dieron el primer set, 
por un concluyente 6-1, en tan 
sólo 27 minutos.

Tras adjudicarse el segundo 
set por un apretado 6-4, la serie 
positiva de Gustafsson se pro
longó en el tercer set, en el que 
siguió martilleando a su perdi
do rival y se anotó los seis jue
gos consecutivos -con rotura del 
saque rival en el primero, terce
ro y quinto juego-, cerrando su 
paseocon un neto 6-0, en su cuar
ta bola de partido y en sólo 25 
minutos.

En el primer encuentro, 
Andrea Gaudenzi vió como tuvo 
que retirarse en el momento más 
inoportuno, justo cuando el 
marcador señalaba un empate a 
6 juegos en el 5® y definitivo set, 
por lo que la victoria y el punto 
fueron para Magnuss Norman

Suecia se sitúa con un claro 
2-0 ante Italia y ya acaricia la 
que puede ser su 7® «ensalade
ra», revalidando el título logra
do el pasado año, ante EEUU.

Ni Jordan pudo 
salvar las 
negociaciones 
para que 
comience la NBA

Efe- Nueva York

La última reunión entre el 
sindicato de jugadores y los 
propietarios de los equipos no 
produjo nuevos avances para 
solucionar el paro laboral que 
ha vivido la NBA desde el pa
sado 1 de julio.

Representantes de ambas 
partes se reunieron durante más 
de 11 horas en un hotel de 
Manhattan, pero laúnica nove
dad que se produjo fue la 
particpación en las negociacio
nes del escolta de los Bulls de 
Chicago Michael Jordan.

Ambas partes mantuvieron 
conversaciones hasta las once 
de la noche hora local, pero no 
presentaron nuevas propuestas 
y se limitaron a cubrir los pun
tos que ya tenían sobre la mesa.

El número 23 de los Bulls 
abandonó lareunión después de 
cuatro horas de discusiones.

Al margen de la presencia de 
la figura de Jordan, las nego
ciaciones no dieron indicios de 
ir por el camino de una solución, 
y ya se habla más que nunca que 
la temporada podría cancelarse 
en las próximas semanas.

El comisionado de la NBA, 
David Stern indicó, tras la re
unión que se encuentran «más 
cerca de la cancelación de la 
temporada que de un acuerdo».

Él comisionado de la NBA 
públicamente reconoció que la 
temporada estaba muy cerca de 
la ruptura y que las próximas 
dos semanas serían fundamen
tales. «Reconozco la posibili
dad de que la temporada sea can
celada y que los salarios de los 
jugadores y los ingresos de los 
dueños se pierdan".

Corretja y Moyá mantienen 
su lucha en el Masters nacional

Miguel LUENGO

Alex Corretja, Maestro de 
1998, y Carlos Moyá, 
subcampeón, mantienen su ca
rrera para enfrentarse en la fi
nal del Masters Nacional Nobel 
que se disputa en La Coruña tras 
derrotar ayer a Julián Alonso y 
Alberto Berasategui.

Corretja necesitó de toda su 
concentración y poderío físico 
para doblegar a Alonso por 6-3, 
3-6 y 6-4. Moyá lo hizo más fácil 
contra Berasategui al derrotar al 
vasco por 7-5 y 6-4. Los finalis
tas de Hannover ya está en se
mifinales. Corretja se enfrenta
rá en esa ronda contra Albért 
Costa, que dio cuenta de Carlos 
Costa por 6-4 y 6-3, y Moyá 
contra el ganador del último 
duelo de la noche entre Félix 
Mantilla y Francisco Clavet, 
repetición de la final del pasa
do año.

Dos horas y cinco minutos, 
con dramatismo final incluido, 
pues estaba exhausto, necesitó 
Corretja para imponerse a su

primer rival. El ganador del 
Campeonato del Mundo del 
ATP Tour, todavía viviendo la 
resaca de su gran actuación en 
la cita de Hannover la pasada 
semana, estuvo contra las cuer
das pero su gran fé en si mismo 
y la debilidad que Alonso mos
tró en la hora de la verdad le 
ayudaron para acabar su parti
do con victoria.

Unos 3.000 aficionados (no 
se llenó el pabellón) despidie
ron a Corretja levantados acla
mándole por el triunfo de ayer 
y por su hazaña en Alemania. 
Es la «Aiexmanía».

Carlos Moyá lo hizo mucho 
más fácil contra Alberto 
Berasategui. El campeón de 
Roland Garros invirtió 70 mi
nutos para doblegar al jugador 
vasco y demostrar que sus es
peranzas de enfrentarse a 
Corretja en la final se mantie
nen intactas.

El mallorquín lo tenía difí
cil. Sabía que Alberto le había 
ganado las últimas cinco veces, 
pero fue muy superior.
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El Cuenca se enfrenta mañana al 
Almansa, penúltimo de la tabla,y 
al que debería ganar para seguir 
ascendiendo posiciones

Los de Arsuisuelas reciben al penúltimo de la tabla y el más soleado

El Cuenca deberá aprovechar la 
debilidad defensivadel Almansa
El duelo estelar de la 
décimoquinta Jornada es el 
que disputarán el líder 
Albacete B y el segundo, y 
único imbatido del grupo, 
Tomelloso, separados por 
cuatro puntos y con guaris
mos muy similares en goles 
afavor y en contra. El Cuen
ca, por su parte, tiene otra 
nueva oportunidad para se
guir sumando puntos y acer
carse a los primeros.

Efe

El Alba B tiene una gran 
oportunidad de poner tierra de 
por medio si logra la victoria, ya 
que distanciaría en siete puntos 
a sus perseguidores. En su feu
do, los de Ocaña sólo perdieron 
en su debut ante el Guadalajara 
(2-3), para luego vencer a La 
Solana, Socuéllamos, UD Tala- 
vera, Torpedo 66, Almansa y 
Belmonte.

El cuadro tomellosero, mien
tras, ha ganado en Valdepeñas, 
Socuéllamos, Cebollay Belmonte, 
e igualado en Piedrabuena y 
Torrijos, para un total de 34 goles 
a favor -dos más que su rival- y 
una docena en contra, dos me
nos que los albaceteños.

El segundo choque de interés 
lo jugarán el Puertollano (3) y el 
Guadalajara (6), separados por 
tres puntos y con distinta moral, 
pues los de Torreca llegan de 
igualar en Tomelloso y los 
alcarreños de ceder dos puntos 
en su feudo ante el Valdepeñas. 
Para el cuarto Villarrobledo la 
jomada tampoco es sencilla, pues 
viaja a Piedrabuena (9) donde

EI Cuenca se enfrenta al Almansa mañana en La Fuensanta.

le espera un equipo que recupe
ra a muchos lesionados, es de
cir, Sal va contará casi con su equi
po de lujo para intentar batir al 
conjunto menos goleado de este 
grupo diecisiete.

Otro partido que presenta 
muchos alicientes se jugará en 
Hellín. Los de Esteban, séptimos 
a cuatro puntos de los puestos 
de promoción, recibe al Socué
llamos, que se hacolocado quin
to sin hacer ruido, y que tiene 
mucho que ganar y poco que 
perder, todo lo contrario que los 

hellineros.
Cuenca (8) y Valdepenas (10) 

tienen, en teoría, adsequibles 
rivales para intentar acercarse 
a los primeros, pues los de 
Arguisuelas reciben al penúlti
mo Almansa -máximo goleado 
del grupo- y los de Chico aun 
La Solana (15) que pugna por 
meterse en la media tabla para 
estar a salvo de problemas de 
descenso.

Los choques Alcázar-Torrijos 
y Toledo B-Belmonte se presen
tan bajo el signo de la igualdad. 

pues los locales no acaban de 
asegurar los puntos como loca
les.

La jornada se completa con 
el duelo Bolañego-Torpedo 66, 
de claro signo visitante si no fuera 
porque Rosado cuenta con los 
justos, y el At. Teresiano-UD 
Talavera, un duelo importante 
cara a los puestos de descenso, 
pues los de Villacreces, de per
der, se hundirían irremisiblemen
te, pero si ganan complicarían la 
existencia a los de Alejandro 
Conde.

Ernesto Visús.

El Ciudad 
Encantada 
estrena hoy ante 
el Ivesur su 
nuevo técnico

La Tribuna

El Ciudad Encantada estre
na hoy ante el conjunto andaluz 
del Ivesur Malaga a su nuevo 
técnico, Ernesto Visús, quien se 
ha hecho cargo del equipo esta 
misma semana.

Para su debú, los conquenses 
tienen un difícil rival ante el que, 
evidentemente, el nuevo técni
co intentará ofrecer sus plan
teamientos con el poco tiempo 
del que ha dispuesto para que 
los jugadores lo asimilen.

El encuentro dará comienzo 
en el polideportivo El Sargal a 
partir de las 18'30 y será dirigi
do por los colegiados Aparicio 
y Gracia.

Edu comenzará a 
entrenar con el 
Manchego el 
próximo martes

Efe

Los choques entre los primeros 
marcan la jornada de baloncesto

Efe

La séptima jornada de liga 
de la Segunda División de ba
loncesto presenta encuentros 
interesantes, al enfrentarse los 
equipos que están en laparte alta 
de la tabla, o con una fuerte 
rivalidad provincial.

El Dep. Albacete recibe al 
Hellín, equipo que cogió el lide
rato eí pasado fin de semana al 
imponerse al Seguros Adeslas, 
mientras que los albaceteños 

perdieron su segundo encuentro 
consecutivo, esta vez en su casa, 
en cancha propia ante el Polígo
no.

Otro encuentro incierto es el 
que enfrenta al Seguros Adeslas 
y al CEI de Toledo, dos rivales 
que siempre han deparado par
tidos sorprendentes, con victo
rias de los equipos visitantes. 
Antonio Rodríguez, técnico 
conquense, recupera a Cañizares, 
con loquelaúnicabajadelequipo 
será la del junior Gabi Ruiz, al 

que sustituye otro junior. 
Olivares, mientras que los tole
danos tienen la duda de «Pol» 
Rodríguez, que ya no jugó el 
pasado fin de semana, pero Alba 
cuenta con seguridad con todos 
los demás.

El Polígono-Migue! Esteban 
tiene el aliciente de la rivalidad 
provincial.Del resto de lajorna- 
da, el Puertollano-CB. Cinco se 
presenta con la incógnita de cual 
será la cara que presenten los 
albaceteños, la de los encuen

tros como local, o la del visitan
te. El Ciudad Real-La Roda tam
bién es de pronóstico incierto, 
porque son superiores los 
rodenses, pero los de Navas, quen 
además recuperan a todos sus 
lesionados, están siempre muy 
cerca de lograr la victoria, y 
tienen mucho interés de dar el 
primer triunfo a sus aficiona
dos, que consideran vital para su 
remontada. .

Cierra la jornada el Infantes- 
Almagro.

Camacho y Miguel Angel 
son los dos jugadores descar
tados por el entrenador del CD 
Manchego, José Manuel 
Arévalo, para no seguir en el 
club ante la inminente llegada a 
Ciudad Real de los delanteros 
Edu, del Villarreal y que juega 
cedido en el CD Cuenca, y Orife, 
que pertenece a la UD Levan
te.

Manuel Navarro, presiden
te del CD Manchego, señaló que 
antes de fichar a nadie tienen 
que darse bajas. Sobre Eud 
señalaba que «Está cedido al 
Cuenca, pero pienso que el 
martes estará entrenando ya con 
nosotros y Orife, al que nos lo 
ofrecieron, se mostró recepti
vo a la oferta que le hicimos, 
aunque también tiene ofertas 
de Ceuta y Cádiz».
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Primera Division (13a. jornada)
At. Madrid-Ath. Bilbao 18,00 (hoy) ?
Mallorea-Betis 18,30(hoy)
Real Sociedad-Extremadura 20,15 (hoy) z
Espanyol-Real Madrid 20,30 (hQy)~ ■ /
Deportivo-Barcelona 21,00 (hoy)
-Sálamanca-Celta''2r,(M)'(hoy)'''’’i-''''.'J:'''.'''.'.-
Viilarreal-Valladolidl7,00
Oviedo-Racing 17,00
Alavés-Valencia 17,00
Tenerife-Zaragoza 19,30

Segunda Division (15a. Jornada)

Recreativo-Las Palmas 18,00 (hoy)
Orense-Mallorca B 18,00 (hoy) ,
Leganes-Eibar 12,00
Compostela-Rayo Vallecano 12,00
Hércules-Barcelona B 17,00

; yg Osasuna-Albacete 17,00
Badajoz-Toledo 17,00
Ménda-Sporting 17,00
Sevilla-At. MadridB 17,00
Numancia-Logroñés 17,00
Málaga-Lleida 17,00

Segunda Division B (15a. Jornada)-Grupo 1

Noja-Gernika 15,45(hoy)
Beasam-Elgoibar 17,00 (hoy)
Zaragoza B-Lemona 17,00 (hoy)
Calahorra-Amurrio 16,00

lif Binéfar-Le
r Bermeo-Conquense 17,00

Burgos-Tropezón 17,00
Gimnástica-Aurrerá 17,00
Barakaido-OsasunaB 17,00

; Ath. Bilbao B-VailadolidB 17,00

■ Tercera Division/Grupo XVII (15a. joma-
¿y_________^^)' ______ _

G. Alcázar-Torrijos (Redondo Blas) 16,30
Piedrabuena-Villarrobledo (González de 

Mendoza) 16,00 <
Pueríollano-Guadalajara (0. Pérez Caja) ! 6,30
Valdepeñas-La Solana (Mora Velasco) 17,00 
Hellín-Socuéllamos (Palomo Gómez) 16,00 
At. Teresiano-UD Talavera (Zafrilla Jiménez) 

16,00
- Bolañego-Torpedo66 (Del Amo Lozano) 16,00
. Cuenca-Almansa (Ramos Manzaneque) 16,30 

Toledo B-Belmonte (García Baeza) 16,00 
Albacete B-Tomelloso (Camarasa Martínez) 

16,00

Primera Autonómica (14a. Jornada):
Grupo I :
Minglanilla-LosMolinos (Reneses Romero) 16,00
EF Albacete-At. Tarazona (Tapiador Aguado)

Miguelturreño-Madridejos (Bonal Alcahud) 16,30
- Mota Cuervo-Puertollano (Sánchez Condado) 

.J6,00;-
Manzanares-At. Jareño (SevillaCalixto) 16,30 
Almagro-San Clemente (García Fajardo) 16,00 
Daimiel-Pedroñeras (De Matos Sánchez) 16,30 
Criptanense-Manchego B (Mero Cruza) 16,00 
Quintanar Rey-Campillo (De la Rosa López) 

■ -16,00 \ ;
Pedroñeras-Puertollano (Alarcón Fresno) 12,00 

(martes)
Campillo-At. Tarazona (Mero Cruza) 16,00 (hoy)
Grupo II:
Carpio-Toledo Imperial (Rodríguez Díaz) 16,00 

yy sj At. Consuegra-Calera (Díaz Leceta) 16,00

Los Yébenes-Azuqueca (Redondo Martínez) 16,00 
Escalona-Sp. Cabanillas (Requena Lillo) 16,00
Valmojado-Mora (Díaz-Campo Mínguez) 16,00 
Sigüenza-San Prudencio (Martínez Mirabel) 16,00 
Marchamalo-Illescas (Rubiera Núñez) 16,00 
Asland-Cobeja (Arinero Arinero) 16,00
Sonseca-Tarancón (Domínguez Redondo) 16,00 
Cobeja-IIlescas (Moratilla Dionisio) 16,00 (martes) 
Toledo Imperial-Valmojado (V. Pérez Gaja) 12,00 

(martes)

Segunda Autonómica (ll“Jornada):
GrupoT:
Alpera-Valdeganga(Villarta Saiz) 16'00
El Herrumblar-Bogarra (Laorden Navarro) 16'00
Iniestense-Munera (Royo García) 16'00
Peñas-Pozo Cañada (García Parra) 16'00
Alborea-Villamalea (Laorden Navarro, G.) 16'00
Casas de Juan Nuñez-VilIalprado(BledaMonteagudo) 

16'00
Mahora Abengibre (Andreu Masó) 16'00
Ontur-Caudeíe (Diz Perona) 16'00
Grupo II:
La Santa Cruz-La Gineta (Gómez López) 16'00
Villafranca-Villaescusa (Sevilla Lérida) 16'00
Manchego Provencio-Cervantes (B lazquez Castella

nos) 16'00
Casas de F. Alonso-Casasimarro (Lario López) 16'00 
Campillo "B "-Motillana (Culebras Gómez)! 7'00 (hoy) 
Alto Júcar-Casas de Haro (Cantero Galiano) 16'00 
Pedro Muñoz-Las Mesas (Añover Romero) 16'00
La Roda-Caja Rural-Herencia (Royo García) 16'00 
Cinco Casas-Santa María (Jiménez de los Galanes) 

16'00
Grupo III:
Villa-Horcajo de Santiago (Cobo Castellano) 16'00 
Noblejas-Conquense "B" (Orgaz Ariza) 16'00
Visel Puertas-Migue! Esteban (Circuende Villanueva) 

16'00 '
Optense Santa Cruz (Bros Martínez) 16'00
Villarejo-Torrubia (Ramírez Albendea) 16’00
Tembleque- Almoradiel (Martín Puebla) 16'00
San José Obrero-La Guardia (Ruiz Gómez) 12’00
Quintanar-Carrascosa (Armando Minaya) 16'00

Liga Juvenil Provincial (10**Jornada)

San Clemente-Minglanilla (Ramírez Albendea) 16'00 
(hoy)

Quintanar del Rey-Casas de Haro (Gómez López) 
16’00(hoy)^^ T^^^^

Tarancón-Conquense "B " (Aragón de la Fuente) 16'00 
(hoy).'

Manchego Provencio-San José Obrero (Cobo Espa
ña) 16'00(hoy)

Optense-Horcajo de Santiago (aplazado)
Sisante-Iniestense (Cantero Galiano) 16’00 (hoy)
Cuenca"B"-Mota del Cuervo (Martínez Mirabel) 16'00 

(hoy) :
Belmonte-Motillana (Barrios Nieto) 16'00 (hoy)

División de Honor Juvenil (13 Jornada):

Rayo Vallecano-Getafe
Valcorchero-Real Madrid
Kelme-Hércuies 11,30
Móstoles-Colonia Moscardó 16,00
Roma-Carabanchel 16,30 (hoy)
Puerta Bonita-Elche 16,00 (hoy)
Leganés-Albacete 11,00 ''
Toledo-At. Madrid (García Rubio) 12,00

Liga Nacional/Grupo XV (11a. Jornada):

Aimansa-Manchego (Sánchez Picazo) 16,30 (hoy) 
EF Guadalajara-At. Teresiano (López López) 16,00 

(hoy)
Conquense-EF Albacete (Gómez Buendía) 16,00 (hoy)
Yuncos-Sp. Alcarreño (Jiménez Moreno) 16,00 (hoy)
EF Soliss-Talavera (Ortega Carrizo) 16,30 (hoy)
Guadalajara-Toledo Imperial (MoratillaDionisio) 16,00 

(hoy)
G. Alcázar-Cuenca (Espinosa Muñoz) 16,30 (hoy) 
Caja R. Alarcos-Puertollano (López López) 12,00
Albacete B-Torrijos (Cuchillo Castillo) 16,00 (hoy)

SI BoCoRcedtÆ
Segunda Autonómica femenina (7a. Jornada)

Cuenca~Valdepeñas(Olalla-Boronat) 17,00 (hoy) 
Albacete-Argamasilla (Cazaña-Flores) 19,30 (hoy) 
La Solana-Tomelloso (D. Torre-Caro) 19,00 (hoy)

; ) Bftbutwíuu
Liga ASOBAL (16a. Jornada)

Caja Cantabria-Altea (Martín Franco-Monroy) 
18,00 (hoy)

Barakaldo-Valladolid (Angulo-García Glez.) 18,15 
(hoy)

Granollers-Bno. Gáldar (Breto-Huelin) 18,30 (hoy)
Caja Pontevedra-Bidasoa (Amigo-Costas) 12,30

Campeonato Liga División Honor B (11a.
Jornada):

Grupo A:
Ciudad Encantada-Ivesur Málaga (Aparicio-M. 

Gracia) 18,30 (hoy)
Univ. Granada-T. Andrianenc (M. Albir-Chico) 

18,30 (hoy)
Elda-Almería 2.005 (Clapes-Martorell) 19,00 (hoy)
Est. Alicante-Brasa Pozoblanco (G. Villaraco- 

Monge) 19,00 (hoy)
S. Casablanca-Valencia Airtel ( Aragón-F. Cantalejo) 

19,00 (hoy)
Grupo B:
Anaitasuna-Avilesina (G. Grau-F. Baranda) 18,30 

(hoy)
Univ. Oviedo-Lourdes (Albaladejo-Miguel)l 8,30 

(hoy)
La Hoja-Pilotes Posada (Parrilla-Plasencia) 19,00 

(hoy) /
Canal Isabel II-Medicentro Gijón (Simón-Comesaña) 

19,30(hoy) ¿^
Arrate-Eje Atlántico (León-Muñoz) 20,00 (hoy)

^ TúHM So&i
División de Honor (14a Jornada):

F.Filatélico-DulmaAstorga(Gracia-Toral) 18,30(hoy)
Maspalomas-Interviú (Ramos-Castro) 17,30 (hoy)
Miro Martorell-Valencia Vijusa (Arias-Hernando) 

18,30(hoyX; ;
CLM Talavera-Sol Fuerza (Santa Olalla-Couso) 18,00 

(hoy)
El Pozo Murcia-Jaén Paraiso (Lozano-Rodriguez) 18,30 

(hoy)
Caja Segovia-Mínguez Saez (Cueto-Cruz) 18,30 (hoy)
Caja San Fernando-Mra Xota (Lara-Gómez Valero) 

18,30(hoy)
P.Castellón-Industrias García (Alonso-Viela) 13,00 

(hoy)
FiatTorrejón-O’Parrulo(Martínez-Calzón) 18,15 (hoy)

Primera División A/Grupo 4 (11a. Jornada):

Olías Rey-Simancas (Peña-Meneses) 18,30 (hoy)
Rayo Mejorada-Sanjo Rayet (Arb. León) 18,30 (hoy)
Frutas Gil-Azul. Centenera (Morales Mesas-M. Ortiz) 

18,30(hoy)
Alcobendas-Torrejón B (Arb. Madrid) 18,30 (hoy)
Talavera B-Incarlopsa (Callejas-Reyes) 20,00 (hoy)
Molina-S. S. Bartolomé (Molina-Mtez. Segovia) 18,30 

(hoy)
San Blas-Arganda (Arb. Madrid) 12,00
Pise. Polifibra-Grucer íPeña-Murillo) 17,15 (hov)
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CUENCA, capital
Recomendamos....

Croisanteria ■ Salón áe Té

Restauran te 
Cafetería

Estación 
de Autobuses

Especialidad:

Platos combinados, raciones y bocadillos.

C/ Pemiín Caballero, 22 - Tel.: 969 22 98 98

CUENCA
Fray Luis de León, 22 - CUENCA 

Telí.: (969) 22 67 16

V y WWOÍMWB 
^*< FORMORMaXTOSOraBRy

SESOS»
WAWTEI?

CUENCA

CZ Son. Pafro, 15 - CUENCA 

T/nos.: 969 2113 47 - 969 2122 05 Doctor Galindez "LA CALLE" Edm AGRG'MCIOHntOVVtaiU.DeHOrrKUIUAYTinUSMaDECVEVCA.

R es ta uran te 
Cafetería

Estación
de Autobuses

Especialidad:
Platos combinados, raciones y bocadillos.
C/ Fermín Caballero, 22 - Tel.: 969 22 98 98

CUENCA

obrara ra «

C/ Mariano Catalina, s/n (ESTACION DE RENFE)
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CUENCA, pueblos con encanto
Valera de Arriba y las ruinas romanas deAideria

Mesón ^Dm Amro ek Luna

d del Agua, 3 - Teléfono: (969) 34 60 33 - CAÑETE (Cuenca)

Receptor de LOTERIAS DEL ESTADO: PRIMI - LOTO - 1X2 '

Fotos: A
rchivo Tribuna - Croquis Rutas: Peito Ediciones, S.L.

Cuenca empezó en Valeria y, sin embargo nada hay tan desconocido '^ 
como esta ciudad fundada en el siglo I antes de Cristo. Enclavada en un 
pareja impresionante, entre las hoces de los ríos Gritos y Zahorra, forma 
uno de los más interesantes conjuntos monumentales de la provincia. La 
ciudad romana es adaptada a la complicada orografía del lugar con un asombroso 
aprovechamiento del espacio, prefigurando así el urbanismo de la ciudad 
heredera de Valeria, Cuenca. Las calles empedradas del Cerro de la Hoyo 
o la arquitectura rupestre de las Casas Colgadas, en la que se conserva 
perfectamente visible en la roca la planta de la casa con las encajaduras para 
volar las vigas al vacío de la hoz, nos dicen mucho de la peculiaridad de 
la metrópoli valeriana. Pero no es la arquitectura doméstica lo que más 
llama la atención al visitante. Un foro, completo en su planta, nos puede 
trasladar a la vida cotidiana en el centro político, religiosos y administrativo 
de una ciudad

■ Servicio cíe COíMWAS a k CAASíA 
Çran surtido en ATLdJTTdOS

Gastronomía conquense

Ingredientes:

4Naranjas grandes
2 Yogures naturales
2 Cucharas de azúcar
8 Hebras de azafrán
Una pizca de jenjibre
Una pizca de canela en polvo
2 Cucharadas de pistachos 

crudos
Unas ramitas de menta.

Naranjas con salsa de azafrán
Elaboración:

Pelar las naranj as retirándoles todas las pieles 
blancas y filamentos que puedan tener, cortar 
en rodajas y colocarías en platos individuales, 
espolvorear con la canela y cubrir con papel 
film reservando en la nevera.

Entre tanto, batir el yogur junto con el azú
car, el jenjibre y las hebras de azafrán, verter 
sobre las naranjas y espolvorear con los pistachos 
picados. Finalmente se decora con la menta y 
unas tiritas de piel de naranja.

ESTA INFORAAACION ES OFRECIDA POR

RESTAURANTE - HOTEL Adra. Madrid-Valencia, km. 83,30(10 

Tels.: (969) 32 0100 - 32 0104 d 

í : . 7^(969)32 06 

A 16400TARANCON-Cuenca ;
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CUENCA, pueblos con encanto

i

f ulera de Amba y las ruinus romunas de [(llena

utiles para aprender

'e»mro de Alto Héndiinienló DeotftWij

ÆlO-SOLÀN ESTÁ ELABORADO CON AGIA

agua limpia. 
>s detergent 
la ensucian.

en el siglo I. Las ’tabernas’, basílica, el 'Ninphaeum' y otros edificios aún en 
estudio hacen de este un foro casi vitruviano digno de ser visitado. El ninfeo es 
el monumento más representativo del solar valeriense y uno d los más especta
culares de la arqueológica hispana. El protagonismo y la visión política romana 
hacen de un simple muro de contención la mayor fuente monumental conservada 
del imperio. Su perfecto sistema hidráulico, la ermita medieval de Santa Catalina, 
y algunos otros detalles romanos y medievales se pueden contemplar en este recinto 
arqueológico.

En Valeria, se encuentra en la plaza la iglesia de la Virgen de Sey, declarada 
de interés turístico. Es una iglesia románica de tres naves con adicciones del siglo 
XVl, en la que el peso de un pasado romano y visigodo pujantes han dejado su 
huella. La reutilización, e incorporación de elementos anteriores es tal, que es un 
museo en sí misma. Relieves visigodos, fuertes, capiteles y epígrafes romanos 
abundan embutidos en los muros bajomedievales. Completan la iglesia un inte
resante y deteriorado artesonado mudéjar, los sepulcros de los Alarcones y el 
museo parroquial con pintura, tallas y orfebrería del XVI y como no, ma piezas 
romanas. Ya en las calles tenemos el palacio de los Alarcones, la casa Curato y 
alguna muestra de arquitectura popular.

En los alrededores, la Hoz de Zahorra, los puentes y molinos del Gritos, o un 
paseo, a pie de la Hocecilla pueden completar una visita en la que, a poco más 
de 30 kilómetros de la capital, se aúna en igual medida el disfrute de un patrimonio 
monumental y ecológico de calidad.

Recomendaciones para salir al campo

permitida
El fuego arruina 
el bosque. Evita 
hacer nogueras

Respeta la naturaleza. 
Las plantas producen 
oxígeno y dan belleza Usa siempre los

Solán dc'Cabras. proveedor oficia’ del

: ii gros as 
árboles 

chispas

Disfruta de este 
precioso bosque. 

No lo arruines con 
el todoterreno.

N O "T'E 
OXIDES

SOLÁN
DE
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NIGHT-CLUB necesita cocinera régimen interno. 
Sueldo a convenir. 909 153 096.

Bolsa del Trabajo

11.- Administrativos
2 .- Servicio Domestico
3 .-Dependientes
4 .- Varios

Bolsa del Automóvil

2 1.- Alquileres
2.- Compras
3.- Ventas
4.- Varios

Bolsa de los Servicios

3 1.- A. Matrimoniales
2 .- Consultas Médicas
3 .- Varios
4,- Agradecimientos

Bolsa de la Propiedad

4 1.- Ventas
2 .- Compras
3 .- Alquileres
4 .- Varios

ANUNCIOS POR 
PALABRAS DE

LaTríbuna

SE NECESITA 
CHICA PARA 
COMPARTIR 
PISO NUEVO, 

CALEFACCION, 
ECONÓMICO. 

Teléf.: 969-23 45 
03, de 14 a 16 h y 

de 19 h 
en adelante, 

y 969-23 47 38, de 
9 a 2 y 16 a 19 h.

Anuncios 
clasificados

La Tribuna
■ de Cuenca ■

ORACION A LA VIRGEN 
PURÍSIMA

¡Oh! Virgen Purísima, llena de 
bondad y comprensión. Vos 
que sois la mejor intercesora 
ante la Divina Providencia, te 
ruego por medio de esa ora
ción que ayudes a solucionar 
mi problema. Acordáos oh 
piadosísima Virgen Maria, que 
jamás se ha oído decir que 
ninguno de cuántos se han 
acogido bajo vuestro amparo, 
hayan implorado vuestra asis
tencia y dirigido sus súplicas, 
haya sido abandonado. Anima
do yo con tal esperanza, acu
do a Vos, oh Virgen de las Vír
genes, y gimiendo bajo el paso 
de mis pecados, me postro a 
vuestros pies y os ruego me es
cuchéis (aquí indica tu peti
ción). No desechéis mis súpli
cas, oh Madre Bondadosa; 
antes bien oidlas propicia y 
acogedlas favorablemente. 
Reza esta oración con toda de- 
voción y fe; ten la plena segu
ridad de que tus problemas 
serán resueltos favorablemente 
para ti y tus familiares. Logra
do tu pedido, publica esta ora
ción tres dias y adquiere la de
voción de rezaría todas las no
ches.
Es muy milagrosa.

S.G.L.

SE 
ALQUILA 

PISO CENTRI
CO, CALEFAC
CIÓN, ECONO
MICO, NUEVO.

Interesados 
llamar 

969-22 30 35 
969-23 47 38.

La Tribuna
■ de Cuenca ■

—Día de Caridad-

solidaridad 
sentido 

■‘^^vida.

Practícala.

Caritas
Trabajemos por la |uscicla

CONSULTING 
INMOBILIARIA

MANGANA
COMPHA-VENTA. PtSOS, LOCALES, FIHCAS RUSTICAS, 

TRASPASOS, Alquiléis, Valoraciones, Hipotecas, etc. 
Gestion y Asesoramiento Inmobiliario

Carretería, n.* 3,1.®
Tel. (969) 23 22 92 - 23 31 33 Fax 22 35 96 16002 CUENCA

VENTA

COOPERATIVA AL
FONSO vni, chalet de 
4 plantas, 4 dorm., 2 ba
ños, aseo, ático, gara
je, patio, A ESTRE
NAR^______________

CAÑADA SAN 
MARTIN, chalet de 3 
plantas, 240 in2, 5 
dorm., 2 baños, bode
ga, garaje, parcela de 
750 m2, A ESTRE- 
NAR.

DIEGO JIMENEZ, 90 
m2, 4 dorm., 2 baños, 
calef., soleado.

JOSE DE 
VILLAVICIOSA 
(Zona Paseo San An
tonio) apartamentos, 2 
dorm., calef., ascensor, 
A ESTRENAR.

REYES CATOLICOS, 
3 dorm, calef, trastero, 
reformado, exterior. 
8.000.000 ptas.

9007

MOLINOS DE PA
PEL, 1.000 m2,2 plan
tas, con patios y corra
les, para reformar, todo 
exterior.

MOLINOS DE PA
PEL, parcela rústica de 
3.000 m2.__________

HNOS. BECERRIL. 
Piso de 3 dorm., con áti
co de 2 dormitorios, 
trastero, garaje.

HNOS. BECERRIL. 
Chalet unifamiliares, 
máximas calidades.

RESIDENCIAL, 
"AGUAS CLARAS" 
(Detrás del Camino Ca
ñete), próxima construc
ción de viviendas de 3 y 
4 dormitorios, trastero, 
garaje, parquet, exterio
res, máximas calidades, 
facilidades de pago.

BELEN. Casa de3 plan
tas, 3 dormitorios, 2 
baños, cocina amuebla
da, terraza, calefacción,

NUEVA OCASION.

DOCTOR FERRAN. 4 
dormitorios, calefac
ción, trastero.

COLON 102 m2, 3 
dormitorios, 2 baños, 
calefacción, exterior, 
totalmente reformado.

LAS TORRES. En 
construcción, 90 m2., 3 
dormitorios, 2 baños, 
ascensor, calefacción, 
trastero.

RAMON Y CAJAL. 4 
dormitorios, 2 baños, 
calefacción, trastero, 
INTERESANTE.

RESIDENCIAL 
AGUAS 

CLARAS
Nueva construc
ción. 3 y 4 dormi
torios. Garaje y 
trastero. Céntri

cos. Máximas 
calidades. Facili
dades de pago. 

Financiación a su 
medida. Lláme
nos sin compro
miso. No pierda 

esta oportunidad.

SANTA INES. 3 dor
mitorios, calefacción, 
reformado.

JABAGA, Casa de 3 
plantas,trastero, patio,

NUEVA, 8.500.000 
ptas.

LAS TORRES 90 m2, 
3 dormitorios, 2 baños, 
cocina amueblada, ca
lefacción, ascensor, 
trastero, garaje, NUE
VO________________ 

REYES CATOLICOS. 
1 dormitorio, calefac
ción, ascensor, garaje 
opcional, NUEVO.

ANGEL DEL ALCA
ZAR. 90 m2,3 dormi
torios, calefacción, 1® 
planta.

RESIDENCIAL "SAN 
ANTONIO": Pisos de 
4 dorm, cocina amue
blada, trastero, garaje, 
próxima entrega, exce
lentes calidades.

RESIDENCIAL "SAN 
JOSE". 4 dormi, 2 ba
ños, trastero, garaje, ex
teriores, nueva cons
trucción, precios inte
resantes.

RIO GABRIEL. 4 
dorm, 2 baños, garaje, 
trastero, amplia terra
za.

TERUEL. Dúplex, 180 
m2,5 dorm, 2 salones, 
2 plazas de garaje.

CASCO ANTIGUO. 
75 m2, 2 dorm, calef, 
cocina amueblada, vis
tas a la Hoz del Júcar, 
NUEVO.

OBISPO VALERO: 40 
m2, 1 dorm, 20 m2 de 
cámara, reformado, 
3.800.000 ptas.

RONDA JULIAN RO- 
MERO. 240m2,6 dorm, 
3 baños, jardín, calef, 
bodega, vistas a la Hoz 
del Júcar.

AVDA. CASTILLA- 
LA MANCHA. 120 m2, 
5 dorm, 2 baños, cocina 
amueblada, calef, ascen
sor, trastero, garaje, 
NUEVO.____________ 

AVDA. CASTILLA- 
LA MANCHA, 2 y 3 
dormí, calef, ascensor, 
mirador, A ESTRE
NAR.

CARRETERIA: 100 
m2, calef, ascensor, 
IDEAL OFICINAS, IN
TERESANTE.

ALQUILER

DE PISOS

CON O SIN 
MUEBLES DES
DE 28.000 Ptas.

COLON: 2 y 3 dorm, 
duplex, 4 dorm, calef, 
ascensor, trastero, gara- 
je, NUEVOS.________

CESAR GONZALEZ 
RUANO (Residencial 
San José), 3 dormí, 2 

baños, cocina amuebla
da, trastero, garaje.

DIEGO JIMENEZ 130 
m2, calef, ascensor, vis
tas.

DIEGO JIMENEZ. 3 
dormí, 2 baños, cocina 
amueblada, trastero, ga- 
raje, NUEVO.

FERMIN CABALLE
RO, 150 m2,1® planta, 
acondicionado, IDEAL 
OFICINAS._________

VALERIA: 80 m2, 3 
dormí, calef, terraza.

JABAGA: Casade 120 
m2,4 dormitorios, sa
lón con chimenea, bo
dega, patio, acceso por 
dos calles, OCASION.

PALOMERA. Casa de 
2 plantas, 110 m2, 3 
dorm, calef.

CHILLARON. Parce
las desde 500 m2, en el 
casco urbano, PRECIO 
INTERESANTE.

SAN -COSME (A. 
González). 4 dormito
rios, 2 baños, trastero, 
garaje, exterior.

CERVANTES. 4 dor- 
mitorios, para reformar, 
5.000.000 ptas.

AVDA, LOS 
ALFARES: 4 dormito
rios, calefacción, tras
tero.

CARRETERIA: 2 dor

mitorios, calefacción, 
ascensor, 2 trasteros, 
terraza a Carretera.

COLON: 160 m2, 4 
dormitorios, calefacción, 
2 trasteros, terraza de 50 
m2.

COLON: 2 dormitorios, 
calefacción, ascensor, 
parquet, A ESTRE
NAR, desde 12.150.000 
ptas.

DIEGO JIMENEZ: 80 
m2, 3 dormitorios, ca
lefacción, trastero, 
7.500.000 ptas.

RAMON Y CAJAL: 1 
dormitorio, calefacción, 
ascensor, INTERE- 
SANTE.____________

TIRADORES: Casade 
3 plantas, 2 dormitorios, 
calefacción, A ESTRE
NAN_______________

SARGAL: 120 m2, 5 
dormitorios, 2 baños, 
cocina amueblada, cale
facción, ascensor, teiTa- 
za, exterior.

CHALET

EN EL CLUB 
DE GOLF

VILLAR DE 
OLALLA 

OPROTUNIDAD
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INMOBILIARIA ROMERO

Gastón yAsesoramientú hmoWano 
Compra-venta, pisos, locales, fincas njsitcas. 

Traspasos, Alquileres, Valoraciones, Hipotecas

o Corvantes, 7. bajo 
Teléf. 969/ 22 70 85 22 M 54 
Fax. 96» 22 70 85

VENTA DE PISOS

ANTONIO MAURA (Edi
ficio Alegria), 2 dorm., ga
raje, trastero, aire acondicio
nado.

ANTONIO MAURA (Edi
ficio Alegría), 4 dorm., 2 
baños, garaje, trastero.

C/ ARMAS, 2 dorm., arma
rios empotrados, vistas Hoz 
Jucar, reformado, 66m2, 
exterior, calefacción (tarifa 
nocturna).

C/AVDA.LOS ALFARES, 
nuevo a estrenar, apartamen
tos de 1 dormitorio, calefac
ción.

C/BELEN, nuevo a estrenar, 
apartamento de 2 dormito
rios, calefacción individual, 
económico.

C/BELEN, 100 m2, 3 dor
mitorios, baño y aseo, terraza 
cubierta, calefacc. de gas oil, 
cámara, cocina amueblada.

C/CALLEJON DE SAN 
FRANCISCO, 3 dorm., ca-, 
lefacción, céntrico.

C/CAÑETE, 4 donn., 2 ba
ños, garaje, trastero, calefac
ción.

C/CAÑETE, 3 dorm.,

WI n»5

16004 CUENCA

calef.central, pequeñas refor
mas.

C/CARRETERIA, 165 m2, 
para oficinas.

C/CARRETERIA, 2 dorm,, 
calef. central, parquet, ascen
sor.

C/CERVANTES, 2 dorm., 
calef.individual, cocina 
amueblada, exteríror, nue
vo.

C/COLON, pisos, aparta
mentos, garajes, NUEVO.

C/COLON, 3 donn., interior, 
económico, céntrico.

C/COLON, Nueva 
contrucción, 5 dorm., 2 ba
ños, garaje.

C/DIEGO JIMENEZ, 3 
dorm., para reformar, econó
mico.

C/DOCTOR FERRAN, 4 
dorm., céntrico, calefacc. 
central, trastero.

C/FERMIN CABALLERO, 
3 dorm., mucha luz, ascen
sor, calefacc., económico.

C/GRUPO DE LA PAZ, 3 
donn., calef.central, traste
ro, refonnado.

C/HNOS. BECERRIL, 2 

donn., cocina amueblada, 
garaje, trastero, exterior.

C/HNOS. BECERRIL, piso- 
apartamento de 40 m2, 3 
dorm. 2 terrazas, 2 baños, 
garaje.

C/HNOS. BECERRIL, (RE
SIDENCIAL SAN JOSE), 4 
dorm., 2 baños, garaje, tras- 
tero,NUE VA CONSTRUC- 
CION, ECONOMICOS.

C/HNOS, BECERRIL, 3 
dorm., 2 baños, garajey tras
tero.

C/HURTADO DE 
MENDOZA, 3 dorm., 2 
baños, garaje, trastero, 
NUEVO.

C/JOSE DE 
VILLAVICIOSA, NUEVA 
CONSTRUCCION, 2-3 
donn., calefacc. individual.

C/LAS TORRES, 2 dorm., 
abuhardillado, refonnado.

C/ORTEGA Y GASSET, 
105 m2, 4 dorm., 2 baños, 
garaje y trastero.

PALOMERA, C/López Fon
tana, 2 plantas, 3 dorm., 
calefacc., reformado.

C/PARQUE SAN JULIAN, 
140 m2, 3 dorm., 2 baños y 
aseo, vistas al parque, se 
puede unir a un ático.

C/PASEO SAN ANTONIO, 
4 donn., cocina amueblada, 
refonnado, exterior, traste
ro,. calefac.individual.

C/PASEO SAN ANTONIO, 
4 donn., garaje, trastero, 
calefacc. central.

C/ PLAZA CONSTITU
CION, 2 dorm., calefacc. 
central, ascensor , cocina 
amueblada.

C/PRINCESA ZAIDA, 3 
dorm., 2 baños, garaje, tras
tero, vistas,sol.

C/PRINCESA ZAIDA, 4 
dorm., 2 baños, garaje, tras
tero.

C/PUERTA VALENCIA, 1 
dorm., salón, cocina y baño, 
reformado.

C/RAMON Y CAJAL, 1 
dorm., calefacc. y agua ca
liente central, ascensor, 
céntrico.

C/REAL, 120 m2 construi
dos, unifamiliar, 3-4 dorm. 
patio y terraza, año 94, bo
dega, terraza, 
calef individual de gas oil.

C/RESIDENCIAL SAN 
ANTONIO, NUEVOS, 90 
m2 útiles, 4 dorm., 2 baños, 
garaje, trastero, ECONO
MICO.

C/ RESIDENCIAL SAN 
JOSE, 110 m2, 4 dorm., 
garaje, trastero, nuevacons- 
trucción.

C/REYES CATOLICOS, 
reformado, 3 dorm., vistas, 
sol, cocina amueblada, 
calefacCi gas oil, trastero.,

C/RIO HUECAR, esquina, 
4 dorm., ático, bodega, pa
tio amplio, totalmente acon
dicionado, reformado.

C/RIO TURIA, 4 donn., 3 
baños, garaje, ático, cocina 
amueblada, parcela, muchas 
mejoras.

C/SANTA ANA, 3 dorm,, 
calefacc. central, trastero.

C/SANTA INES, 5 donn., 
baño y aseo, exterior, sol, 
para reformar,

C/SAN COSME

(A.GONZALEZ), 4 donn., 
garaje, trastero, calefacc.

C/SAN DAMIAN, 4 dorm., 
2 baños, muy soleado, refor
mado, amueblado.

C/SANTO DOMINGO, 1 
dorm., cocina amueblada, 
calefac.individual.

C/SAN JUAN, 2 plantas de 
137 m2 cada una, patio.

C/SAN JUAN, 200 m2 cons
truidos, 5 dorm., 3 baños, 
salón chimenea,vistas a Hoz 
del Júcar, calefacc. central, 
ascensor, lujo.

C/SAN LAZARO, 60 m2, 
para reformar.

C/SANTA MONICA, pisos 
y duplex, 3-4 dorm., 
calefacc.individual, garajey 
trastero.

C/SAN PEDRO, 167 m2 
construidos, 4 dorm., 2 ba
ños, ascensor, calefacc., dos 
chimeneas.

C/SAN PEDRO, para refor
mar, vistas a la Hoz del 
Huecar.

C/SEGOBRIGA, 3-4 dorm., 
céntrico, aseo, trastero.

C/SUBIDA CERRO 
MOLINA, Dúplex, 90 m2 de 
vivienda, 90 m2 de ático, 
garaje, trastero, cocina amue
blada, soleado.

CfTENIENTE GONZALEZ, 
3 dorm., baño y aseo, garaje 
y trastero, cocina amuebla
da, refonnado.

C/TIRADORES, casa de 2 
plantas refonnada, 3 dorm.

C/TIRADORES, 4 dorm., 
calefacc., vistas, sol, cáma
ra, terraza en planta baja.

C/VALERIA, 3 dorm., terra
za, vistas, trastero, calefacc.

VILLAR DE OLALLA, 55 
m2 de planta, EN CONS
TRUCCION.

VILLALUZ, 3 dorm., 2 ba
ños, garaje, trastero, nuevo.

RESIDENCIAL LOS RIOS, 
viviendas unifamiliares, EN 
CONSTRUCCION, ECO
NOMICAS, FACILIDA
DES.

CASAS YCHÁLETS/- ? -■

ARCAS, Chalet de 2 plan
tas, 400 m2, 6 dorm., 3 ba
ños, garaje, patio, piscina, 
parcela 1800 m2.

CARRASCOSA DEL 
CAMPO, 3 donn., amuebla
do o sin muebles, baño y 
aseo, calefacc., garaje, cue
va bodega, buen estado.

JABAGA, 4000 m2 de par
cela, 150 m2 de vivienda, 
vallado, piscina, garaje y 
trastero.

SEÑORIO DEL PINAR. 
CHALETS VARIOS, PAR
CELAS VARIAS SUPER
FICIES, MINIMA ENTRA
DA, ENTREGA6 MESES, 
FACILIDADES.

CAÑADA MOLINA, Cha
let con muchas mejoras, 
buenas vistas, 5 donn.

CAÑADA MOLINA, 320 
m2 de construcción, 50 m2 
de parcela, 5 donn. 2 baños, 
garaje y piscina.

PEÑARROTA, 2100 in2 de 
parcela, 260 m2 de obras, 60 
m2 de garaje, piscina.

VILLAR DE OLALLA, 
Casona totalmente reforma

da, patio, 3 dorm., calefacc., 
esquina.

VILLAR DE OLALLA, 2 
plantas, 5 dorm. 2 baños, 
parcela con 1000 m2, coci
na amueblada.

ZARZUELA, 2 plantas, 5 
dorm. esquina a 2 calles, 
patio.

HAZAS DE GARAJE : ^/

TODAS LAS ZONA DE 
CUENCA

Venta a partir de 750.000 
Ptas.

Alquileres a partir de 5.000 
Ptas./mes.

ALQÜILERWHSQS.U;

ALFEREZ RUBIANES, 4 
dorm., baño y aseo, cocina 
amueblada.

ANTON MARTIN, 3 donn., 
calefacc. individual.

ANTONIO MAURA, 
(EDIF. ALEGRIA),2 dorm., 
garaje, trastero, calefacc. y 
agua central, lujo.

AVDA. G. LA MANCHA, 
3 dorm., 2 baños cocina 
amueblada, garaje y traste
ro.

AVDA. LOS ALFARES, sin 
muebles, 1 dorm., calefacc. 
individual.

AVDA. LOS ALFARES, 2 
dorm., 2 baños, cocina 
amublada, 70 m2, calefacc. 
individual, garaje, trastero.

AVDA. VIRGEN ANGUS
TIAS, 3 dorm., cocina amue
blada, calefacc. central.

C/BELEN, 3 dorm., cocina 
amueblada, (con o sin mue
bles).

INMOBILIARIA < ^lon, 76 u 
969.23.22.42 (Esquina Cuatro 
969123222148 Caminos)

16002, CUENCA

PK£GLME POR ^LFS^ R.\ EX Í E\SA OFERTA UE 
FINCAS RUSTICAS, NAVES, lOC ALES, SOLARES, 

GARAJES Y PISOS NUEVOS Y USADOS 

"Con toda confianza"

VENTASE

DUPLEX 
Y 

CHALETS 
EN - 

CONSTRUCCION 
desde 14.500.000 ptas.

CAÑETE, 80 m2,3 dormi
torios, calefacción central, 
trastero. 9.000.000 ptas.

CHALET CTRA. DE 
MADRID, 4000 m2 de 
parcela, naves, frutales, 2 
pozos de agua.

COLON, 115 m2 útiles, 
reformado totalmente, 
12.5OO.POO ptas.

ESCULTOR MARCO 
PEREZ, URGE VENTA, 3 
dormitorios, 2 wc, calefac
ción central, precio nego
ciable.

FEDERICO G“. LORCA, 
80 m2, 3 dormitorios, co
cina amueblada, calefac
ción central, ascensor, 
11.500.000 ptas. MUCHA 
LUZ.

FRANCISCO R. 
JARABO, 80m2, tres dor
mitorios, calefacción cen
tral, trastero, exterior, 
7.500.000 ptas.

FRAY LUIS DE LEON, 
145 m2 útiles, 5 dormito
rios, 3 baños completos, 
terraza, garaje.

GRUPO LA PAZ, 3 dor
mitorios, calefacción. Va
rios desde 7.800.000.

HERMANOS BECERRIL 
(R. SAN JOSE), 110 m2, 
4 dormitorios, ascensor, 
calefacción central, gara
je, trastero.

JOAQUIN ROJAS. 110 
m2,4 dormitorios, 2 baños, 
garaje, trastero, EXTE
RIOR.

TIRADORES 
PISOS NUEVOS 

EN CONSTRUCCION 2, 3 Y 4 
DORMITORIOS 

CONTRASTERO,GARAJEOP- 
CIONAL 

DESDE 7.750.000

LA ATALAYA
' Chalets en construcción 750 m2 
de parcela y desde 142 in2 cons- 

truidos.
13,095.000 pts.

JORGE TORNER, 80 m2, 
calefacción central, traste
ro, 7.500.000 ptas.

LUSONES. (Pozo de las 
Nieves), 3 dormitorios, 
ascensor, calefacción. 
MUCHA LUZ. 
10.000.000 ptas.

MORALEJOS. Casa de 2 
plantas para reformar, po
sibilidad de garaje.

ORTEGA Y GASSET 
(Coop. GUARDIA CI
VIL), 110 m2,4 dormito
rios, ascensor, calefacción, 
3 plazas garaje, trastero. A 
estrenar.

PLAZA DEL CARMEN, 
apartamento, 80 m2, 2 
dormitorios, salón 30 m2, 
calefacción central, gara
je, trastero. EXTERIOR.

PSO. SAN ANTONIO, 75 
m2, 3 dormitorios, TO
TALMENTE REFOR
MADO^________________

PRINCESA ZAIDA, 90 
m2,4 dormitorios, calefac

^RESIDENGIAL'^^ 
NOHALES 

a 2 km, de Alcampo, 27 chalets 
de 3 y 4 dormitorios, ático, ga
raje, jardín y piscina. Desde 

13.575.000 ptas.

ción, ático de 100 m2. 
Mucha luz

RESIDENCIAL S. AN
TONIO,pisos de 90y 100 
m2 desde 13.050.000ptas, 
garaje, trastero.

REYES CATOLICOS. 75 
m2.3 dormitorios, calefac
ción individual. EXTE- 
RIOR. 8.000.000.

RIO GABRIEL, aparta
mento, 2 dormitorios, ca
lefacción, exterior, traste
ro, 7.700.000 ptas.

RIO HUECAR. Chalet320 
m2, 4 plantas, jardín, ga
raje.

RIO TORTOLA (Chalet), 
4 dormitorios, 240 m2, ca
lefacción, garaje.

RIO TURIA, Chalet 240 
m2, jardín, garaje.

SAN ANTON, Casas nue
vas desde 2.500.000.

SAN DAMIAN, 90 m2,4 
dormitorios, parquet, total
mente reformado, 2 plazas

de garaje, trastero, MU
CHA LUZ.

SAN FRANCISCO, apar
tamento 1 dormitorios con 
calefacción central 
3.000.000 ptas.

SAN JUAN, apartamento 
1 dormitorio, calefacción 
central, ascensor. VISTAS 
HOZ DEL JUCAR.

SAN PEDRO, apartamento 
90m2,2 dormitorios, total
mente reformado, 50 m2 de 
jardín, vistas Hoz del Júcar, 
de lujo.

SANCHEZ VERA, 5 dor
mitorios, garaje y trastero. 
Como nuevo.

SANTA ANA, 75 m2, 3 
dormitorios, 5.700.000.

TIRADORES BAJOS, 2 
dormitorios, calefacción 
individual, reformado, pa
tio 30 m2.

TRABUCO. Casa de 3 
plantas, 2 sótanos, vista Hoz 
del Jucar.

UNIFAMILIAR, C/Belén, 
nuevo, parquet, garaje, 
11.000.000 ptas.

ZONA PSO. S. ANTO
NIO, 2 dormitorios, ascen
sor, calefacción. Desde 
8.100.000.

VENTAS:
PUEBLOS

ARCAS. Parcelas desde 
3.000 pts m2, urbanas.

CHILLARON, pueblo, 
parcelas desde 500.000 
ptas. en total.

FUENTES. Casa de400 m^ 
en plantas centro del pue
blo.

MAJADAS. Casa de 9 
habitaciones, 3 cuartos de 
baño, 3 plantas. NUEVA. 
Ideal para turismo rural.

NOHEDA, casa 2 plantas, 
140 m2, patio.

PINAR JABAGA, parce
la de 1.300 m2., 3.500.000 
ptas.

PALOMARES, chalet de 
lujo, 400 m2 de vivienda, 
700 m2 de parcela.

VILLALBA DE LA SIE
RRA, parcelas a5.500 ptas/ 
m2 y chalets 
semianueblados.

LOCALES

NAVES.:-;:

COLON, 3Qm2.5.250.000.

C0LQN,5Qm2,8.250.000.

CTRA. MADRID, 3 naves 
de 100 m2 y 200 m2, posi
bilidad de alquiler con op
ción a compra, buen precio.

FERMIN CABALLERO, 
260 m2, preparado para bar.

M“ MIGUEL AYLLON, 
locales de 80 y 95 m2 a 
150.000 pts/m2.

NAVES en todos los 
poligonos en venta y alqui
ler desde 50.000 pts/mes.

NAVES POLIGONO 
CAMPSA 360 m2, desde 
47.000 pts/m2.

NAVE POLIGONO 
CUBERG. 230 m2, venta y 
alquiler.

NAVE POLIGONO 
RESINERA. 400+190 m2. 
Nueva a estrenar se podría 
dividir.

RESIDENCIA S. JOSE, 
locales de 40 a 400 m2 des
de 70.000 pt/m2.

LOS PERALES 
(Villalba de la

Sierra) 
2 excelentes 

chalets en cons
trucción 

4 varias parce
las

Libres de cargas 
y problemas
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La Primera tva1 LaZ 0 Antena 3 ^ Teles 1^ Canal -h “<3’ Teie Madrid '

6,25 BABYLON 5 06,00 EURONEWS •œ^ LAUREL Y 06,30 INFORMATIVOS 07,30 GOL: BIRDIE 08,00 CINE: UNA
7^10 SABADO 06,30 THAT’S ENGLISH

07,15sTHAT’S ENGLISH
HARDY 08,00 BIENVENIDO FOX ti COMEDIA

FIESTA 06,50 AQUELLOS 07,00' ROBIN HOOD KIDS: PETER «Combate de fondo»
0,05 PEQUE PRIX 08,00 EL ESCARABAJO it a t MARAVILLOSOS 07^10 CORNELIO iltt'ztt PAN (EE.UU/1979/112

Programa infantil SbWVERDE s AÑOS 07^^ HUCLEBERRY G8,23t BIENVENIDO FOX minutos)
íg;’ll presentado por 08,3B JARA Y SEDAL OT^t CLUB ; FINN KIDS: 1111: Barbra Streisand,

i Miriam 09,00s U.N.E.D
09,30 AGROSFERA

MEGATRIX 08,00 LA RULETA DE LA 11 SUPERMARIO 1 it Paul Sand.
iBlDomínguez, Pilar 
Üb^Soto y Carlos

Ana Chávarri 1 11 FORTUNA JUNIOR 11 1 BROSS 09,50 CYBERCLUB.
10,30 EN OTRAS presenta este 0854a BARNEY 09W= BIENVENIDO FOX 11 Espacio infantil

Castell. espacio, que 09,05 LA BANDA DEL KlDS: X-MEN Los mapaches
230ÍMUSICASI 11,OOt PARLAMENTO Ü i i incluye varias 11 1 QUINTO 09,53 BIENVENIDO FOX i ll Denver, el último
3j4& CARTELERA 12,00^08 ib i series de dibujos 10,00t CLUB DISNEY 11 KIDS: VIVIENDO dinosaurio
4;^- CORAZON, CONCIERTOS DE ili animados. 12>15 TELEMARATON 11 CON LOUISE 1 iljames Bond Jr.

CORAZON 12,55 EL COCHE iiill "Apuesta por ellos" 10,15t «Loca academia i El show de la
La información 13,00 s DEPORTES FANTASTICO Presentado por ti de policía» ' Pantera Rosa
más actual de la 14,00 PADRES 11 Belinda TRANSWROLD 11y30 : EN ACCION

i ^vida sociat de los LIGA FORZOSOS Washington. 11,00t SPORT 12^251 EN PLENO MADRID
\ 1 famosos con Playas de 1430 IMPACTO TV 13,30 WALKER t It DEL 40 AL 1 13,20' DOCUMENTAL:

gy Cristina García bbS Castellón - b Imágenes bti Serie de acción con 12,00; TOMA UNO g 11 VIDA SALVAJE
Ramos.

I5;00‘^TELEDIARIO-1
is bb Industria García impactantes. Chuck Norris. Í3jOO N.B.A. EN «Aventuras
iSfi-TRIATHLON. 15,00 NOTICIAS FIN 14,30 INFORMATIVOS 14^00 ACCION peligrosas»

15,30 EL TIEMPO Salón Náutico. OÍI^E SEMANA TELECINCO 14,30 REDACCION 14,00 TELENOTICIAS

15,35 SESION DE AUTOMOVILISMO. 1530 CINE 15,00 DEPORTES 14,35 EL DIA ANTES 15,30 CINE: UNA
TARDE Carrera de «Amor, mentiras y :TELECINC0 15,30 CINE ili COMEDIA

g Bl«Los tres ■ Campeones. Rallye bii 1 asesinatos» (1991 ) Í5,05nELEMARATON 11111«Perdona bonita. 3111«Mi novia es un
Masters 
Internacional

bi t D: Robert 
Markowipz.

15,45tClNE FIN DE 
:SEMANA

pero Lucas me 
BSittqueríaamí»

extraterrestre»
1111 (EEUU/1988/103

17,45 CINE DE BARRIO B ii-TENIS: COPA 19,15 CINE 5ii-i«Mi padre, ¡qué Í6Í®SERIE minutos)
¿«S.O.S. abuelita» siqBAVIS: final b bt «Speed: fuera de i'i®igue!» (1993) 17,52 TENIS: MASTER 

llllNAClONAL.
D: Richard

(1958) -78’11'’. Italia - Suecia Klbb control» üiaAndré hace dos Benjamin.
ÿD: Leon -RUGBY. ii 1 D: Jack Sholder. años que no vea 11 iNOBEL I: Kim Basinger,

Klimowsky. CLASIFICACION b ? il; Judge Reinhold, 1 bitsu hija Nicole, ^(semifinales) Dan Aykroyd.
1: Paquita Rico, CTO.MUNDO. l i t Nina Siemaszko. que vive en Nueva 20,00TE+: 1 Un científico es
Gustavo Rojo. Escocia - España bat Una joven liliYork con su PATRIMONIO despedido por haber
La pobre Clemen -BALONMANO. enfermera acude a li t Imadre. Durante ACOSO Y iücometido un grave
está desconsolada ItcOPAEUROPA recoger su coche bbilese tiempo, la niña 1 DERRIBO 1111 error en uno de sus

■ porque a los tres Celje - Portland reparado sin saber tiiha cambiado bl gLa arquitectura en experimentos.
años de éan Antonio que se lo entregan 111 mucho y se ha las ciudades 18,00 TARDE DE
matrimonio, su 19,30 CODIGO ALFA. con una pieza ; í ilconvertido en una ‘modernas. FUTBOL.

timando Raúl, quiere LA FRAGATA menos en su preciosa 20,30 ABIERTO EN Recreativo de
trasladar su cama NAVARRA motor. adolescente. CANAL IHuelvax- Las
a otra habitación. 20,00 INFORMATIVO 21,00x NOTICIAS FIN DE 17,30 TELEMARATON 21,30 REDACCION, Palmas

21,00 TELEDIARIO-2 TERRITORIAL SEMANA 20,30 INFORMATIVOS NOTICIAS 19,50 NOCHE DE
21,25 EL TIEMPO 20,30 GRADA CERO ^1,25 EL TIEMPO 1 TELECINCO Informativo. FUTBOL

21,30 INFORME 20,55 FUTBOL 21,35 LA CARA 21,00 TELEMARATON 22,00 TELESERIE 21,00 FUTBOL 
PROFESIONAL.SEMANAL CAMPEONATO DIVERTIDA 22,45 CINE «Frasier»

22,45 LA CLAVE: LA NACIONAL DE 22,15 FUROR «La última mentira» 22,25 TELESERIE la. Divisi^^
CONSTITUCION A s LiGA Concurso. 111(1996) «Seinfeld» Salamanca ~ Celta

i LOS 20 AÑOS Salamanca - Celta 00,35 CINE D: Larry Shaw 22,50 ESTRENO CANAL de Vigo
23,00 ACCION DF 

«Cyberg tracker 2» 
(EE.UU/1995/92

|00,45 CINE DE 
MADRUGADA

de Vigo
22,50 EL CINE DE LA 2

«Caza salvaje» 
(1981)-93'.

11111: Kristin Davis, 
Michael Murphy. «La ley del miedo»

«Ladrón de «Blade Runner» D: Peter Hunt. 00,45 TELEMARATON 1 tt Metcherkina.
bancos» (1982) 1 1: Charles Bronson, 1 "Apuesta por ellos" Un joven francés, minutos)

00,50 CINE: UNA DEL
OESTE
«La soga de la 
horca» (EE.UU/ 
1973/103 minutos)

feg D Nick Mead. 01,05 DIAS DE CINE Lee Marvin. 02,00tMAS QUE es seducido por
b 1: Patrick Densey, 02,05 CINE CLUB. CICLO Territorio del COCHES una bella mujerque
i t Lisa Bonet. PACO RABAL 1 Yokon, noviembre 02,30 MADRUGADA DE 1 le propone vivir una
W Willy es un ladrón «El gran secreto» 1; 1 1931.Albert BiOCINE 1 aventura única en

de bancos que. D: Pedro Mario Johnson,un tl ll«EI alcalde, el la noche rusa.
b después de su Herrero. 1 hombre solitario y i liguardia y la jirafita» 00,24 CINE «Al límite del 02,45 CINE SALA DE 

MADRUGADA
l - t t «El siete machos» 
ill (México/1950/92 

minutos)
04,25 INFORMACION 

CULTURAL DE LA 
COMUNIDAD DE 
MADRID

Último trabajo, se i : s 1: Francisco Rabal, taciturno regresa a btitliU 960) 1 riesgo»
refugia en un bis Maria Luisa San los parajes helados D:LuigiZampa 02,01 CINE «Los
mugriento hotel Jóse María de la frontera 11111: Alberto Sordi, ladrones» (V.O.)

I mientras la policía
h le está buscando.

Asquerino.
03,45 CINECLUB

canadiense para 
aislarse del mundo

Vittorio de Sica, 
Üi Sylvia Koscina,

^3,53 CINE
«Martín (Hache)»

02,25 NOTICIAS
02,30 NAVARRO

s s «La Corea» (1976) 
05,10 DESPEDIDA Y

02,30 TELEVENTA 
Espacio

ti Marisa Meriini. 06,01 DOCUMEN l AL
04,10ilNFOCOMERCIALES «Howard Hawks,

05,20 CARTELERA(R.) - CIERRE ti 11 promocional. 05,1QtCHIPS 1 50 anos ae cine».

"^^^^^ ^^^^ Recorte y envíe este cupón a LA TRIBUNA de Cuenca - CZ Cervantes, 18 (antiguo 26) - Telf. 969 23 47 38 - CUENCA

DATOS BANCARIOS
NOMBRE............................................................................ banco/caja de ahorros: _ . 
DOMICILIO....................................................................................................................................................................... 
LOCALi DAD.............................. TELEFONO............................................................ sucursal/agencia: -

(Marque con 0 lo que proceda)

□ PAGO MENSUAL 3.750 ptas.
□ PAGO TRIMESTRAL 11.250 ptas.

0 PAGO SEMESTF<AL 22,500 ptas.

□ PAGO ANUAL 45.000 ptas.

,0 de

Firmado:

LOCALIDAD:  ' 

de 199   ——_--_—— |
N® Cuenta

Firmado: 1

____  ____ __ ^H ^H , ^H •^ J
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Inmaculada 
Constitución
No sé si es patria o i^cion 
o es estado federal? 
Esto no es de tal o cual. 
Hay una Constitución 
para todos los colores 
y lo saben los rectores 
de cualesquiera región.

Añoro estas ocasiones 
alguna americanada. 
Pues, nadie celebra nada. 
Sólo las instituciones. 
Fecha ésta tan señalada 
nos importa dos...

Es muy triste que este día 
no transmita más mensaje 
que producir alegría 
a las agencias de viajes.

En fin; me vuelvo pruden
te.

Sé que la tropa está a gus
to.

Esto es algo más que un 
puente

Esto es ¡un acueducto!.

Una familia mató 
al conductor que 
acababa de 
atropellar a su 
hijo en Valencia

EfeA^alencia

La familia de un niño de 20 
meses que murió tras ser atro
pellado en la tarde de ayer por 
un camión en la calle Algeme
sí de Valencia mató de varias 
puñaladas al conductor del 
camión, informó un portavoz de 
la jefatura de la Policía Nacio
nal en Valencia.

Un agente de la Policía Local 
explicó a los periodistas en el 
lugar del suceso, una calle del 
barrio de Nazaret, que el atro
pello se produjo alrededor de 
las siete de la tarde, por cau
sas que se desconocen, cuan
do el conductor del camión, un 
hombre de 44 años, se dirigía a 
una central a recoger unos 
contenedores. El niño no fa
lleció en el acto y fue traslada
do en un coche patrulla al 
Hospital Clínico de Valencia, 
donde ingresó ya cadáver.

LA TRIBUNA va consolidándose dentro del panorama periodístico regional 
y siendo más competitiva. El despliegue de delegaciones por toda Castilla-La 
Mancha desde hace un año hace que ahora, doce meses después, cada 
cabecera celebre su primer aniversario. Si hace unos días fuimos nosotros, ayer 
le tocó el turno a Toledo, donde personalidades como el vicepresidente de la 
Junta de Comunidades, Fernando López, el delegado del Gobierno, Carlos 
Moro, y el presidente regional del PP, Agustín Conde, hicieron acto de presencia.

Aznar: "Siempre es mejor tomar posesión 

de un escaño que de una pistola"
Efe/Madrid

El presidente del Gobierno, 
José María Aznar, afirma en una 
entrevista que publica el suple
mento dominical que se distri
buye con «El Correo», que «si 
se vuelve a las armas, la res
ponsabilidad será de quien vuel
va a utilizarías; de nadie más».

José María Aznar respon
de así en «El Semanal» -suple
mento que acompaña el fin de 
semana también a otros perió
dicos- al ser preguntado sobre 
las acusaciones realizadas por 
el parlamentario de Euskal 
Herritarrok, Josu Ternera, quien 
indicó que si el proceso de paz 
fracasa sería culpa del presi
dente del Gobierno.

«Siempre digo que es mejor 
tomar posesión de un escaño 
que no de una pistola. Pero lo 
que es inaceptable es compa

tibilizar escaño con pistola. 
Sabemos que tenemos que ser 
generosos y comprensivos», 
reconoce Aznar en esta entre
vista, donde asegura que no 
gobernará más de ocho años y 
criticad «atasco» que viven los 
nacionalistas.

Respecto al inicio del pro
ceso de paz, Aznar asegura que 
«lapaz no nacerá porque se esté 
dispuesto a pagar un precio 
político por ella» y que, «de lo 
primero que hay que hablar es 
de reparación moral y material 
a las víctimas».

«Tengo la suerte de haber 
salvado el pellejo (tras un aten
tado terrorista). Pero hay quien 
no lo puede contar. Yo me 
acuerdo mucho de mi amigo 
Gregorio Ordoñez y de Miguel 
Angel y de Caso y de Zama
rreño, y de otros, y los echo 
mucho de menos», indica José 
María Aznar.

El presidente del Gobierno 
afirma que la discreción será 
«fundamental» a la hora de 
negociar la paz en Euskadi y 
«yo -recordó Aznar- he dicho 
que seremos transparentes: 
ahora digo que he autorizado 
contactos y así ha sido. Y si creo 
que se siguen dando circuns
tancias positivas para dar un 
nuevo paso, así lo comunica
ré».

«Lo otro sería entrar en el 
detalle y ésa si sería una indis
creción imperdonable. Porque 
lo que nos estamos jugando es 
la posibilidad de erradicar de
finitivamente el terrorismo en 
España», agrega el jefe del 
Gobierno, a quien no le influye 
nada haber sufrido un atenta
do terrorista.

«Mi objetivo es que haya 
definitivamente paz. Para lo
grarlo, hice una política antite
rrorista que mantengo. Y aho

Tazos
* Ya parece que se acerca la 

hora y el museo de laciencia (el 
deseado) se abriráal público, al 
menos eso dijo ayer el conseje
ro de Cultura, Justo Tomás 
Zambrana.

* En estos días estamos ce
lebrando el XX aniversario de 
nuestra Constitución. Y es que 
ya con 20 años la tenemos he
cha una verdadera moza, como 
dirían en mi pueblo.'- •

* * En otro orden de cosas, 
les deseamos toda la suerte del 
mundo a nuestros compañeros 
de Toledo. La Tribuna de To
ledo, al igual que la de Cuenca, 
ya ha cumplido un año, doce 
meses cargados de experien
cias y anécdotas, 365 días in
formando puntualmente a la 
capital de la región y a toda su 
provincia. Bravo, por vosotros 
y seguid adelante.

* En otro orden de cosas...

* Un picotazo de buena 
suerte para el Ciudad Encan
tada que hoy inicia otra etapa 
con nuevo entrenador.

* Esperemos, aunque el ri
val no es el más apropiado, que 
con triunfo.

ra, hacemos lo que estamos ha
ciendo. No me acuerdo lo que 
yo pasé, pero sí de los que no 
están», dice Aznar en la entre
vista.

En el XX. aniversario de la 
Constitución, José María Az
nar la defendió por su «vigor 
muy sólido» y que con ella «se 
debe afrontar el siglo XXI, sin 
ningún tipo de aventuras inne
cesarias».

En este sentido, el jefe del 
Gobierno señala que «el reco
nocimiento de la pluralidad de 
España y en los Estatutos de 
Autonomía es espectacular» y 
que «el nacionalismo en Espa- 
ñatiene que evolucionar más».

«Los que no somos nacio
nalistas, hemos evolucionado 
mucho (...) y el discurso nacio
nalista sigue en gran medida 
atascado en cuestiones que no 
responden al mundo que vivi
mos.
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